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Consideró prematuro hablar de cambios en la dirección del INSALUD

El nuevo director provincial, 
Félix Arce, es partidario de un 

‘Tacto por la Sanidad”
El nuevo director provincial del INSALUD, Félix Arce, afirmó 

aver durante su primer encuentro con los medios de comunicación, 
ue es partidario de un pacto por la Sanidad, “en el que debemos 

estar todos”. Arce reconoció no poseer todavía elementos de 
uicio suficientes para valorar la situación de la Sanidad provincial, 
ñor lo que consideró prematuro referido a cambios en el INSA
LUD de Ciudad Real.

Aunque aún no se ha producido la toma de posesión, el director 
orovincial ya ha asumido toda la responsabilidad del cargo, “ahora 
me queda informarme mucho”.

(Pág. 5)

Arce reconoció no 
poseer todavía 
elementos de juicio 
suficientes para 
valorar la situación de 
la Sanidad provincial

Posible motín en Herrera de La Mancha.

^B y además ■
Carlos Solchaga 
cuestiona la 
promesa del 
PSOE sobre 
vivienda (Pág. 22)

Los partidos 
vascos exigen la 
paz “ahora y para 
siempre”

(Pág. 23)

Nicolás Redondo anuncia 
movilizaciones si la CEOE 

continúa el bloqueo del 
convenio colectivo

(Pág. 6)

Los presos de Herrera de 
La Mancha amenazan con 

aniotinarse de nuevo, 
según los funcionarios

(Pág. 1.5)

España es el 
primer país en 
incautación de 
cocaína y hachís 

(Pág. 24)

Tropas de
EE.UU. llegan al 
norte iraquí para 
proteger a los 
kurdos (Pág. 27)

Viviendas sociales. El consejero de Política Territorial, 
Gregorio Sanz Aguado, entregó ayer al alcalde de Ciudad 
Real, Lorenzo Selas, 59 viviendas sociales en el barrio del 
Pilar. Las casas, recientemente terminadas, servirán para 
realojar a 53 familias gitanas que hasta el momento residían 
en viviendas prefabricadas existentes en el mismo barrio. 

(Pág. 5)

Isabel Tocino y Luis Ramallo, en la campaña

Por fin, el PP de Ciudad
Real hizo públicas sus 
listas en la provincia

El Partido Popular de Ciu
dad Real dio a conocer ayer 
® lista completa de candida- 
Jos en los ayuntamientos de 

provincia. En la capital sólo 
concejal, Julián López 

amarena, repite, el resto de 
3 candidatura se ha renovado 

‘completamente
Ll presidente provincial, 

i ^^5*® Rodríguez Espinosa, 
acidió en la idea de que su 

b^opo es en la actualidad un 
partido de centro, por su pro- 
0 2ma y sus personas.

(Pág. 8)

Eduardo Rodríguez 
Espinosa hizo 
hincapié en que su 
grupo es en la 
actualidad un 
partido de centro, 
por su programa y 
sus personas

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

CoGoñés
- Grifería - Cuartos de baño

iñiisc^
Nueva exposición

Elena González 
afírma que IU 
conseguirá dos o 
tres concejales 
en la capital

La número uno de la lista 
de IU para la capital, Elena 
González, se mostró ayer opti
mista respecto a la.s expectativas 
de la coalición en este Ayun
tamiento, y afirma que conse
guirán entre do.s y tres con
cejales. (Pág. 8)

Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real íu^^^y,.
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Un voto^ un piso
rancisco Vázquez, alcalde de La 
Coruña, ha tenido una idea 
genial: sugirió la promoción de 

cuatrocientas mil viviendas, a cien mil 
por año, a un bajo interés, que no 
superaría nunca el once por ciento. 
Aunque la iniciativa no es nueva, ha 

, sido acogida con entusiasmo por los 
dirigentes socialistas, y fue incorporada 
su programa electoral. El “gancho” 
popular es evidente. Ya no se trata 
de lamentar la carestía de la vivienda, 
sino de ofrecer soluciones, aunque 
parezcan utópicas. Como complemen
to, el PSOE recomienda ahora la dero
gación del “decreto Boyer” sobre alqui
leres. Ambas medidas están llamadas 
a intentar resolver uno de los pro
blemas más angustiosos de millares de 
ciudadanos. Lo que sucede es que asus- • 
ta el tufo electoralista de iniciativas 
de este tipo. Ese tufo no es denunciado 
solamente por los partidos de oposi
ción, como parece obligado, sino por 
un socialista tan notable como es Nico- 

; lás Redondo. La gente, a su vez, se 
pregunta cómo es posible que se hayan 
hecho oídos sordos durante años a las 
peticiones de derogar el decreto Boyer, 
y ahora se vea tan recomendable; o 
cómo se permitió la más febril espe
culación en el mercado de pisos y terre
nos durante varios años, y ahora se 
admita esta política de choque. No se 
encuentra otra explicación que la 
urgente necesidad de recuperar el voto 
urbano, que es quien má.s sufre los 
problemas de vivienda. Expresadas esas 
sospechas, se plantean unas dudas 
todavía mayores. ¿Es el marco de unas 
eleccione.s municipales el adecuado 
para hablar de una derogación que 
sólo compete al Gobierno de la Nación 
y a su Consejo de Ministros? Mi opi
nión personal es que la iniciativa puede 
crear un movimiento de simpatía hacia 
el partido gobernante; pero plantearía 
en el ámbito de las elecciones locales 
es confundir el terreno del debate. Se 
quiere presentar estos comicios como 
si fuésemos a elegir al gobierno nacio
nal, no ayuntamientos. Y, si éso es 
así, ¿por qué apartar de la.s discusiones 
públicas asuntos también de primer 
orden como el aborto, el Servicio Mili
tar o la inseguridad ciudadana? Las 
competencia.s de los ayuntamientos y 
comunidades autónomas son tan “pe
queñas” en estos asuntos como en la 
derogación de un decreto. La segunda 
es más práctica: ¿quién financia esos 
intereses bajos? La Banca, no. El pre
sidente de la patronal bancaria.

El presidente de la patronal bancaria, José Luis Leal, ha 
dicho ayer que los bancos no van a establecer una línea 
de crédito especial. En consecuencia, habría que acudir 
a la subvención oficial. Y aquí empezarían los agravios 
comparativos

José Luis Leal, ha dicho ayer que los 
bancos no van a establecer una línea 
de crédito especial. En consecuencia, 
habría que acudir a la subvención ofi
cial. Y aquí empezarían los agravios 
comparativos. ¿Por qué créditos bara
tos para este tipo de vivienda, y no 
para todo aquel ciudadano que lo nece
site? La tercera es el mecanismo de 
acceso a las vivendas prometidas. ¿Có
mo se hará? ¿De acuerdo con la ideo
logía, o por baremos económicos? ¿En 
municipios que hayan votado

mayoritariamente socialistas, o en 
todos los municipios españoles? A 
estas últimas preguntas no responde 
todavía el partido socialista. Son, sin 
embargo, cuestiones muy interesantes, 
tratándose como se trata de “comprar 
el voto”. Ya que estamos ante una 
iniciativa de partido, al ciudadano le 
convendría saber si se quedarán fuera 
del maná los ayuntamientos de dere
chas o de Izquierda Unida. Se ha entra
do en tal mercado, que ya hay que 
saber si un voto vale un piso. '

>^TA PlSOf
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T
pdo ha sucedido con 
solemnidad y aparato 
diplomático; la prensa 

provinciana nos lo ha dado 
on todo detalle; estaban pre

notes la jerarquía religiosa la 
eoresentación de la autoridad 
Hela provincia y la Munici- 
alidad Todos los que tenían 

5ue estar y el pueblo; el pue
blo fiel, ese que sufre los 
encantos y desencantos de la 
buena nueva y de las despe
didas' porque “despidieron del 
Dueblo los últimos Padres Car- 
Jielitas" según los titulares de 
este periódico en su día. Han 
tenido que pasar 400 años para 

g esto suceda, definitiva- 
niente; porque lo ocurrido en 
1835 con la Desamortización 
de Mendizabal, fue una per
secución sangrienta a los frai
les que obligaron a la comu
nidad a desintegrarse, unos 
huyeron a la sierra a incor
porarse a la guerrilla carlista 
y otros padecieron la perse
cución y la cárcel. El convento 
que daría como hospital gene
ral para los heridos de guerra 
de aquel tiempo. Tras la 
Guerra civil del 36, los car- 
nielita.s regresaron; levantaron 
un nuevo convento y erigieron 
con el un Colegio que llama
rían: “Maestro Juan de Avila”.

No entramos a analizar las 
causas de este abandono, hui
da, retirada, clausura, etc. de 
los frailes carmelitas de Almo
dóvar, pero la verdad es que 
su presencia ha dejado, en la 
villa de Almodóvar, una siem
bra de amo y solidaridad cris
tiana que promete una esplén
dida cosecha.

No es esta una novedad del 
momento, aunque si es una 
decisión arrebatada producto 
de una necesidad de evange
lización. En otras ciudades y 
villas ha habido abandono de 
otras comunidades: francisca
nos, dominicos, salesianos, 
capuchinos, etc., y hasta los 
pasionistas de Daimiel que 
pronto se verán obligados a 
"tomar las de Villadiego" por
que les han suprimido la sub
vención. Todos se van, lo.s 
echan, abandonan, suprimen... 
y nada vuelve. Es la vida 
moderna -dicenque comporta 
estas exigencias. Porque este 
utundo que se prepara a cele
brar con pomposidad al final 
óe siglo, promueve una crisis

Almodóvar del Campo sin los carmelitas
JOSE GONZALEZ LARA

de valores en el hombre que 
le ha destronado como rey de 
la Creación.

Uno no sabe los pormeno
res, los entresijos de este aban
dono, de esta huida, de esta 
salida, de esta retirada solem
ne de los carmelitas de la ciu
dad de Almodóvar del Campo 
a la que San Juan de la Cruz 
llegaba como “amador" de la 
grey que anda los caminos de 
Dios. Pero algo ha tenido que 
ocurrir transcendente para que 
los frailes levanten la casa y 
se marchen de la ciudad, ellos 
que la hicieron cristiana, 
noble, fuerte, digna, trabaja
dora y religiosa por el Carmelo 
de María. ¿Que pasa con los 
tiempos y las modas? No hay 
duda que se promueve en 
nuestra hora, una descristia
nización galopante que es 
necesario parar; y no es el afán 
de progreso el que arrumba 
los valores tradicionales de la 
sociedad, muy marcados, en 
nuestras villas y pueblos, sino 
la soberbia del poder que 
determina hasta donde llega 
la propia libertad del hombre. 
La Orden carmelitana, su 

amor y su milagro, no se ha 
ido de Almodóvar del Campo; 
se ha quedado en la ciudad 
como sabor y como conducta, 
como ejemplo de auténtico 
cristianismo, como una lluvia 
que desciende de los ciclos y 
calma la sed de los hombres 
y los campos; como un hálito 
de verdad permanente que 
aconseja la virtud operativa en 
cada caso de la vida del ciu
dadano. Almodóvar se ha que
dado como vacía de un amor 
de siglos que ha ido creciendo 
a pesar de las dificultades de 
las distinta.s etapas históricas 
y ha hecho santos como si fue
ra el colmo de una tarea enco
mendada por el mismo Cris
to-Consolador.

Pero, eso sí, ha quedado en 
el alniíi de la ciudad una devo
ción por el Carmelo. Por eso. 
la Virgen del Carmen preside 
y aconseja a cada uno su forma 
de convivir hermanados en 
una comunidad creyente. Y 
todo, porque hay una fe tra
bajada, diseñada en cada cora
zón que siempre nortea hacia 
la estrella de una virgen car
melitana, abogada por los 

siglos, de los almodovcnses. Y 
todavía, quedará fresca la 
palabra de los frailes, que han 
educado en ciencias del espí
ritu a la juventud, siempre 
próxima ét la tarca redentora 
de alzarse sobre la ignorancia. 
Y este caudal en reserva, ha 
hecho que el pueblo se revista 
de solemnidad en esta prima
vera, celebre el acontecimien
to de despedida de los frailes 
y al mismo tiempo suplique 
porque no se rompa el hilo 
conductor de sus tradiciones 
cristianas.

Almodóvar, de hijos ilustres, 
patria de santos, lugar abierto 
para la agrimensura de Dios, 
donde el sol pone brillos de 
eternidad sobre el rocío de sus 
campos en esta primavera, ha 
confiado su futuro en su pro
pio compromiso con su his
toria. la que ayer escribieron 
unos en los cuartele.s de su 
territorio, y la que hoy escri
ben las nuevas gencracione.s 
que se sienten plenas de pro
tagonismo social. Y ambas his
torias coinciden en señalar 
como elemento coordinador, 
el deseo de búsqueda de la

Almodóvar se ha 
quedado como vacía 
de un amor de 
siglos que ha ido 
creciendo a pesar de 
las dificultades de 
las distintas etapas 
históricas y ha 
hecho santos como 
si fuera el colmo de 
una tarea 
encomendada por 
el mismo 
Cristo-Consolador 

verdad. Lo intuyó el profesor 
Agostini Banús que indagó en 
los archivos municipales y en 
otros, para poder entender la,; 
razones de la villa, que ya en 
el siglo XVI (año 1576) se per
mitía el lujo de que celebrara 
Capítulo la Orden carmelita
na, convocado por el P. Gra- 
cían en el que se propugnabíi 
la preponderancia de la vida 
activa; pero que Juan de la 
Cruz sostuvo, con energía, el 
carácter contemplativo de la 
Orden.

Y no abundemos en más. 
Porque Almodóvar del Cam
po, en nuestro tiempo, a pesar 
de los abandonos, de la.s des
pedidas y de las clausuras, tie
ne en su caminar a campo tra
vés o por la rosa de los cami
nos abiertos sobre el tercio
pelo verde de sus campos que 
son principales para la Mesta, 
ha de agradecer para los siglos 
la aventura de unos pobres 
frailes de hábito color de tierra 
que, hablándolc de Dios la han 
hecho propicié! paréi que en 
ella habite unéi comunidad de 
hombres honrados.

—La Tribuna - 
de Ciudad Raal
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^B La soledad sonora ^-h ^üs -s

La soledad sonora

Ya estamos convaleciendo de la Semana Santa, 
que los contestadores contestatarios dicen que 
no tiene raigambre madrileña. Vaya, que no, 
que no es tradición, es plagio. Pese a ello, 
el personal, que no tiene forzosamente memo
ria histórica, se lo ha pasado bien

L
o mejor de vivir en 

Madrid es que sin salir 
de su topografía, pue

de uno recorrer muchas geo
grafías. Por ejemplo, pasar en 
un¿i noche de “Yakarta" a 
“Hanoi" en un decir amen. 
Y en aqueste lugar, encon
trarte con unas modelos de 
aquí te espero, tipo Paola 
Dominguín, que se ha pasado 
al teatro y que junto a su 
compañero, con el que se ha 
ido a vivir al campo, el ben
dito Coronado, representa 
teatro como “Ana Bolena", 
que tiene nombre de cosmé
tico. Allí en "Hanoi" se pre
sentaba. como quien no quie
re la cosa, una escuela de 
modelos e imagen. “Model 
Making". que v;i a enseñar 
a los madrileños/madrileñas 
como se pisa. En una revista 
musical, entonces muy al uso, 
le cantaban a una de las her
manas Daina:

Como pisa usted, como pisa 
usted' ¡Ay, quien fuese acera!

Pero entonces, le cantaban 
hasta a los más ilustres huma
nistas desde el escenario y con 
minifalda:

"Don Gregorio Marañón, 
bombón..."

Bueno, pues se nota, se 
siente, que Mayte estaba pre- 
sente/ausente. Su hijo l.uis 
Aguado, volvió a retomar el 
"Premio Mayte" de teatro, 
que no se otorgaba desde la 
temporada 86/87. El "Oscar"

teatral tuvo varios finalistas. 
De alguna manera, tan bri
llante acto, este año más bri
llante que los anteriores, tuvo 
un poco de funebridad. La 
patrocinadora se fue de este 
mundo y uno de los finalistas, 
José Luis Alonso, se mandó 
mudar a lo que algunos lla
man mejor vida... Bueno, pues 
para colmo, Aurora Redondo 
-noventil y do.s año.s no.s con
templan- que era de las fina
listas, se congratuló que se lo 
otorgaran a José López Rubio 
porque dijo. “Quizá el año 
próximo no habría ocasión de 
dárselo. Los demás, tienen 
tiempo de ganarlo".

La verdad es que el galar
dón s^ lo otorgarón no a un 
estreno, sino a una reposición 
"Celos del aire". Claro que. 
con los tiempos que corren, 
cualquiera est¿¡ para estrenos.

Ya estamos convaleciendo 
de la .Semana Santa, que los 
contestadores contestatarios 
dicen que no tiene raigambre 
madrileña. Vaya, que no. que 
no es tradición, es plagio. 
Pese a ello, el personal, que 
no tiene forzosamente memo
ria histórica, st lo ha pasado 
bien. Que para comer, sola
mente cs necesario tener 
hambre. O. para dormir, sue
ño. Luego, si uno quiere 
divertirse. debe llevar el espí
ritu de la diversión, o del fer
vor. dentro.

El retorno de Hermes

Nuestra Universidad

¿Quién le pide 
opinión a las partes 
directamente 
implicadas? La 
Universidad no es 
una simple cuestión 
electoralista, un 
asunto de votos, es 
nuestro porvenir, el 
de todos, y ahí sólo 
vale un pacto común

JUAN BRAVO CASTILLO

C
on la puesta en marcha del Consejo 
Social el pasado día 12 de abril en 
un acto solemne celebrado en la Facul

tad de Derecho presidido por D. José Bono 
y que contó con la presencia del Ministro de 
Educación, ser cierra un ciclo decisivo -a falta, 
desde luego, de algunos flecos- de nuestra 
recién nacidíi Universidad. En tan sólo seis 
años, ahí está la realidad, floreciente y pujante, 
con casi 17.000 alumnos y 852 profesores que 
la avalan. Algo de lo que todos, absolutarrente 
todos, podemos sentimos satisfecho.s y orgu
llosos, sobre todo porque, tal y como se dijo 
en tal acto, ni los más optimistas en el Minis
terio podían suponer que sobrepasáramos la 
prodigiosa cifra de 6.{)()() alumnos.

Ahora bien, congratularse -como muy bien 
dijo el Rector- no quiere decir en ningún caso 
conformarse.

Las cifras son demasiado elocuentes, y esas 
cifra.s muestran a las claras que todo avanza 
a demasiada velocidad y que, una vez más, 
hemos tenido que coger el tren en marcha, 
improvisando a menudo y enfrentándonos apre- 
suradamentc a problemas que debían haber 
sido previstos con mucha mayor antelación. 
Esos problemas están ahí, candentes, latentes, 
y exigen ser sacados a la luz para que cada 
cual, desde su estamento social, correspondien
te, aporte soluciones, porque la Universidad 
es asunto común, cosa de todos.

¿Qué conclusiones podemos extraer de lo 
hasta ahora andado? Dos fundamentales, desde 
luego. La primera, y esencial, es que la dis
persión extraordinaria de los centros se est¿i 
convirtiendo en el enemigo número uno, con 
lo que ello conlleva de gastos, de riesgos, de 
pérdida de tiempo y de falta de comunicación 
y entendimiento. La segunda, indudablemente, 
es la escasa movilidad estudiantil entre pro
vincias dentro de la región, en efecto, lo.s alum
nos, antes de desplazarse a una ciudad que 
dista 200 kilómetros de promedio y que apenas 
cuenta con infraestructura estudiantil para estu
diar una carrera hipotética, prefieren confor
marse con lo que su propia urbe les ofrece, 
por escasa que se¿i la gama de oportunidades, 
lo cual acarreará en breve plazo problemas 
de saturación. Además, en caso de decidirse 
a realizar sus estudios fuera -o bien porque 
pretenda estudiar algo que esta Universidad 
no le ofrece o porque considere que otras 
universidades le ofrecen mayores garantías- a 
menudo, es cosa sabida, optan por universi
dades más próximas a sus lugares de proce- 
dencia -ya sea Madrid, cuatro o cinco mil 
alumnos dispersos que cada año abandonan 
nuestra región.

Ahora bien, dejando estos parámetros bási
cos, y acercándonos más a la. oferta pt^r pro
vincias. vemos -según los últimos datos apor- 
tados por la propia Universidad- que Albacete, 
que aporta un tercio de la población estudiantil 
de los cuatro campus, tan sólo cuenta con 
nueve centros -tíos tan sólo superiores: Dere- 
cho y I conomicas-: mientras que Ciudad Real,

que cuenta con mil quinientos alumnos menos 
que Albacete, dispone de catorce carreras -cin. 
co de carácter superior-,

Por su parte, el campus de Cuenca, con 
sus 2.000 alumnos, dispone de siete centros 
y el de Toledo, con 4.500 alumnos, tan sólo 
ocho centros. Albacete -por lo que se refiere 
al número de profesores- ha pasado en seis 
años de 145 a 258 docentes universitarios, Ciu
dad Real de 138 a 291, Cuenca de 69 a 113, 
y Toledo de 50 a 180.

Basta, pues, repasar someramente dichas 
cifras para constantar que el espectacular cre
cimiento del que hablaba D. Javier Solana no 
tiene nada de armónico, sino que la balanza 
se ha ¡do inclinando paulatinamente de forma 
un tanto caprichosa y no siempre de un modo 
excesivamente equitativo, lo cual resulta hasta 
cierto punto comprensible si tenemos en cuenta 
la carga política que soporta esta Universidad 
desde el instante de su nacimiento. Cada pro
vincia tira de un lado esperando mitigar sus 
problemas estructurales en base a las posibles 
facultades obtenidas, supeditando a menudo 
el interés de la propia universidad y el éxito 
del propio centro en función de un pretigio 
que no cs tal.

Los centros tienen que estar allí donde mayor 
demanda exista. La montaña rara vez viene 
hacia Alá. De cualquier modo, ¡qué lejos aque
lla idea del campus único en un entorno apa
cible donde el estudiante hallara la sublime 
motivación que exige, cualquier carrera!

Es probable que ahora el Consejo .Social 
realice un estudio en profundidad y trate -de 
modo absolutamente independiente, desde lue
go, tal y como afirmó D. Fernando Novo- 
dc ampliar la oferta con dinamismo y absoluta 
equidad después de analizar mcticulosamente 
los datos exactos de lo hasta ahora realizado. 
Porque ya surgen aquí y allá voces redentoras 
exigiendo solucionc.s adecuadas a los tiempos. 
Una vez más habrá que enderezar el arbolino 
ya crecidito. ¿Do.s campus como pide Izquierda 
Unida? ¿Una universidad para Albacete corno 
proclama el Partido Popular? ¿Seguir le pide 
opinión a las partes directamente implicadas- 
La Universidad no es una simple cuestión eec 
toralista, un asunto de votos, cs nuestro por 
venir, el de todos, y ahí s(ilu vale un pacto 
común.

El porvenir comienza con una planificación 
acorde, con un alto grad de solidaridad intC]^ 
provincial -que no la hay en absoluto- y 
mucho más dinero. Pensemos que Jis 
lla-Lcón cuenta con tres universidades, a 
sica de Salamanca, la de Valladolid y o 
León -sin contar con los centros de Burg 
I.a región gallega con tres: la de Santi g- 
la de La Coruña y la recién creada dt 
Y así sucesivamcnle, en los úlliiiK'^ dosj 
hemos crecido más que ninguna -pa ‘'^'^‘•' y¿ 
D. Javier Solana- Y uno se pregunbi- ‘^.^^^ 
habría sido de nosotros si no hubiera 
así?
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El nuevo director provincial afirmó que es prematuro hablar de cambios en la cúpula del Insalud ciudarrealeño

Félix Arce es partidario de un pacto por la 
Sanidad, ^^en el que debemos estar todos”

Declaró que nuestra provincia merece bastante más de lo que ha tenido hasta ahora

4 la espera de que la toma de posesión se produzca 
en breve, Félix Arce, nuevo director provincial del Insalud 
¿e Ciudad Real, mantuvo ayer su primer encuentro 
con los medios de comunicación. Arce afírmó que en 
orincipio es partidario de un pacto de la Sanidad, “un 
pacto de ilusión en el que debemos estar todos”.

M. ARAUS

Félix Arce es vasco, tiene 
cuarenta años, dos hijos y pro
bada experiencia en el campo 
médico y de gestión sanitaria. 
Especialista en Anatomía Pato
lógica ha desarrollado su labor 
durante ocho años en Estado.s 
Unidos, dos años y medio en 
el Hospital Alarcos de Ciudad 
Real, en Santander y cuatro 
años como subdirector médico 
de La Paz en Madrid. El hecho 
de que conozca el funciona
miento de los hospitales de la 
provincia, desde dentro, es con
siderado como dato fundamen
tal para el desempeño de su 
nuevo cargo al frente del 
Insalud.

Arce reconoció ayer que 
todavía no posee elementos de 
juicio suficientes como para 
abordar y diagnosticar la sai- 
tuación de la Sanidad provin
cial, aunque señaló que “esta 
provincia merece bastante más 
de lo que ha tenido, ha servido 
de trampolín de personas que 
buscaban otras metas, y otros 
cargos”.

El nuevo director provincial 

es consciente de que se enfren
ta con una estructura sanitaria 
enormemente compleja, debido 
a los grande.s núcleos de pobla
ción que dispersan la atención 
en distinta.s áreas territoriales. 
Arce señaló, “la situación está 
como está y no se arregla a 
corto, ni a medio plazo”.

Respecto a la oferta lanzada 
por el sindicato UGT de un 
pacto por la Sanidad, para sal
var a la provincia del “agujero” 
en que se encuentra, Félix 
Arce, considera que cualquier 
pacto, en principio, siempre es 
positivo, y asegura que “debe 
ser un pacto de ilusión en el 
que debemos estar todos”.

Sobre su antecesor en el car
go, Carlos Barra, el nuevo 
director cuenta que mientras 
trabajó en Ciudad Real tuvo 
una relación distante con 
Barra, como patólogo interino 
que era, “comí con él alguna 
vez, y creo que es una persona 
que ha hecjio cosas muy bue
nas”.

Todavía e.s pronto para 
hablar de los proyectos de Félix 
Arce, aunque destaca la cons
trucción del nuevo hospital de

El nuevo director del Insalud, Félix Arce, nació en Guecho hace 40 años. PAUL WHITE

Alacázar de San Juan, y la 
intención de que sea un centro 
modelo en la provincia.

El director provincial del 
Insalud declara que ofrece la 
profesionalidad de la dirección 
de un centro como La Paz, y 
añade que, “sin intención nin
guna, ha pasado una época en 
la que había falta de formación 
en gestión de los directivos 

sanitarios, y espero que lo que 
yo he aprendido en alguna 
medida se note”, “ha pasado 
el tiempo de hacerlo todo por 
cuenta de uno sólo, y hay que 
contar con los demás”.

En este sentido, indicó que 
en nuestra provincia se debe 
producir un cambio, aunque 
respecto a las transformacione.s 
que pudieran producirse en la

cúpula directiva del Insalud 
provincial, Félix Arce indicó 
que era prematuro hablar de 
ello. Aunque todavía no se ha 
producido la toma de posesión, 
el director provincial ya ha asu
mido toda la responsabilidad 
del cargo, “ahora me queda 
informarme mucho, leer 
mucho y hablar, con mucha 
gente”.

Sanz Aguado entregó a Selas 59 viviendas sociales

La Junta construirá 4.800 
viviendas en cuatro años

C.M.L.

La Consejería de Política 
Territorial de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
citnslruirá, directamenle o 
mediante el régimen especial de 
promotores públicos. 4.800 
viviendas de iniciativa pública 
entre 1991 y 1994, según anunció 
el consejero de este departa
mento. Gregorio Sanz Aguado, 
en la presentación del Plan cua
trienal de vivienda y suelo resi
dencial en Castilla-La Mancha.

El Plan, además, contempla 
Wros objetivos, como el apoyo 
económico a la iniciativa pri- 

^•''^‘’ '‘* construcción de 
■■ 'Ul viviendas al año deslina- 
5' <• Íamilias con ingresos infe- 

"«^•s a cinco veces" el salario 
'"tninio interprofesional.

l-^'ro de los puntos que des- 
el consejero fue la inver- 
^'"^^'.c'ta o convenida con 
'■?''^‘'^cs en la creación 

’’csidencial v la apli- 
de las 

nre?‘'^, ^“’’' El Ley del Suelo 
evitar los procesos 

^Wativos. 
litiirT' ^’^''^^ -l''“^ta faci- 
rph.ik-r^^^.‘' económica para la 
til 'iñ' '^‘*^'^’'^ ^e* 3.()()() viviendas 
esnerb./ ^«tarán programas 

para jóvenes y áreas 

de especial interés histórico-ar- 
tístico. La Junta ha previsto una 
dotación presupuestaria para 
este Plan de 9.()(){) millones de 
peseta.s al año.

Para llevar a cabo estos obje
tivos. la Junta ha previsto varia.s 
medidas, como la construcción 
de 3.200 viviendas destinadas a 
famiha.s de escasos recursos, el 
apoyo a la construcción de 1.600 
vivendas de régimen especial y 
el establecimiento de un pro
grama especial de ayuda ¿i jóve
nes para el fomento de inicia
tivas de auloconsirucción tute
ladas por la Administración. 
Además, en las promociones de 
vivienda pública se mantendrá 
un cupo, como mínimo del 25 
por ciento, para la adjudicación 
a jóvenes.

Por otro lado, el Gobierno 
regional apoyará la iniciativa 
privada en materia de vivienda 
y combatir;! Lis conducla.s ;mti- 
sociales o situaciones de fraude 
en la transmisión \ usti de 
viviendas de prolucción oficial.

En otro orden de cosas, la 
Consejería de Política Territo- 
rial presentó ayer la memoria 
que contiene las inversiones re;i- 
lizada.s en Ciudad Real dur;mte 
el cuatrienio 1988-1991.

En materia de carreteras, la 
Consejería ha invertido más de

Las Iamilias gitanas abandonarán las \ivivndas prvíabricadas y se instalarán en las nuevas. PAUL WHITE

11.()()() millones de pesetas, ade
más ele lo.s provectos que se 
encuentran aciualmenle en los 
trámites de licitación, aproba
ción y redacción. Entre olr;is 
actuaciones, se han invertido 
más de 6(1(1 millones en Lis con
ducciones de abastecimiento de 
;igu;i potable, que han benefi- 
ciado ;i m;is ríe 140.01)0 h;tbi- 
tantes.

Respecto ;i los \erk\kio\ de 

residuos sólidos urbanos, la Jun
ta ha invertido 28 millones en 
municipios, cinco en las man
comunidades y 387 en el con
venio con l;i Diputación, que 
aún está sin firmar.

Por otra parle. Gregorio S;m/ 
\ Lorenzo Selas, alcalde de Ciu- 
dad Re;tL firmaron ayer el con
venio mediante el cual la Junta 
cede ;il Ayuntamiento las 59 
viviendas sociales recienlcmenie

terminadas en el barrio del Pilar 
y que servirán par;i realojar a 
53 familias gitanas que hasta el 
momento habían estado vivien
do en I;is viviendas prefabrica
das existentes en el mismo 
barrio. Los nuevos hogares ocu- 
pan una extensión total de más 
de 10.()()() metros cuadrado.s y 
han supuesto una inversión de 
más de 269 millones de pesetas.
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El líder de UGT asistió ayer a la asamblea de delegados de Ciudad Real

Nicolás Redondo cree que la CEOE 
bloquea la negociación colectiva

Insistió en que 1990 ha sido un buen año para su sindicato

Benjamín
Fernández Ruj^ 
hizo públicas su« 
“Confesiones d“ 

un profesor”

^ÍíSod£LM0R^

Nicolás Redondo, que asis
tió ayer a la asamblea de 
delegados sindicales de la 
provincia de Ciudad Real 
afírmó que “la CEOE está 
bloqueando la negociación 
colectiva^’ y añadió que 
esta postura “puede llevar
nos a optar por las movi
lizaciones'’.

C.M.L.

Nicolás Redondo, secretario 
Genera) de UGT, señaló 
durante la asamblea de dele
gados de este sindicato cele
brada ayer que “si persiste la 
actitud de la patronal de blo
quear sistemáticamente la 
negociación colectiva, nos 
veremos en la mecesidad de 
convocar movilizaciones y 
éstas pueden ser especialmen
te graves en medio de un pro
ceso electoral como el que se 
nos avecina”.

Redondo añadió que, en 
caso de convocarse moviliza
ciones de trabajadores, éstas 
“se confederalizarían”, es decir 
que se vería implicado el con
junto de los trabajadores.

El líder de UGT señaló que 
1990 ha sido un buen año para 
este sindicato, sobre todo por
que “hemos ganado las elec
ciones sindicales”. Con el 62 
por ciento de las actas homo
logadas, UGT saca una dife
rencia a CCOO, según Redon
do. de 11.000 delegados, lo que 
suopondrá, finalizado el pro
ceso, una diferencia de unos 
17.000 delegados.

Más adelante, Nicolás 
Redondo señaló que “el sin
dicalismo tiene que cambiar, 
ya que vienen crisis estructu-

Han sido pactados con la Dirección Provincial de Educación

El personal laboral del MEC establece 
servicios mínimos durante la huelga

LT

Durante los días 18, 24 y 25 
de este mes el personar laboral 
del MEC permanecerá en huel
ga. en este periodo se han acor
dado ya los servicios mínimo.s 
necesarios a fin de garantizar 
la prestación de lo.s servicios 
necesarios.

En la reunión mantenida 
entre la Dirección Provincial de 
Educación y el Comité de 
Empresa se pactó que todos los 
centros permanecerán abiertos 
durante el paro. Los servicios 
mínimos se establecen en los 
centros que lo requieren. De 
este modo, en el Centro Público 
de Educación Especial habrá un 
ATS, un cocinero y seis cuida
dores en diferentes turnos: en 
el colegio “El Pilar”, un cuida
dor; en el centro de Educación 
Especial de Puertollano, un cui
dador sólo para transporte esco
lar, en el de Tomelloso, un cui

Nicolás Redondo. PAUL WHITE

rales que nos exigen nuevos 
criterios de actuación, aunque 
manteniendo los valores fun
damentales: justicia social, 
solidaridad, paz, etcT “La 
fuerza, apuntó luego, nos hace 
eficaces, por eso UGT debe 
crecer en cantidad y en calidad 
y todos debemos esforzamos 
en que el número de afiliados 
aumente”.

El líder sindical mostró tam
bién su preocupación por el 
hecho de que en España el 
porcentaje de contratos tem
porales, alrededor del 31 por 
ciento del total, triplique al de 
la media europea. Por otro 
lado, manifestó su deseo de 

dador, en el centro de Educa
ción Especial “San Nicasio” de 
Valdepeñas, un cuidador para 
transporte escolar; y en el centro 
de Formación Profesional “Vir
gen de las Cruces" de Daimiel, 
un cocinero y un trabajador para 
atención de los animales.

Los director de cada uno de 
los centros deberán designar los 
trabajadores que deberán aten
der en los días de huelga, los 
servicios indispensables.

Los servicios mínimos sólo 
afectan a los centros de edu
cación especial, el resto no tie
nen. UGT ha manifestado en 
nota de prensa que lamenta las 
disfunciones que se van a pro
ducir en los centros, a la vez 
que pide la comprensión y soli
daridad de los alumnos, las aso
ciaciones de padres y los pro
fesores.

El sindicato recuerda también 
que la huelga es la única salida 
que le ha dejado el Ministerio 

ampliar el ámbito de la nego
ciación colectiva, ya que 
actualmente, ésta sólo afectan 
a cinco millones de trabaja
dores. “El resto, señaló, debe 
soportar unas precarias con
diciones de trabajo”.

Salarios
Nicolás Redondo advirtió a 

los trabajadores de que no se 
dejen engañar cuando alguien 
eche la culpa a los salarios 
de todos los males que aquejan 
a la economía española. “Me 
gustaría que alguien, por una 
vez, hablara de lo que influye 
en la inflación el nivel de bene
ficios empresariales”, dijo.

Antes de Nicolás Redondo 

liuelgu en los centros de enseñanza de la provincia.

de 1 kliicación y Ciencia a sus 
trabajailores. Los rcprcsenlanlcs 
del Comité de límprcsa man
tuvieron la reunitui para acordar 

intervinieron el secretario pro
vincial de UGT, Arsenio Díaz 
Ropero, y el miembro de la 
ejecutiva confederal Emilio 
Castro. Ambos incidieron en 
la necesidad de reforzar el 
nivel de afiliación del sindicato 
y reclamaron más implicación 
de los trabajadores en las 
tarea's sindicales. Emilio Cas
tro dijo que la actual política 
económica del Gobierno no 
contempla ninguna mejora 
social para los trabajadores, y 
si a esto se une “un empre
sariado insaciable”, la situa
ción de los trabajadores está 
en una posición preocupante.

los servicios públicos con la 
Dirección del MEC en (’iudad 
Real el pasado martes. 16 de 
abril.

Dentro del ciclo de ,„ 
organizados por el 
Maestro Juan de Av 
motivo de su 150 ani»e„®' 
se celebró una confeX? 
cargo del director del ImS.' 
de Estudios Manche*" 
vicerrector de la lin¡,J .• 
Complutense, el ciudarreXí 
Benjamín Fernandez Ruiz ^ 
disertó sobre el tema “ConT 
siones de un profesor” narr ’ 
do sus vivencias como tal 
opiniones sobre distintos asnee 
tos de la enseñanza. . .

Benjamín Fernández fue ore 
sentado por el director del k 
tituto anfitrión, que destacó lá 
larga trayectoria del conferen. 
ciante que, nacido en Ciudad 
Real en 1940, inició sus labora 
docentes en 1963 como adjunto 
de Ciencias Naturales en este 
Instituto, pasando después por 
cátedras en Alicante, Melilla, 
Salamanca, La Laguna, Alcalá 
de Henares y la Complutense, 
centro en el que ejerce actual
mente la cátedra de Biología 
celular y en el que es vicerrector 
de centros.

Benjamín inició su conferen
cia señalando que iba a leer 
su disertación porque “me con
sidero muy cascante y podemos 
alargamos mucho hablando de 
este tema”.

Se refirió el conferenciante, 
al inicio de su charla, a los ilus
tres profesores que había tenido i 
en su etapa de alumno en Ciu
dad Real. Destacó a Sor Josefa) 
y a Ignacia, del Colegio Sani 
José, a quien dijo habría que! 
rendir un gran homenaje en 
Ciudad Real, dada la calidad 
de enseñanza y los' miles de 
niños de pro-escolar que hani 
pasado por sus manos.

Habló de nombres como los j 
profesores López Bustos y Mar
tínez Val, los más destacados 
de aquellos tiempos y no olvidó 
a otros muchos, como los pro
fesores Fisac, Bernabeu, 
Ramón de la Osa, Maruja Zuri
ta y tantos otros.

“Creo en la enseñanza" 1
“Creo en la enseñanza corno! 

único medio de hacer al ser 
humano más humano”. Frase 
textual que repifió el profesor 
Fernández Ruiz, como eje dei 
su actuación profesional y‘cua
si” dogma de fe. Dijo no creer 
en los políticos y aseguróquej 
la forma educativa está donii- 
nada por intereses de lospoó-i 
ticos a los que si no se aplau 
te castigan y él se siente cas, 
tigado. Aseguró el contere^ 
ciante que cree en la 
de gran número de cen^ f 
públicos y privados y dijo qu 
los profesore.s “hemos de en 
ñar y hemo.s de educar, for . 
hombres, que las aulas so 
crisol donde se forman los 
bres. ya que la ensenanz 
un oficio noble'.

-Aseguró que los 
son Verdaderos puntales » 
sociedad, pidió unión ^^^ 
claustros y dijo que *‘^ l’j^, 
sores son los ‘^uicntica^|^^^^í 
reros de la ensenan^. ^,^^^j^. 
no se nos valora . 6 .j.
tico de Instituto, os 
ficado de garantía, senaop 
finalizar el conferenciante-
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/, {eticidades en “Quesoman”

iz
SUs 
le

Consejo de Denominación de Origen del Queso 
Manchego, analizó las cualidades de la oveja 
manchega para su especialización como lechera. 
Por la tarde, tuvo lugar la presentación de dos 
nuevas publicaciones cuyo protagonista es este

sunda jornada de la Feria del Queso Man- 
^ n comenzó ayer por la mañana con una 
^fereacia sobre “El pasado, presente y futuro 
^^^iaüeso manchego y su Denominación de Ori- 

» El ponente, Jesús Alía, ex-presidente del
La Junta^aumenta sus publicaciones sobre el queso manchego

típico producto, “Guía sobre el queso manchego” 
y “El queso manchego”. En la primera se deta
llan todas las empresas acogidas al Consejo 
Regulador y en la segunda se ofrece una visión 
global del queso manchego.
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La “Guía del queso manchego” y “El queso 
manchego”, dos modos de conocer este mundo

”La primera detalla las empresas acogidas al Consejo Regulador; la segunda da una visión global del producto

LT
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Dentro de las actividades pro
gramadas en la segunda jornada 
de “Qucsoman”, la primera 
Feria Regional del Queso Man
chego, el que fuese “Padre” de 
la Denominación de Origen, 
Jesús Alía, ofreció, por la maña
na, una conferencia sobre un 
tema que conoce y domina como 
nadie: “Pasado, presente y futuro 
del queso manchego y de su 
Denominación de Origen”. Jesús 
Alía dio una visión global, pro
fesional y adaptada a los tiempos 
actuales sobre todo aquello que 
ha dado lugar a este producto 
wa a incidir, en el futuro, en 
Íamejora e implantación del mis
mo. Finalizada su disertación, el 
director general de Estructuras 
Agrarias, José Gallego Frías, 
hizo entrega a Jesús Alía de una 
cerámica de la tierra en agra
decimiento por el trabajo 
desarrollado por el conferencian
te en pro de la obtención de 
la Denominación de Origen que, 
en su primera etapa, incluso He
goa presidir.

Por la tarde tuvo lugar el acto 
de presentación de las dos nue
vas publicaciones patrocinada.s 
por la Junta de Comunidades, 
concretamente la “Guía del que
so manchego” y “El queso man
chego”, dos libros necesarios 
para aquellos que quieran cono
cer quienes y dónde fabrican este 
genuino e inigualable producto 
yprofundizar en el mundo mági
co del mismo.

La presentación de la guía 
corrió a cargo del director gene
ral de Estructuras Agrarias, un 
ingeniero técnico agrícola que ha 
dedicado parte de su actividad 
en la Junta de Comunidades al 
queso manchego. Desmenuzó las 
empresas que, en cada una de 
las cuatro provincias manchegas.
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■ Muestra pictórica

La pintora sevillana es la primera vez que expone en Ciudad Real

En el Museo Elisa Cendrero, 
pinturas de Pérez Arlucea

--------------------------  -- ORTIZ

Hasta el 29 de abril, se puede 
en la sala de exposiciones 

^*’^^ Cendrero, la 
^3 de la pintora sevillana Mari 

Pérez Arlucea. P. Arlucea 
estra en esta primera cxpo- 

ció^'^f" Ciudad Reai, una selcc- 
de pintura de los Últimos 

vició ^^^^ ^^ ^'^^ precisa 
J* de su quehacer pictórico, 

pintora de gestos, cuya 
9 base de veladuras y trans-

Portada de las dos publicaciones sobre el queso manchego. PAUL WHITE

se dedicaban a la producción y 
comercialización del queso man
chego, ya fuese artesanales o 
industriales. Destacó la impor
tancia que esta publicación tiene 
para los compradores de este 
producto, bien sean grandes 
cadenas comerciales, grandes 
superficies o comercios de ali
mentación de menores propor
ciones, así como empresarios de 
hostelería. En la guía figuran 
todas y cada una de las empresas 

parencia.s la concibe más como 
pintura dirigida al mundo de lo 
emocional, que a lo meramente 
racional.

Predominan cinco colores 
básicos en su.s composiciones. 
Trabajos que nos recuerdan 
debido al esquematismo predo
minante, el cómic y cartelismo. 
Utiliza colores acrílicos sobre 
tablcx y óleos cuando extrapola 
su creatividad al lienzo.

Los gestos sumamente esque
matizados esbozan rostros, figu

fabricantes, con detalle de direc
ciones, teléfonos, personas de 
contacto, etc.

Intervención del consejero de 
Agricultura

El libro titulado “El queso 
manchego” fue presentado por 
el consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, que pre
sidió el acto, quien agradeció, 
en primer lugar, la colaboración 
de todas las personas que han 
participado en él mismo, espe

ras, posturas, situaciones. Lo 
humano tibiamente reflejado 
mediante líneas, volúmenes, 
manchas y simplificaciones, 
sobre fondos cálidos o azules, 
donde mediante transparencias y 
veladuras confiere ciertas textu
ras, que acogen las impresiones, 
ensayos y matices, que forman 
parte de su original concepción 
del hecho pictórico. Su pintura 
es netamente urbana y la estruc
turación del cuadro se circuns
cribe en torno al ser humano, 
la soledad y la intimidad. 

cialmente de los que habían 
escrito los textos y realizado las 
fotografías. De los primeros, a 
los que citó por su nombre, dijo 
que eran de los que más y mejor 
conocían el mundo del queso 
manchego, dada su larga trayec
toria en defensa y mejora del 
mismo y de la obtención de la 
Denominación de Origen.

Realizó un repaso por toda 
la geografía del nuevo volumen, 
que abarca desde la historia del

Exposición en el Museo Elisa Cendrero.

producto, hasta el animal -único 
e insustituible que permite obtc- 
ncrlo-, pasando por la leche de 
la oveja manchega, los controles 
que sobre su calidad se realizan, 
etc. López Carrasco enfatizó que 
el mantenimiento de la calidad 
de este producto era la única 
manera de mantcnersc en la 
cresta de la ola, ya fuese por 
parte de los ganaderos, como dé 
los fabricantes.
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Pretenden llegar al 100% del electorado de la provincia

El PP de Ciudad Real dio a
conocer al fín su candidatura

Los Populares se defínen como un partido de centro

El Partido Popular presentó ayer en Ciu
dad Real las listas para todos los ayun
tamientos de la provincia, excepto cinco, 
donde piensan ultimarías en los próximos 
días. En la candidatura para la capital.

sólo un concejal^ Julián López Camarena, 
repite. Al igual que sólo un diputado repi
te en las autonómicas. El presidente del 
PP provincial incidió en la idea de que 
su grupo es un partido de centro.

M.A.

El presidente del Comité 
Electoral del PP en Ciudad 
Real, Francisco Gil Ortega, 
declaró ayer que su partido tie
ne confeccionadas la práctica 
totalidad de las listas en la pro
vincia, a excepción de cinco 
localidades. Cañada de Cala
trava, Navas de Estena, Valen
zuela, Villar del Pozo y Cara
cuel, donde al menos en dos 
de ellas se ultimarán en los 
próximos días.

En las candidaturas para las 
próximas elecciones municipa
les, el Partido Popular man
tiene a 132 concejales de los 
312 que presenta, y la edad 
media de los candidatos es de 
33 años.

El candidato a alcalde por

Rafael de losCiudad Real,
Reyes, fue el encargado de pre
sentar la lista de la capital que 
está compuesta en este orden 
por, Rafael de los Reyes, Lici
nio Moreno, Julián López 
Camarena, Angela María de 
Gracia Muñoz, Isidoro García 
Tapia, José Mayor Ríos, Rosa 
Sánchez Naranjo, Javier Rome
ro Melcón, Gregorio Rodrí
guez Espinosa, Enrique Belda, 
Gregorio Martín de la Sierra, 
Juan Ramón Barba, Julián 
Morales, María Avila, Manuel 
Fernández de Simón, Gregorio 
de la Peña, Millán Gómez, 
Pura Cano, José Manuel Moli
na Ruíz, Felipe Ceca, Laurea
no Cañadillas, Rafael Arcos, 
Miguel Alberdi, Maria del Pra
do Muñoz y Maria Luisa 
Alonso.

Los líderes del partido en

la provincia afirmaron que no 
había habido prisa en presentar 
las listas para mejorarías, “lo 
que presentamos es lo mejor 
en cada pueblo”.

Eduardo Rodríguez Espino
sa explicó que se habían tenido 
en cuenta cuatro puntos a la 
hora de elaborar las ^candida
turas, buscar una buena imagen 
popular, con una tendencia 
centrada, aportar juventud y 
aumentar la presencia de la 
mujer, que constituye un 18 por 
ciento de los candidatos, con 
tres números uno, en Torralba, 
Picón y Mestanza.

El partido se -ha renovado 
en un 60 por ciento de sus 
candidatos a concejales, y 64 
cabezas de lista son también 
nuevos. Esta reforma tiene un 
doble objetivo dar la imagen 
de un partido centrado con

El PP presentó las listas de la provincia.

personas que representen a los 
sectores fundamentales de la 
economía provincial, por lo que 
un 75 por ciento de los can
didatos son agricultores y un 
quince por ciento funcionarios.

El martes pasado, el Comité 
Ejecutivo Regional aprobó en 
Toledo la lista del PP a las 
autonómicas, que encabezan, 
Esteban López Vega, el único 
que repite, Pedro Peral, Pilar 
Ayuso, Domingo Triguero, 
Ramón del Burgo y Germán 
Martínez.

El presidente provincial del 
PP, Eduardo Rodríguez Espi
nosa, justificó la calificación de 
su grupo como partido centro

PAUL WH|T£ 
en su programa y en las per 
sonas que lo integran, “así L 
definen los estatutos y así es 
la ideología y talante de las
personas .

Respecto a las cinco listas 
que todavía no se han elabo
rado, Francisco Gil Ortega 
indicó que confían en que en 
Valenzuela y Navas de Estena 
se realicen en los próximos 
días, “y quizá en los otros tres 
pueblos también”. Rodríguez 
Espinosa anunció que Luis 
Ramallo e Isabel Tocino han 
confirmado ya su presencia en 
Ciudad Real durante la cam
paña Popular.

Elena González cree que IU 
conseguirá 2 6 3 concejales

LT
C.M.L.

Fallados los premios del 
concurso “Cuentolandia”

Elena González Cárdenas 
cree que la coalición Izquierda 
Unida tiene unas expectativas 
muy optimistas de cara a las 
elecciones municipales de mayo 
en Ciudad Real y cifró 
posibilidades en dos o 
concejales.

Elena González hizo 

estas
tres

estas
manifestaciones durante la pre
sentación oficial de la canidatura 
de Izquierda Unida al Ayunta
miento de Ciudad Real, a la que 
asistieron varios miembros de la 
lista y el coordinador regional 
de la colalición y número uno 
para el Parlamento de Casti
lla-La Mancha.

El programa electoral que lU 
presentará durante la campaña 
se basará, según la candidata a 
la Alcaldía, en “hacer de Ciudad 

, Real una ciudad diferente". Más 
adelante, Elena González señaló 
que la capital sufre “carencias 
importantes que, aunque a pri
mera vista no parezcan signifi
cativos, poco a poco van difi
cultando la vida de los ciu
dadanos.

Concretamente, la número 
uno de la coalición indicó que 
el programa electoral de Izquier
da Unida traza líneas claras en 
materia de urbanismo y vivien
da; en política medioambiental, 
en la promoción del empleo y 
en la promoción de la mujer. 
Incidiendo en éste último tema. 
González Cárdenas señaló que 
se pueden hacer cosas para faci
litar la vida de la.s mujeres, como 
flexibilizar los horarios comer
ciales de lo.s establecimientos.

Por otro lado. Elena González 
afirmó que IU va a luchar por 
llevar a cabo su programa elec
toral. ya sea desde el gobierno

Elena González junto a algunos candidatos de IU. HERRERA PIÑA

o desde la oposición municipal. 
En este último caso, la coalición 
mantendría una línea de opo
sición constructiva y de trabajo, 
pero nunca de negativas sis
temáticas.

En este sentido, la «candidata 
dijo que. a priori no puede decir- 
se a quién va a apoyar la coa
lición después de las elecciones 
a la hora de constituir,las cor
poraciones. “Vamos a esperar a 
ver los programas electorales de 
todo.s lo.s partido.s y, según sean 
éstos, así actuaremos", dijo Ele
na González.

Respecto al elevado número 
de mujeres que forman parte de 
la candidatura de Izquierda Uni
da al Ayuntamiento de Ciudad 
Real, concretamente diez, la 
candidata aseguró tajantemente 
que “no se ha hecho de manera 
premeditada, sino eligiendo en 
cada caso a la persona adecuada, 
sin tener en cuenta si se trata 
de un hombre uníi mujer".

Junto a Elena González Cár
denas, conforman la canidatura 
Juan Barreda Pérez, Antonio 
Pascual Colás, José Manuel Her
nández García, Dolores Moreno 
Gómez, Ana María Rubio Tru
jillo, Ramón Anguita Muñoz, 
José María Serrano Rodríguez, 
María Consuelo Muñoz de 
Morales Corral, María Jesús 
Romero Molina, Dolores More
no Quintanilla, Sandalio Mora
les Elipe, Angel Serrano Nieto, 
Enrique Casado Salinas, José M. 
López-Pastor, Gregorio Sánchez 
Ovejero, Josefa Santos Rosnillo, 
Pedro Bastante Camacho, Juan 
Borjtt Fuentes, Rosario Fernán
dez Bermejo, María Jesús Man
tas Sánchez, Miguel Moreno 
Hipólito, Isidro Sánchez Sán
chez. José Luis Gil González, 
Federico Huete Gómez del Pul
gar, Benito Consolación García 
Tercero y María del Prado 
(’aballero Díaz.

El martes pasado se reunió el 
jurado calificador de la XII edi- 
ció» del certamen de pintura 
infantil “Cuentolandia”, presidi
do por el director de Onda Cero 
Radio Ciudad Real, Santiago 
Amores. El concurso está orga
nizado por esta emisora con la 
colaboración del Ayuntamiento.

El jurado estuvo formado por 
Rosa-Maria Moreno Abenza, 
concejala de Educación, Juven
tud e Infancia; Ana Moyano, 
directora de la Galeria de Arte 
Arjana; Rosa-Fernanda Sánchez, 
directora de Rosafernanda deco
ración; Nieves Fernández, moni- 
tora de dibujo; Pilar Espejo, de 
la Concejalía de Juventud, Alfre
do Calatayud, pintor; Antonio 
Pérez, maestro y Eva Vela-Siller, 
actuando José-Ramón Mena 
como secretario.

El resultado de la votación fue 
el siguiente:

Primera categoría
Primer Premio; Estuche de 

útiles de Pintura Vela-Siller a 
Lucia Blanco Fernández, del 
Colegio Sto. Tomás de Villa- 
nueva.

Accésit de 5.000 pts. y Diplo
ma del Ayto., Alváro García 
González, del Colegio Jorge 
Manrique.

Accésit de 5.000 pts. y Diplo
ma del Ayto., a Ana-María Chico 
Bermejo, del Colegio Juan Alcai
de.

Premio Coca-Cola a Raquel 
Farrugio Eguía, del Colegio Car
los Vázquez.

Segunda categoría
Primer Premio: Placa y 25.000 

pts. Ayuntamiento a María del 
Carmen Melgar Martín-Fonte- 
cha, del cplegio San José.

Accésit, Diploma y 5.000 pts. 
Exemo. Ayuntamiento a Anto- 
niorJosé Gómez Villegas del 
colegio Carlos Vázquez.

Accésit, Diploma y 5.000 pis.
Exemo. Ayuntamiento a Rocío 
Calerón Jiménez, del colegio 
Miguel de Cervantes.

Premio Coca-Cola a Esther 
Esquinas Carmona, del colegio 
Carlos Vázquez.

Tercera categoría
Primer Premio; Placa Onda 

Cero Radio y 25.000 pts. para 
Lourdes Arcos Seco del Instituto 
Sta. María de Alarcos.

Accésit, Diploma y 5.000 pts. 
Exemo. Ayuntamiento a Juan 
Lobato Cabredo del colegio 
Pérez Molina.

Accésit, Diploma y 5.000 pts.
Exemo. Ayuntamiento a Luis-Er- 
nesto Cáceres Ruiz del colegio \ 
San Francisco Javier.

Premio Coca-Cola Pablo 
Moreno Calle del Colegio Públi
co el Pilar.

La entrega de premios tendrá 
lugar el próximo domingo ate 
11,30 de la mañana en el trans
curso de una fiesta infantil en j 
la Plaza Mayor de nuestra capí-

En esta edición, la decimose-1 
gunda del certamen, han partí-1 
cipado alrededor de seiscienWI 
escolares de nuestra capital- u 1 
prueba consistió en el dibujo e i 
convento de La.s Terreras, y H’' I 
lugar el pasado fin de sema 1

La tradición del concurso 
que cada año sean más os 1 
vales que se animen a pa^. | 
con sus dibujos y su esH P 1 
ticu lar incentivados %.^ 1 
ción de los premios, 0^ 1 
por Onda Cero, el Ayun^ 1 

. de Ciudad Real, y 1 
del fallecido pintor Vela 
quienes entregan a • ^| 

material de dibujo, en mem I 
del artista en honor del ■ 
organiza el 
domingo se despide 1

dia hasta el año que viene- ■
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Elecciones

Plantearán un plan de inversiones en las zonas rurales 

lU propone en su programa impulsar 
el desarrollo de las comarcas

Otro de los proyectos supone la construcción de diez mil viviendas

El grupo 
“Cal¡yelmo“ 
representó la 
obra “Agnes de^ 
Dios”
_________________ Cecilio CAÑAS

^‘IP tiene otro valor” 
será el lerna de esta coa
lición durante la próxi
ma campaña electoral, 
gggún han informado 
fuentes de este partido. 
En su programa propon
drán impulsar el 
desarrollo de las comar
cas de la región y supri
mir las Diputaciones.

Domin VILLAREJO

“lU tiene otro valor”, será 
el slogan de la coalición 
izquierdista durante la próxi
ma campaña electoral, según 
manifestó Virgina Alvarez, 
número dos en la candidatura 
electoral de IU en Alcázar de 
San Juan.

Virginia Alvarez auguró 
una campaña tranquila y 
carente de ataques personales 
por parte de sus miembros.

Virginia Alvárez explicó 
que el slogan se refiere a la 
ética que IU quiere poner en 
las cosa.s y en la forma de 
enfrentarse y atajar los pro
blemas.

Por otra parte IU planteará 
en su programa regional con
vertir a Castilla-La Mancha en 
una autonomía de primera 
mediante el reclamo de mayo
res competencias, especial
mente en sanidad, educación 
y empleo.

Recursos económicos C 
Asimismo, pretenden obtener 
mayores recursos económicos, 
para lo que sería necesario 
hacer una serie de modifica
ciones legales en el Fondo de 
Compensación Interterritorial 
y una reforma profunda en el 
Estatuto de Autonomía.

La coalición propondrá asi
mismo la supresión de las 
Diputaciones y los gobiernos 
civiles y frente a esto, el auge 
de las distinta.s comarcas de 
la región.

En cuanto a política eco-

La candidata de IU en Alcazar ha augurado una campaña tranquila.

nómica, IU propondrá la crea
ción de empleo y del Consejo 
Económico y Social de la 
región.

En agricultura se planteará 
un plan de inversiones en 
zonas rurales, la reforma de 
la política agraria común y el 
aumento de las superficies de 
regadío, aprovechando las 
aguas superficiales.

En transportes, la coalición 
apuesta, como se ha dicho en 
anteriores ocasiones, por el 
ferrocarril, con la propuesta 
de un plan regional de trans
portes ferroviario.

Este objetivo se conseguiría 
mediante la firma de conve
nios de la Comunidad Autó
noma con RENFE y la aper
tura de líneas que hoy día 
están cerradas total o par
cialmente.

Otras propuestas concretas 
en esta materia serán la crea
ción de dos centros intermo

dales de Jransporte, combi
nando ferrocarril y carretera, 
para viajeros en Alcázar de 
San Juan y para mercancías 
en Puertollano.

Otos proyectos del progra
ma de IU, serán la construc
ción en Castilla-La Mancha de 
10.000 viviendas de protección 
de la mujer y la creación de 
la Consejería de la Mujer.

Las dos tendrán dos líneas 
de trabajo fundamentales: rea
lizar una política de discrimi
nación positiva hacia la mujer 
y el desarrollo de programas 
de actuación específicos, des
tinados a concienciar a las 
mujeres sobre la situación de 
marginación existente.

Bajo el slogan ”IU tiene 
otro valor”, la coalición pre
tende conseguir para la comu
nidad autónoma de Casti
lla-La Mancha una serie de 
mejoras que consideran fun
damentales.

Campaña 
tranquila

La candidata númeo 
dos de IU en Alcazar 
de San Juan, Virginia 
Alvarez ha pronosticado 
que la campaña electo
ral será tranquila y 
carente de ataques per
sonales.

Es de suponer que lo 
ha hecho en nombre de 
su coalición ya que los 
demas partidos no han 
dicho, por el momento, 
nada al respecto.

En otras ocasiones, 
antes de comenzar la 
campaña todos han rea
lizado estas afirmacio
nes, aunque muy pocos 
las han cumplido.

El grupo de teatro “Caliyel- 
mo” de Campo de Criptana 
representó en el teatro Cervan
tes la obra “Agnes de Dios” 
de John Pielmier.

Esta difícil obra estuvo diri
gida por Lola Madrid, la vete
rana y popular actriz de esta 
localidad, que como ella misma 
reconoció, fue un atrevimiento, 
del que a juzgar por el resul
tado, salió airosa.

Uno de los problemas con 
los que tuvo que luchar fue su 
propio ego ya que según señaló, 
se vió obligada a superar “el 
mono” de salir al escenario, ya 
que su vocación principal es la 
de actriz y no la de directora, 
aunque fue un reto que aceptó 
con gusto.

La directora indicó que diri
gir a cuatro actrices no fue una 
tarea fácil ya que la obra es 
muy densa, tal y como la cono
cemos en la versión cinematro
gráfica protagonizada por Jane 
Fonda.

La obra refleja el dilema 
entre los dos mundos, aparen
temente contrapuestos, de creer 
en lo sumamente espiritual o 
de creer sólo en lo estrictamen
te material. En este punto se 
encuentra el planteamiento 
básico de la obra que el autor 
deja al libre albedrío de cada 
conciencia.

La concepción de Agnes es 
un milagro o la obra de un leña
dor. Lo que no está del todo 
claro debido a la inocencia de 
la protagonista.

La interpretación corrió a 
cargo de Elena Belmonte, Clara 
Bustamante, Maribel Rodríguez 
y Pilar Fernández.

La puesta en escena tue muy 
buena y, tal vez, faltó un poco 
de movimiento para llenar el 
especio escénico.

Los técnicos en general hicie
ron una buena labor tanto en 
el decorado como al seleccionar 
la música y la ambientación de 
luces. El Ayuntamiento de 
Campo de Criptana ha colabo
rado en la organización de esta 
obra que volverá a represen
tarse en el mismo escenario el 
próximo día 24.

;@; Caserío Vigón
Un vino para no cambiar.



Uis agricultores tendrán que mantener las destilaciones obligatorias a bajo precio.

Según el secretario del Departamento vitivinícola de la Comisión europea de Bruselas, George Vabre

Las destilaciones obligatorias se mantendrán al 
precio más bajo posible en los países europeos

”E1 excedente medio en los próximos años será de 30 a 35 millones de hectolitros y a España corresponden veinte

No muy alentador es el futuro de la viticultura de nuestro 
país de cara al 93, según señaló George Vabre, secretario 
del Departamento vitivinícola de la Comisión Europea 
de Bruselas en el transcurso de una conferencia en la 
que se analizaron los problemas de este sector.

Elisa LADERAS

A pesar de que España vuel
ve a tener una cosecha normal 
de vino de mesa y de VQPRD 
(calidad), mientras que Francia 
y especialmente Italia continúan 
muy por debajo de su potencial 
ordinario, según Vabre, no 
podemos pensar que nos acer
camos al equilibrio del merca
do, a causa de una inquietante 
evolución del consu- mo, que 
disminuye en todos los países 
productores y que no aumenta 
en los países importadores.

Pesa a una producción 
menor, sobre todo en vinos de 
mesa, los excedentes siguen 
siendo muy importantes en esta 
categoría, además de comenzar
se a perfilar un grave riesgo 
de excedente respeefo a los de 
calidad, cuyo consumo aumenta 
en menor grado que la pro
ducción.

Para el especialista, con el 
ac- tual potencial de producción 
y las tendencias de la demanda, 
puede eslimarse que el exce
dente medio anual de los próxi
mos cinco o seis años será de 
30 a 35 millones de hectolitros, 
20 de los cuales corresponden 
ex- elusivamente a España.

Se trata pues de una situa
ción de extrema gravedad que 
preocupa seriamente a la Comi
sión de Bruselas, por cuanto 
señaló, ésta última debe hacer 
propuestas precisas al Consejo 
de Ministros para encontrar 
soluciones en 1992 y agregó que 
ni la Comisión ni nadie cree 
en un próximo aumento del 
consu- mo europeo.

La Comisión prevé mantener 
un sistemíi de destilación obli
gatoria al precio mas bajo posi
ble, apoyada con una pequeña 
destilación a un precio neta
mente reducido y con la rápida 
desaparición de las demás inter
venciones, sobre todo de la 

garantía de los contratos de 
almacenaje a largo plazo.

Este desmantelamiento de la 
organización clásica del merca
do del vino servirá, según 
Vabre, para incitar al mayor 
número posible de productores 
a recurrir al arranque, finan
ciado desde hace ya algunos 
meses al cien por cien por el 
FEOGA, sin ninguna participa
ción de los estados miembros.

El secretario del departa
mento vitivinícola de la Comi
sión Europea de Bruselas agre
gó que desgraciadamente las 
primeras propuestas de la 
Comisión sobre la armonización 
de los impuestos indirectos es 
muy inquietante y en vez de 
exonerar el vino de todo 
impuesto indirecto en Europa, 
como en la actualidad se hace 
en España, Italia, Grecia y Ale
mania, la Comisión pretende 
gravarlo con un impuesto míni
mo de. 18 ecus sin disminuir los 
más elevados.

Para el especialista, todos los 
países productores de vino en 
Europa deben aunarse contra 
semejante decisión, que entra
ñaría un golpe mortal para el 
futuro de nuestra producción. 
También incidió en que no pue
de aceptarse que el vino, pro
ducto agrícola que forma parte 
de nuestra tradición alimenta
ria. sea tratado en el plano 
impositivo como un producto 
in- dustrial.

Si la Comisión Europea se 
obstinara en seguir por este 
camino, imposibilitaría el retor
no al equilibrio del mercado en 
Europa y desacre litaría el vino 
en el resto del mundo, siendo 
como es para nuestra agricul
tura el producto más prestigioso 
y uno de los más exportados. 
<2p><127,9>El conferenciante 
planteó los principale.s proble
mas por los que atraviesa la 
vinicultura en nuestro país.

Los representantes de CC.OO en las empresas han realizado un curso de formación.

Finaliza el curso de formación 
para delegados de CC.OO.

E.L.

El curso de formación sindi
cal, organizado por CC.OO y 
dirigido a los delegados de per
sonal y miembros de comités de 
empresa de la comarca de Val
depeñas, fue clausurado el pasa
do martes. El citado curso ha 
tenido una duración de ocho 
horas y han asistido 20 repre
sentantes sindicales elegidos en 
las recicntes.elecciones.

El curso fue clausurado por 
el secretario de organización 
provincial de la mencionada 
confederación, quien resaltó la 
importancia de la preparación 
de los delegados, quienes deben 
estar cada día más cualificados 
sindicalmente para realizar su 
actividad en la empresa. Destacó 

asimismo el esfuerzo que estíí 
llevando ti Cabo CC.OO para 
que todos sus representantes 
legales entre los trabajadore.s del 
sindicato accedan a estos cursos.

En otro orden de cosas, ki 
comisión ejecutiva comarcal ha 
programado con motivo del día 
1 de mayo distintos actos que 
se celebrarán en esta localidad. 
Estos comenzarán el día 24 de 
abril con al entrega de premio.s 
del concurso literario Primero 
de Mayo y cuyo tema gira en 
torno al “papel de los sindicatos 
en la sociedad española actual”.

La contratación temporal y 
perspectivas de futuro, a cargo 
de Enrique Lillo, responsable 
del gabinete técnico confederal 
de CC.OO, es el título de la 

conferencia que pronunciará el 
sindicalista el día 26 de abril. 
Por su parte, el día 29 .'ie pro
yectará un video sobre “La crisis 
má.s allá de las cifras”, ademas 
de otra conferencia sobre t 
paro más allá de las cifras • tsa 
ponencia será desarrollada po 
José Luis Gil González, seo 
tario provincial de esta con 
federación.

Todos estos actos tendr 
luuar a las ocho de la tarde 
la" sede del sindicato y * 
narán con la manifestación p 
vincial en Ciudad Real
1 de mayo.

Los cursos del sindica 
sido dirigidos a los represe 
tes del mismo dentro 
empresas de la comarca 
depeñas, con el fin d® 
sobre cuestiones de actualidad-
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La Seguridad Social no se ocupa sólo de la asistencia sanitaria. Manuel Sánchez Ordóñez.

Durante las III Jornadas de Acercamiento de la Administración al Pueblo

Sánchez Ordóñez recomienda reclamar 
personalmente ante el INSALUD

Es partidario de recurrir incluso ante el Defensor del Pueblo

El director provincial del Instituto de la Seguridad 
Socialf durante las Jornadas de Acercamienato de la 
Administración al Pueblo, declaró que en caso de defi
ciencias en la asistencia sanitaria procede quejarse en 
el INSALUD y llegar incluso ante el Defensor del Pueblo.

Araceli OLMEDO

Las III Jornadas de Acer
camiento de la Administración 
al Pueblo, organizadas por la 
Asociación Cultural de la 
Mujer de Tomelloso y patro
cinadas por la dirección gene
ral de la Mujer y la Junta de 
Comunidades, terminan hoy 
después de dos días de dura
ción.

El objetivo de estas jornadas 
es lograr un mayor conoci
miento y acercamiento de las 
competencias, funciones y 
objetivos de estas instituciones 
a los ciudadanos.

El director general de la 
Seguridad Social, Manuel Sán
chez Ordóñez, definió la ins
titución a la que pertenece 
como algo más extenso y com
plejo que la simple cartilla o 
asistencia sanitaria.

En su opinión, la Seguridad

Han tenido dificultades para confeccionar la lista

Ramón González, candidato del 
PP a la alcaldía
A.O.

El presidente del Partido 
Popular en Tomelloso y número 
uno en la lista a las elecciones 
municipales, Ramón González, 
presentó ayer a los componentes 
de la candidatura de su partido 
a los comicios electorales del 
próximo mes de mayo.

El segundo lugar en la lista 
lo ocupa Juan Antonio Escriba
no, seguido de Luis Moreno y 
Pilar Bello. En quinto lugar figu
ra Carlos Utiel, mientras que el 
sexto puesto lo ocupa Angel

Social se refiere a cualquier 
acción protectora dentro de 
una medida de ordenación 
estatal de tipo público, dirigida 
a proteger situaciones de nece
sidad.

Según declaró, la Seguridad 
Social se confunde con la 
acción social, cuando son dos 
cosas paralelas pero que se dis
tinguen por la cotización.

“Todo el mundo cree, con
tinuó Sánchez, que la Segu
ridad Social es la asistencia 
sanitaria y precisamente de lo 
que he venido a hablar no es 
de eso, sino de las demás pres
taciones”.

Explicó a continuación que 
la acción protectora de la 
Seguridad Social no es la sóla 
asistencia sanitaria, que es una 
prestación más, sirio que hay 
otras reguladas como la jubi
lación, la invalidez, la protec
ción a la familia, la incapacidad

Perales, que precede a Carlos 
Cotillas.

En octavo puesto se encuentra 
Florencio García, seguido de 
Hilario Ortiz Burillo. En décimo 
lugar se encuentra Antonio 
Bolos, que precede a José Luis 
Albiñana. Del to^al de 21 per
sonas que componen la lista del 
Partido Popular en Tomelloso, 
tres son mujeres.

Según han declarado respon
sables del Partido Popular en la 
localidad, han tenido serias difi
cultades para confeccionar la 
candidatura debido, pricipalmen- 

laboral transitoria, la defun
ción y algunas relacionadas con 
la muerte y supervivencia. 
Todas ellas se gestionan a tra
vés del Instituto Nacional de 
la Seguridad Social, del Ins
tituto de Servicios Sociales y 
de la Tesorería General de la 
misma institución.

El director provincial de la 
Seguridad Social destacó que 
uno de los temas más canden
tes es el que se refiere a las 
pensiones no contributivas y 
que tiene dos componentes 
importantes. El primero, las 
prestaciones no contributivas 
de invalidez y jubilación y el 
segundo, la protección familiar 
por hijo a cargo menor de 18 
años.

Coloquio C Una vez con
cluida la charla del director 
provincial, se inició un colo
quio en el que surgió la queja 
sobre el mal funcionamiento 
sanitario en Tomelloso.

Sánchez Ordóñez contestó 
que la única prestación que no 
lleva el Instituto de la Segu
ridad Social es la asistencia 
sanitaria, ya que es competen
cia del INSALUD. 

tc, a la gran apatía existente 
entre las personas que confor
man el centro-derecha en Tome
lloso. Durante el encuentro con 
los medios de comunicación tam
bién se hizo entrega a los pcrio- 
dista.s de la copia del documento 
“Pautas para el progreso de 
Tomelloso”, que contiene las 
líneas políticas del partido. El 
documento fue presentado por 
el presidente del Partido Popular 
y número uno de la lista, Ramón 
González, después de facilitar los 
nombres de los candidatos de 
su partido.

El director provincial reco
noció la existencia de las que
jas sobre la asistencia sanitaria 
y señaló que lo que procede 
es dirigirse al director provin
cial del INSALUD o al Gober
nador Civil y, en última ins
tancia, al Defensor del Pueblo.

Otras preguntas de los asis
tentes se interesaron sobre las 
pensiones de la viudas con el 
recorte del 55 por cien de la 
prestación. El director provin
cial contestó que “es un pro
blema social que está ahí y lo 
lógico es que no hubiera nin
guna rebaja, pero excede de 
las competencias meramente 
económicas del instituto, ya 
que es una cuestión de política 
de gobierno”.

El director provincial de la 
Seguridad Social, Manuel Sán
chez Ordóñez, realizó esta 
declaraciones durante su par
ticipación en las III Jornadas 
de Acercamiento de la Admi
nistración al Pueblo que se han 
celebrado en la localidad de 
Tomelloso. Manuel Sánchez 
Ordóñez recomendó a los par
ticipantes elevar sus protestas 
a instancias superiores.

Ayer se presentó la candidatura.

El PSOE presentó su programa electoral.

El PSOE no 
presenta entero 
su programa por 
miedo a que le 
“copien”

AO.

El secretario local del PSOE 
en Tomelloso, Javier Lozano, 
acompañado de los miembros 
del comité electoral de su par
tido, presentó el pasado martes 
el programa de la candidatura 
municipal socialista y explicó el 
proceso de precampaña.

Según explicó, se trata de una 
oferta electoral y estructurada 
para sus militantes, simpatizan
tes y votante en general. En opi
nión de Lozano, el programa 
responde “a un partido socialista 
que ha tenido la obligación de 
gobernar durante cuatro años y 
con vocación de gobierno a par
tir de las elecciones de mayo”. 
El coordinador del comité elec
toral, Antonio Ropero, señaló 
que el programa es “ambicioso, 
pero se ajusta a la realidad y 
se puede cumplir”.

Añadió que es participativo 
porque se ha abierto a la socie
dad y porque va dirigido a todos 
los ciudadanos como correspon
de a un gobierno que tiene que 
gobernar para todos. Asimismo 
indicó que durante el próximo 
mandato, van a continuar insis
tiendo en la política de polígo
nos, zonas verdes y sobre todo 
en la descentralización de la 
actuación municipal, llevándola 
a los barrios y dándole opor
tunidad de participar a toda aso
ciación, consejo o patronato que 
lo desee.

Finalmente afirmó que no se 
trata de un programa reiterativo, 
ya que se han eliminado las 
medidas que se están realizando 
del programa anterior, por lo 
que considera que el contenido 
es lo suficientemente nuevo 
como para ilusionar a la socie
dad para que les vote.

Por otra parte, Lozano sena o, 
sobre sus prioridades de actua 
ción, que primero seguirán con 
solidando actuaciones basic 
“para poner a este pueblo a 
altura que tiene que tener e 
tro de una España que ya 
Europa” y después ir singijj 
rizando y puntualizando cu 
medidas en detalle. El P^^S^ ^ 
electoral está dividido en 
áreas con 178 medidas, au q 
a los medios de comunie 
se han entregado tan so 
ya que no creen opo''^^" -^^j 
la ventaja al resto de los 
de conocer íntegro su prog , 
además de correr el riesgo « 
que les copien.
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En solidaridad con la compañera expedientada por pegar a un alumno de siete años

Todos los profesores de la comarca 
apoyaron a Rosa María Porras

UGT propone fomentar el diálogo antes de llegar a situaciones como esta

tratos a un alumno. Las aulas de EGB 
de Puertollano, Argamasilla, Almodóvar y 
Villamayor permanecieron ayer vacías por 
la decisión de los profesores de respaldar 
a su compañera Rosa María Porras.

n cien por rien de los profesores de la 
marca de Puertollano y Almadén secun- 
on la jornada de solidaridad convocada 
UGT en apoyo a la profesoras Rosa 

iría porras Cabañero, acusada de malos 

Ana BARCENILLA

La profesora ha sido conde- 
da a diez días de arresto domi

nio según sentencia del Juz- 
ado número dos de Puertollano. 
La sentencia considera probado 
Que la profesora del colegio 
Úblico Ramón y Cajal abofeteó 

¡su alumno de siete años, Nelson 
Calero Ramírez. Sin embargo el 
jgeretario comarcal de 
[TE-UGT, Antonio Rodríguez 
Mateos, ha manifestado que los 
profesores aceptan la sentencia, 
pero que no la comparten, ya 
que consideran que se trata de 
una decisión judicial sin pruebas. 

al no existir testigos mayores del 
hecho. ♦

El responsable sindical señaló 
no tener constancia de que otros 
niños fueran testigos de la agre
sión y añadió que es la palabra 
de un niño de siete años contra 
una proferosa.

Los hechos sucedieron el pasa
do día uno de febrero cuando 
María Angeles Ramírez, madre 
de Nelson, llevó a su hijo al ser
vicio de urgencias del INSA
LUD, al ver que salía del colegio 
con hematoma.s en la ^mejilla 
izquierda. El niño aseguró a su 
madre que “me ha pegado doña 
Rosa” y tras el dictamen de los 
doctores María Angeles Ramírez 

decidió poner una denuncia. La 
madre de Nelson aseguró que 
compañeros de su hijo vieron 
como la profesora le pegaba.

La decisión judicial ha sido 
recurrida ante la Audiencia pro
vincial de Ciudad Real.

El responsable sindical de 
FTE-UGT hizo hincapié en que 
debe buscarse una vía de paci
ficación en la escuela para que 
en el futuro no se produzcan con
flictos como el actual. Así mismo, 
animó a fomentar el diálogo 
entre los padres y los profesores 
para evitar enfrentamientos que 
podrían solucionarse por otras 
vías que no sean el juzgado. Puertollano.

Hacia donde va 
la escuela

La jornada de paro 
de ayer se aprovechó 
en algunos centros 
para debatir con los 
padres sobre el papel 
del maestro en la 
escuela y sobre el gra
do de autoridad desea
ble. Según FTE-UGT, 
durante mucho tiempo 
el profesorado está tra
tando con paciencia y 
mucho sacrificio perso
nal casos de alumnos 
conflictivos sin recurrir 
a la violencia y sin otro 
medio que la persua
sión. Fuentes de la eje
cutiva comarcal asegu
raron que existe un 
creciente malestar 
entre los profesores y 
algunos padres y que 
han de solucionarse 
estos problemas 
mediante el diálogo.

Síífe#4a ^ #íní?íg®. 09.00 t '0.00 ^^m

ÜH^íbti^ í^f^^é'’ MAR€£t0 CARBOHí 
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ROLEX
El reloj de la corona.

Joyería - Platería

General Aguilera, 9. 13001 CIUDAD REAL
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Aprobaron diversos proyectos de obras para la localidad

El Ayuntamiento celebró el 
último pleno de la legislatura

Aunque convocarán otro extraordinario en breve

El Ayuntamiento de Almagro celebró el último pleno ordi
nario de esta legislatura, en el que se aprobaron diversos 
proyectos de obras.

Eugenio RAMOS

El Ayuntamiento de Almagro, 
al igual que el resto de pobla
ciones, está preparando los últi
mos plenos que se van a celebrar 
en sus respectivos Ayuntamien
tos, antes de las elecciones

estas tierras que fue todo un 
éxito artístico, pero que sin 
embargo los políticos prefirieron 
“pasar" de el, aunCJue una vez 
visto el éxito, no nos extrañaría 
nada que én las distintas repre
sentaciones que se van a dar

en Toledo, Albacete, Cuenca, 
Guadalajara o Ciudad Real acu
dan en masa, una vez pasado 
“el trago” de la primera repre
sentación, donde desde luego 
han quedado “a la altura del 
betún” por no acompañar a Ger
mán Torrelas y al resto de com
pañeros, qúiZá á la éspera de 
si la actuación resultaba exitosa 
o no.

municipales del próximo mes de 
mayo.

A este respecto, y quizá ade
lantando algo las fechas, el 
Ayuntamiento de Almagro tiene 
prevista para hoy la celebración 
del último pleno ordinario de 
la legislatura, en el que se van 
a estudiar y en su caso aprobar 
diversos temas, entre los que 
destacan la aprobación de algu
nas actuaciones municipales en 

'base a los conciertos firmados 
con el INEM, y que se refieren 
a las zonas más desfavorecidas.

Por otro lado, hay varios pro
yectos de obras, algunos asuntos 
de trayectoria y sobre todo la 
firma del convenio con los fun
cionarios que prevé deterrnina- 
das subidas salariales para el 
próximo bienio.

Con lo.s ruegos y preguntas, 
culminará este pleno ordinario 
que es el último de la presente 
legislatura. No obstante, y en 
breves fechas, tendrá lugar otro 
pleno, esta vez de carácter 
extraordinario, con el fin de 
nombrar los componentes de las 
mesas electorales, precisamente 
para las elecciones del próximo 
día 26 de mayo.

Inauguración ofícial de la ópera

MANANA 6

LE REGALAMOS
Hay que añadir, que aunque 

estaba anunciada la presencia de 
diversas personalidades en el 
estreno de la ópera de Mozart 
“La flauta mágica”, lo cierto y 
verdad, es que al estreno no acu
dió ni el presidente Bono, ni 
el consejero de Educación y Cul
tura, Juan Sisinio Pérez mientras 
que sin embargo, sí lo hicieron 
Diego Peris, director general de 
Cultura, acompañado de Hilario 
Caballero, mientras que por par
te almagreña. estuvo presente el 
alcalde Luis López Condés, la 
concejala de Cultura Consuelo 
Ramírez y la esposa del pre
sidente de la Diputación. Teresa 
Barrajón.

Hubo notables ausencias, 
como decíamos antes, por ejem
plo, el director del Museo del 
Teatro de Almagro, que parece 
ser no había sido invitado a este 
acto.

No entendemos, como nadie 
en la sala se podía explicar, que 
a este acontecimiento, que pre
cisamente. tiene un presupúesto 
elevadísimo. sufragado en su 
totalidad por la Junta de Comu
nidades. no asistiera al menos, 
el consejero de Educación y Cul
tura. Juan Sisinio Pérez Garzón, 
que sin duda alguna, en esos 
momentos, y ya metido.s en ple- 

1 na campaña electoral, quizá con 
los miembros de la Diputación 
Provincia! no estimaron oportu
no. “dar la cara" y estar al kido 
de los miembros de la Compa
ñía, en un espectáculo nuevo por

OTRO JUGADOR.

^ orno cada viernes recuerde 

que con su periódico

le regalamos un jugador.

La Tribuna se los regala. 
COLECCIONELOS

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE
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Ubicado a tres kilómetros del casco urbano del municipio

Torre de Juan Abad tendrá 
un polígono ganadero

Con el fin de evitar ¡a contaminación que producen los establos

los ganaderos de Torre de Juan Abad se 
han mostrado satisfechos con el proyecto del 

que se ubicará en breve 
de la localidad. El Ayun-

polígono ganadero 
¡tres kilómetros

tamiento se acogió a las ayudas que pro
porciona la Junta de Comunidades para 
construir este tipo de instalaciones y evitar 
así la contaminación de los establos.

Elisa LADERAS

£1 Ayuntamiento y los 
ganaderos de Torre de Juan 
Abad apuestan por el polí
gono ganadero para el que 
la Administración local ha 
proporcionado 31.000 metros 
cuadrados, mediante la com
pra de parcelas nasticas, y las 
ha puesto a disposición de la 
Junta para que realice el cita
do polígono, que se ubicará 
a unos tres kilómetros del cas
co urbano, al haberse puesto 
de manifiesto que las explo
taciones ganaderas situadas 
en el interior de la población 
contribuyen en gran medida 
a la contaminación del 
ambiente por la producción 
de residuos que alteran nega
tivamente las condiciones 
normales de salubridad e 
higiene de los núcleos rurales. 
Por estos motivos, tanto los 
ganaderos como el Ayunta
miento se acogieron a la línea 
específica de financiación que

en este sentido tiene estable
cida la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, para 
el traslado de explotaciones 
ganaderas fuera de los cascos 
urbanos.

El proyecto del polígono 
ganadero ha sido redactado 
por el servicio de Estructuras 
Agrarias de la Delegación 
Provincial de Agricultura y en 
el mismo se contempla, por 
un lado, el plan de obras e 
instalaciones para uso común 
y, por otro, el referido a la 
infraestructura básica y obras 
complementarias. La ejecu
ción correrá a cargo de la 
Administración por un impor
te de 30.436.344 pesetas el 
primero y 18.464.835 el segun
do. El proyecto de obras e 
instalaciones de uso común 
comprende un conjunto de 
trabajos para la utilización 
colectiva como vado de desin
fección de vehículos, báscula 
puente, lavadero de vehículos, 
estercolero, baño, pediluvio.

manga y embarcadero y hor
no crematorio entre otros.

El de infraestructura básica 
y obras complementarias está 
compuesto por los viales del 
polígono, sondeo, depósito 
regulador del agua, de puri- 
nes en vacuno, fosa séptica 
a nivel colectivo. A nivel indi
vidual, red de abastecimiento 
de agua potable y de distri
bución de energía eléctrica en 
baja tensión a cada una de 
las parcelas de los ganaderos.

Los dos proyectos han sido 
financiados en su totalidad 
por la Consejería de Agricul
tura en base al Decreto 
67/1990 del 29 de mayo, en 
el que se clasifican los polí
gonos ganaderos como obras 
de interés general, por con
tribuir a mejorar las condi
ciones de salubridad e higiene 
de la zona o municipio corres
pondiente. También se estima 
que son necesarios para con
seguir el desarrollo integral 
del mismo.

Según aseguran los funcionarios de la prisión de máxima seguridad

Los presos de Herrera de La 
Mancha anuncian otro motín

E.L.

Los funcionarios de prisiones 
¡ que prestán sus servicios en la 
' cárcel de máxima seguridad de 
.Herrera de La Mancha han ase- 

i gurado que la situación en el 
í centro no ha experimentado 

cambio alguno desde que tuvie
ran lugar los dos motines del 
mes de marzo, en uno de los 
cuales retuvieron a la médico 
de la prisión Carmen Flores, 
embarazada, varios funcionarios 
y miembros de la Guardia Civil.

Según han señalado fuentes 
sindicales, los funcionarios 
temen que en breves fechas se 
pueda producir otro motín o 
«cuestro. “Estamos pasando 
ius de Caín y en unas condi- 
eranes infrahumanas”.

Por su parte, los trabajadores 
3dcritos a Unión de Funciona- 
t^os de Instituciones Penitencia- 

(UF1P) han solicitado y exi
gido a la Dirección General la 
otación al centro de mejores 

medidas de seguridad y la apli- 
facion estricta del reglamento.

La situación que se vive en 
errera de La Mancha es alar- 
.^ y han calificado de 
Wencia temeraria la acti- 

basta ahora mantenida por 
• ® organismo, “si ésto no cam- 

^‘^'^*'’'stración no toma 
i^reve plazo se pro- 

°!5® ^ocuestro de fun- 
^rios . Los temores a que 

hachos similares 
^^ ‘^^ marzo han sido 

toados por los funcionarios

Herrera de La Mancha.

en base a la experiencia que 
tienen para advertir cuando se 
pueden producir situaciones de 
este tipo.

Los trabajadores afirman que 
“tenemos la absoluta certeza de 
que pasará de nuevo, porque 
entre otras cosas los propios 
presos lo dicen y los internos 
de primer grado, primera fase, 
lo están anunciando. Es un 
secreto a voces".

Visita del Comité europeo

Por otra parte, los preso.s de 
Herrera de La Mancha, que 
ayer continuaban en la misma 
situación, recibieron la pasada

semana la visita de tres inte
grantes del Comité europeo del 
Consejo de Europa.

Los internos se encuentran 
desde el lunes en huelga de 
hambre por la situación que 
viven en el centro penitenciario. 
A la iniciativa lomada por doce 
reclusos del módulo uno, per- 
tenecienle.s a F/LA, se sumaron 
hasta un total de 28 presos polí
ticos, 22 comunes y oes de las 
celdas de aislamiento para mos
trar su solidaridad con los pri
meros. Lo.s inierno.s reivindican 
la posibilidad de mantener 
encuentros con familiares y 
amigos y poder utilizar la biblio
teca del centro.

FACULTAD DE LETRAS 
AYUNTAMIENTO 
DE CIUDAD REAL

Ciclo de conferencias “La cultura impresa” 
con motivo de la Feria del Libro

Hoy, día 18, a las 20 horas, en el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento

Día 17: LOURDES ORTIZ
“LA MUJER ACTUAL Y SU PAPEL 

EN LA LITERATURA”
Lourdes Ortiz es, igualmente, otra autora de éxito. 
Tanto sus libros, como sus artículos y escritos políticos, 

tienen siempre un amplio eco en la sociedad. 
Es Catedrática de Historia del Arte.

Día 18: SOLEDAD PUERTOLAS 
“LAS HEROINAS EN LA LITERATURA” 

Soledad Puértolas es la ganadora del Premio Planeta 
1989, con SU'obra “Queda la noche”. Tiene otros 
importantes premios en su haber, como el Sésamo. 
Se perfila como una de las autoras con más futuro.

ESQUELAS DE 
DEFUNCION

Se reciben en LA TRIBUNA 

hasta las 8,30 de la tarde 
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta) 

o por teléfono al 21 53 01

SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES

M.M.

MERFINSA
GESTION FIN.ANCIERA

FINANCIACION
Calle Ciruela, 4 -1’ B. 13001 Ciudad Real

Tete.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

ORACION AL ESPIRITU SANTO 
Tú, que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal, tú, que me das el don divino de personar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme 
de Ti por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo 
y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguido s sin decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia por más difícil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas.
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gl Centro de 
Salud de 
Socuéllamos 
cuenta ya con 
asistente social

Victor ROMERO
—--------------------------------

PI eauipo de atención prima- 
a del Centro de Salud de 

Socuéllamos cuenta a partir de 
ahora con la presencia de una 
asistente social, Mari Paz Negri
llo que ofrecerá sus servicios 

los vecinos que lo demanden 
en las dependencias del citado 
centro desde las 11 de la mañana 
hasta Ías 2 de la tarde, de martes 
3 jueves.

£1 resto de los días de la 
semana atenderá las demandas 
del Centro de Salud de Campo 
de Criptana y, también, de for
ma periódica, acudirá al centro 
médico de Pedro Muñoz.

Mari Paz Negrillo atenderá 
las peticiones de información de 
los vecinos sobre ayudas no con
tributivas y documentará las 
demandas sobre sus derechos en 
la Seguridad Social. Asimismo, 
tramitará expedientes y solicitu
des, como en el caso de las tar
jetas sanitarias para personas 
que nunca han cotizado a la 
Seguridad Social.

El objetivo del INSALUD es 
incorporar a los asistentes socia
les en todos los equipos de aten
ción primaria de la provincia.

La asistente social de Socué
llamos, según ha indicado, rea
lizará varias charlas en la loca
lidad sobre anticoncepción y 
dirigirá distintos programas des
tinados a minorías étnicas de la 
ciudad. En Campo de Criptana, 
se responsabilizará del mismo 
curso.

Rafaela Aparicio 
presenta hoy la 
obra “La abuela 
echa humo” en 
el cine Rex

V.R.

La conocida artista Rafaela 
Aparicio actuará hoy a las diez 
de la noche en el cine Rex de 
Socuéllamos. La actriz interpre
tará la obra “La abuela echa 
humo", del autor Rafael Men
dizabal, bajo la dirección de Vic
tor Andrés Catena.

Este acto está organizado por 
d Patronato de Cultura del 
Ayuntamiento de Socuéllamos.

En la obnrtambif.i participan 
figuras conocidas en el mundo 
de la escenografía nacional 
romo es el caso de Pilar Alcón. 
Celia Trujillo, Antonio Cifo y 
Borja Elgea.

El encargado de la esceno
grafía y de la ambientación es 
Bafael Redondo y al mando del 
diseño de luces se encuentra 
Carlos Moreno.

La actriz Rafaela Aparicio es 
una veterana artista conocida en 
oda España por su larga carrera 
profesional, tanto en el teatro 
eomo en el cine. En este último 
apartado hay que descatar su 

protagonista en varias 
^iculas del director Carlo.s 
^dra. Rafaela Aparicio también 
3 interpretado en numerosas 

*’«ones papeles de empleada 
J logar, como en el caso de 

antigua serie de Televisión 
linez”^^^ '^‘’ ^^^'^ ‘^^ 1^^^ Mar-

Durante el curso se realizarán prácticas. JUAN laguna

La matrícula es gratuita y el plazo de inscripción termina el viernes

Curso de puericultura 
aplicada en Miguelturra

Está organizado por la Asociación de Emplead^ de Hogar

EI próximo lunes comenzará en Miguelturra un curso 
de puericultura aplicada con el objetivo de informar 
y ayudar a los asistentes en los conocimientos básicos 
de medicina, higiene, psicología y pediatría necesarios 
para procurar un buen desarrollo del niño desde el 
punto de vista biológico, psíquico y moral.

Juan LAGUNA

Este curso ha sido organi
zado por la Asociación de 
Empleadas de Hogar de 
Miguelturra, en colaboración 
con la concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento y la 
consejería de Educación y Cul
tura. El cursillo tendrá una 
duración total de cuarenta 
hora.s lectivas y se celebrará 
desde el próximo lunes hasta 
el miércoles, de seis y media 
a ocho y media de la tarde.

La matrícula para asistir al 
curso e.s gratuita y el plazo de 
inscripción finaliza el próximo 
jueves. Las clases se impartirán 
en el salón de actos del Centro 
Social Polivalente de a loca
lidad miguelturreña. Al térmi
no del curso se entregará a 
todos los asistentes un diploma 
acreditativo, así como el mate
rial utilizado.

Los actos comenzarán el día 27 y finalizarán el 28

Preparada la romería de 
Nuestra Señora del Monte

Ignacio RUBIO

El próximo día 27 de este mes 
de abril comenzará en Bolaños 
la romería de Nuestra Señora 
del Monte. A las 12 de la maña
na, la banda municipal anunciará 
las fiestas, acompa.lada por un 
repique de campanas y lanza
miento de cohetes.

A las ocho de la tarde, se 
celebrarán la.s Vísperas en el san
tuario, con la imposición del 
XXVl Estadal. Media hora más 
tarde, tendrá lugar la Santa Misa.

Por otra parte, la banda de

Las prácticas serán impar
tidas por personal cualificada, 
entre los que destacan Ana 
Merino, médica de Ciudad 
Real, Alejandro Rosa, pediatra 
de Ciudad Real, Angustín Sici
lia, psicólogo de Puertollano, 
José Arévalo, psicólogo de 
Miguelturra y Rita González, 
puericultora de Miguelturra.

Lo.s tema.s que se tratarán 
son enfermedade.s infecciosas y 
su prevención, anatomía y 
fisiología del cuerpo humano, 
patología de la alimentación, 
parto y puerperio.

En el apartado dedicado a 
la pediatría, se tratarán las 
enfermedades y anomalías más 
frecuenates en los lactantes y 
en el niño, así como el recién-- 
naciodo prematuro. En lo que 
se refiere a los temas de psi
cología infantil los puntos- que 
se estudiarán serán fundamen
talmente relacionados con el 

música municipal, dirigida por 
Victor Sancho, ofrecerá un con
cierto a la nueve de la noche. 
Finalmente y para terminar con 
este día, a las doce de la noche 
tendrá lugar la Gran Pólvora, 
ofrecida por la casa de pirotecnia 
de Antonio Barrera, de Almagro.

Este mismo día, se ha orga
nizado una gran verbena en el 
santuario de Nuestra Señora del 
Monte que será amenizada por 
el conjunto músico-vocal "l os 
quijotes".

Al día siguiente, a las ocho 
y media de la mañana sc cele

desarrollo emocional, loí? trans
tornos emocionales en la pri
mera infancia, el.lenguaje y sus 
alteraciones, la educación 
sexual, los premios y los cas
tigos, el sueño y sus alteracio
nes. Y finalmente, con respecto 
a la puericultura, se estuadiará 
la alimentación y la dentición, 
la falta de apetito, higiene y 
cuidados de los lactantes, juego 
y materiales adecuados y los 
derechos del niño.

Con estos conocimientos, se 
espera ayudar a los asistente.s 
a este curso para que posean 
conocimientos básicos de 
medician, higiene, psicología y 
pediatría para el buen desarro
llo del niño.

El curso ha sido organizado 
por la Asociación de Emplea
das de Hogar de Miguelturra 
con la colaboración de la con
cejalía de Bienestar Social del 
Ayuntamiento de la localidad 
y la consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha. Al término de estas jor
nadas se hará entrega a los 
participantes de un diploma 
que acredite su asistencia al 
curso, además del material uti
lizado durante las prácticas. 

brará una misa en la parroquia 
y do.s hora.s más tarde, otra en 
el santuario, mientras que a la.s 
doce del mediodía tendrá lugar 
la solemne celebración de la 
Eucaristía, con la actuación dcl 
coro parroquial. Predicará la 
homilía el arcipreste de Calatra
va del norte, Isidoro Mar- 
tín-Consuegra Montealegre. Ya 
por la tarde, a las cinco, sc ha 
organizado un rosario y a con- 
tinuació, se llevará a cabo la pro
cesión de la patrona en torno 
al santuario. Finalmente, sc rea
lizará la subasta pública dcl 
XXVl Estadal de oro.

Daniel Almansa 
y Armando Ruiz 
lucharán por la 
Alcaldía de 
Bolaños

I.R.

Los partidos políticos de 
Bolaños han comenzado a pre
parar los programas y candida
turas para las próximas eleccio
nes municipales del 26 de mayo.

Los candidatos a la Alcaldía 
están prácticamente definidos y 
parecer ser que el bipartidismo 
va a ser una realidad en el 
municipio. Tanto Daniel 
Almansa como Armando Ruiz 
lucharán por el despacho de la 
Alcaldía, que hasta el momento 
sólo conoce la.s siglas de un 
partido.

Los plane.s y tácticas emplea
das cuando se acercan las elec
ciones son archiconocidas por 
todos, pero en este caso se ven, 
de alguna manera, sobrecarga
das, sobre todo en lo que sc 
refiere a obras y servicio.s 
municipales.

Ahora las obras municipales 
afloran por todas partes, jar
dines de Altozano, centro social 
polivalente, desviación a Torral
ba, obra paralizada durante 
nueve meses, alrededores de la 
plaza de toros, inauguración de 
la estación de autobuses, aun
que no puede ser utilizada por 
el público. Este hecho ha pro
vocado que los usuarios con
tinúen esperando al autobús en 
las marquesinas de la calle del 
Generalísimo, en lugar de en 
la recién inaugurada estación. 
Todas estas obras hacen prever 
a los ciudadanos que se acercan 
las elecciones municipales.

La compañía 
Benavente ofrece 
una campaña de 
teatro en 
Socuéllamos

V.R.

El Patronato de cultura def 
Ayuntamiento de Socuéllamos, 
junto con la compañía de teatro 
Benavente, ha organizado en 
esta localidad una campaña de 
teatro de primavera que se está 
realizando desde el pasado 1.3 
y tendrá lugar hasta el próximo 
21 de abril.

La carpa en la que se repre
sentan las obra.s de teatro que 
está situada en el recinto ferial, 
presenta sesiones de seis de la 
tarde y 10 de la noche.

Ayer se ofreció una sesión 
dedicada a la tercera edad en 
la que se interpretó “en un burro 
tre.s baturros”, del autor Alberto 
Nervión. Ayer miércoles se 
interpretó la obra “Lo.s tre.s ino
centes” de Pedro María Herre
ro, y hoy, jueves “Alaska y los 
Zombis” de Aurora Romero.

Otras obras que se ofrecerán 
lo.s siguiente.s día.s son “Bajarse 
al moro”, “Dueña y señora” o 
“La malquerida”, entre otros.

La campaña ha sido organi
zada por el patronato de cultura 
del Ayuntamiento con la cola
boración de la compañía de tea
tro Benavente. Con esta inicia
tiva, la Corporación municipal 
pretende acercar a la población 
de Socuéllamos las representa
ciones teatrales.
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La muestra explica como viven estas personas en diecisiete comunidades autónomas de nuestro país

Exposición en la Casa de la Cultura de Daimiel 
sobre las mujeres en el mundo rural

El público puede acompañar las fotografías con folletos explicativos

La Casa de la Cultura de Daimiel acoge estos días 
una exposición de fotografías sobre las mujeres en el 
mundo rural. La muestra se acompaña de folletos expli
cativos de la vida de estas personas en diecisiete comu
nidades autónomas de nuestro país. El acto ha sido 
organizado por el Instituto de la Mujer.

NOGALERA

Mujeres en el mundo rural 
es el motivo de una muestra 
expuesta en la Casa de Cultura 
de Daimiel desde el pasado 
día 15 hasta el 30 de este mes. 
Con esta iniciativa se pretende 
ofrecer una visión de la situa
ción que viven las mujeres de 
los pueblos. La exposición rea
liza un recorrido por las comu
nidades autónomas y refleja su 
participación en los diversos 
sectores de actividades econó
micas, sociales y su vida coti
diana, con el objeto de esti
mular el debate y la reflexión, 
que impulse la búsqueda de 
alternativas, así como difundir 
esta realidad a la población 
de otros ámbitos.

La exposición, en su primer 
día de visita del público, contó 
con la presencia de numerosas 
mujeres, ya que esta muestra 
coincidía con una asamblea de 
la Asociación de Amas de 
Casa y al terminar todas las 
asistentes pasaron a la sala de 
exposiciones.

La exposición consta de 76 
fotografías de mediano forma

to, que continen una selección 
de imágenes en blanco y negro 
y color, acompañadas de una 
serie de textos explicativos en 
cada uno de los grupos de 
fotografías de las 17 comuni
dades autónomas. Como mate
rial de apoyo, cuenta con un 
video de veinte minutos de 
duración, un catálogo de fotos 
con explicaciones, cuyo coste 
es de 750 pesetas, además de 
carteles y folletos de distribu
ción gratuita, previa solicitud 
al Instituto de la Mujer.

La exposición ha sido orga
nizada por el citado organismo 
y tiene como objeto aproxi
marse a más de siete millones 
de mujeres que viven en el 
mundo rural. Pretende ser un 
fiel reflejo de las situaciones 
que se producen en cada 
comunidad autónoma y 
muchos de los casos que se 
presentan no son exclusivos de 
una determinda región.

Aunque la distancia entre 
el medio rural y urbano se ha 
acortado, en España y otros 
países de la Comunidad Euro
pea, las diferencias suelen ser 
de grado y mucho mayores

Exposición sobre mujeres en el medio rural.

1 r.

NOGALERA

entre los grupos de montaña 
y las grandes metrópolis.

La exposición parte de 
núcleos no superiores a diez 
mil habitantes y donde las acti
vidades más representativas 
son las agrícolas, ganaderas y 
la pesca. También están repre
sentadas las industrias agrícola 
alimentarias, confección y tex
til.

Desde el punto de vista del 
medio rural, hay que destacar 
la importancia de la familia, 
que es al mismo tiempo la uni
dad económica y un elemento 
de referencia para la división 
racional y tradicional del tra
bajo. En estos núcleos, el espa
cio entre el hombre y la mujer 
es perfectamente visible, j

La exposición pretende, así

mismo, mostrar que el trabajo 
de la mujer en el medio rural 
está considerado como ayuda 
para la supervivencia de la 
familia, como forma de cubrir 
la necesidad de mano de obra, 
como una extensión de los tra
bajos domésticos y de las 
tareas familiares. Es conside
rado, por tanto, como un tra
bajo secundario y dependiente.

El escritor es daimieleño, aunque reside en Madrid

Daniel Galanes publica 
“Los restos de la juerga”

Eugenio COBO

El daimieleño Miguel Gala
nes, uno de lo.s escritores que 
má.s y mejor hermanan la poesía 
con la metafísica, ha publicado 
en su última obra “Los restos 
de la juerga”.

Un alto nivel de exigencia 
verbal, un quizás excesivo con
trol de sí mismo y unas pro- 
puestas muy ambiciosas, pero de la que es devoto, y la adop-
que jamás se le escapan de las 
manos, demostrando ,un perfec
to dominio desde una indepen
dencia formal, hace de la poesía 
un instrumento para atrapar lo 
inasible, para llegar hasta las 
posibilidades de otra manera 
inalcanzables, romper con el 
lenguaje los límites del lenguaje 
y, como resultado, bucear en 
el confín siempre resbaladizo de 
la realidad/irrealidad, ésto es. 
la sombra. Del mismo modo, 
Manolo Caracol ensombrecía su 
cante para llenar de luz las 
esquinas de la noche.

La palabra no puede contar 
exactamente la realidad, pero 
sí interpretaría o traduciría, 
dejando siempre un nebuloso 
margen que oscila. La poesía, 
así considerada, es un espejo 
que nos devuelve las imágenes 
percibidas o su recuerdo, inclu
so cuando se incurre en el des

vanecimiento de las figuras para 
obtener una nueva dimensión.

Su escritura, tan polivalente, 
tan rica en significados, tan 
abarcadora, es, por lo general, 
parca en adjetivos, como si gran 
parte de ellos fuera accesoria 
en ara.s a penetrar directamente 
en la esencialidad.

Su lenguaje propone la armo
nía entre la herencia cultural, 

ción de riesgo, consiguiendo 
que esa herencia no sea menos
cabo del poder creativo.

Una esfera de presunciones, 
más que de certezas, en la que 
las dudas se complementan 
entre sí formando un marco 
habitable y aún confortable, es 
lo que nos propone a través 
de toda su obra. La poesía tiene 
el reto de expresar la músicíi 
interna de los elementos que 
conforman ese marco. De ahí 
que el predominio del raciona
lismo no signifique carencia de 
emoción. Escudriñando la 
memoria se emprende un cami
no hacia no se sabe donde; una 
aventura donde el objetivo va 
desvelándose y reconociéndose 
a medida que se va consumien
do. Este objetivo puede ser, en 
último término, la sugestión de 
lo surreal.

A pesar de estar enmasea-

EI daimieleño Üaniel Galanes ha publicado ‘"Los restos de la juerga".

rada por las imágenes, la pala
bra se ajusta y corresponde a 
las vivencias de manera tal que 
existe una completa sintonía 
entre la realidad poética y la 
realidad existencial. Nos mues
tra las contradicciones del mun
do y. al propio tiempo, intenta 
transgredirías, componiendo un 
equilibrio inestable. Profundiza 
en las fusuras hasta provocar 
un resquebrajamiento para sus- 

lituir la escenografía o, al 
menos, revitalizarla y potenciar 
así su disfrute. De ahí que no 
sea necesario acudir a tapar los 
vacíos, pues pertenecen a la 
misma naturaleza, aún a riesgo 
de que tengamos que luchar con 
el vértigo.

Más que un estado coyun
tural de las cosas, lo que recha
za en este libro es la conse
cuencia deshumanizadora a la

que ha llegado la 
lización, sus formas de co 

•lamicnlo. Su humanismo,Pi
sidido por una a- , 
obsesión por la lucidez- 
manifiesta de una 
garrada, 
mentalmente en m 
con el desencolo.^, 
peracion, con ^' ‘''’" „ jí 
con la más vulgar» p
frecuente, depresión.
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Muere a 
^0„secuencia de 
y„ botellazo en 
una reyerta en 
Guadalajara

qUADALAJARA (EFE).- 
d G.R- domiciliado en 

Íu%eca'de Henares y de^ 41 
ños que resultó herido a con- 
Uncia de un golpe efectua- 

con una botella de licor en 
la cabeza, tras una reyerta en 
Guadalajara el pasado domin- 
20 falleció en la clínica de la 
Concepción de Madrid.

Según informó a Efe el 
Gobierno Civil de Guadalajara, 
la muerte de A.G.R. se produjo 
en la tarde del martes.

La víctima ingresó herido en 
la Unidad de Cuidados Inten
sivos (UCI) del citado centro, 
tras la agresión mantenida con 
Julio F.A. de 25 años en el bar 
Pasodoble de Guadalajara.

Antecedentes penales

A.G.R. contaba con un his
torial de antecedentes penales, 
mientras que Julio F.A. de 25 
años no tenía hasta la fecha 
ningún historial delictivo.

El fallecido rehusó el pasado 
domingo a ser trasladado a un 
centro hospitalario tras recibir 
la agresión y solicitó ser llevado 
hasta su vehículo, debajo del 
cual se refugió hasta que fue 
encontrado por la Policía que 
lo trasladó a un centro del 
INSALUD.

En este centro, el pasado 
lunes, se le diagnosticó una 
herida contusa en la región 
occipital.

Los envasadores 
de miel piden 
protección para 
los productores 
de La Alcarria

CUENCA (EFE).- El presi- 
dente de la Asociación de Enva
sadores de Miel de la Alcarria 
en Cuenca señaló ayer que “hay 
una necesidad urgente de pro
teger a los productores, víctimas 
del descontrol, por el despres
tigio que sufren a causa de las 
empresas envasadoras” que. 
dominan el mercado.

En rueda de prensa, Julián 
Iniesta, explicó que el sector se 
earacteriza “por una crisis muy 
S^nve, ya que no pueden vender 
su miel a precios razonables”, 
y Agregó que “hay que eliminar 
el fraude”.

En Castilla-La Mancha exis- 
’^P-.**" ^0^31 de 592 apicultores 
y2o.792 colmenas, aproximada- 
®ente unas 48 por cada explo- 
®oon, mientras que en la pro- 
''incia de Cuenca hay 200 api
el* censados, aunque sólo 

^^ profesional, y unas 
colmenas. Las asociacio- 

s de envasadores y produc- 
nres tuvieron el pasado octubre 

contacto para la for- 
ización de la denominación 

^^^’ según Iniesta, 
finales de este año 

Pnncipios de 1992. El Gobier- 
egional pidió la elaboración 

creó*** ^^^’^^’C) completo y se 
^‘^^^^'‘isión de segui- 

, *^aclo por las asocia- 
^y la Administración.

Juan Manuel Eguiagaray, ministro para las Administraciones Públicas.

Así lo acordaron ayer Bono y Eguiagaray en Toledo

Habrá una Comisión mixta 
sobre las transferencias

“No hay grandes cuestiones pendientes, salvo el pacto autonómicos^

El Ministro para las Administraciones Públicas, Juan 
Manuel Eguiagaray, y el presidente autonómico José 
Bono acordaron ayer en Toledo la constitución de una 
Comisión bilateral Estado-Gobierno Regional para 
hacer fente a los problemas de colaboración y de posi
bles transferencias.

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Juan 
Manuel Eguiagaray, afirmó 
ayer en Toledo que la nueva 
Ley del Gobierno que pre
para el Ejecutivo “tiene como 
función principal la de sepa
rar Gobierno y Administra
ción y nada tiene que ver con 
recortes que impidan a otros 
poderes controlar al prime
ro”.

Legislación administrativa 
obsoleta

Eguiagaray, que se despla
zó en la mañana de ayer a 
la capital castellano-manche
ga para tratar con el presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, asuntos autonó
micos, señaló que el Gobier
no se ha planteado elaborar 
esta ley “debido a la confu

Según el secretario regional socialista, Hernández Molió

^‘A1 menos el PSOE hará sus
listas sin prisas ni presiones’’
TOLEDO (EFE).- El secre

tario regional del Partido Socia
lista, Juam Pedro Hernández 
Moltó, dijo ayer que el PSOE 
está presentando sus candida
turas “sin prisas, sin premuras 
y sin presiones”, en referencia 
a la tardanza del PP en la ela
boración de sus listas regiona
les. Hernández Moltó, que hizo 
entrega ante la junta electoral 
provincial de la lista regional 
socialista por Toledo, aseguró 
que el PSOE presentará hoy 
ante las respectivas juntas elec
torales las candidaturas regio

sión existente entre Adminis
tración y Gobierno y al carác
ter obsoleto de la legislación 
administrativa”.

“Es absolutamente funda
mental -aseguró el ministro- 
que en esta ley quede claro 
que el Gobierno responde 
politicamente, mientras que 
la Administración responde 
por otros procedimientos ante 
el conjunto de los ciudada
nos”.

“El Gobierno de la Nación 
no es la Administración; esta 
última está al servicio del 
Gobierno -añadió- en la 
medida que éste tiene la legi
timidad popular para impul
sar la acción política”.

Relaciones entre Madrid y 
las regiones

Preguntado sobre el estado 

nales de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha.

El secretario regional socia
lista aformó que “por lo menos” 
los ciudadanos castellano-man
chegos tienen un grupo político 
que “va a tramitar sus candi
daturas sin prisas, sin premuras 
y sin presiones”. -

Hernández Moltó se negó a 
comentar los problemas surgi
dos en la elaboración de las 
listas del PP y asgregó que “no 
entraremos en los problemas 
internos de otras organizacio
nes”. El responsable socialista 

de las relaciones del Gobier
no Central con las autono
mías, Eguiagaray dijo que “no 
hay grandes cuestiones pen
dientes, salvo el pacto auto
nómico” y agregó, en refe
rencia a las autonomías aco
gidas al artículo 143 de la 
Constitución, que “una vez 
trascurrido el período transi
torio, tenemos la intención de 
que la ampliación de com
petencias para estas regiones 
sea abordada de una perspec
tiva de conjunto de todas las 
comunidades”.

La amnistía para ETA

Sobre la polémica suscitada 
por las declaraciones del dele
gado del Gobierno en el País 
Vasco, José Antonio Aguiria
no, sobre una posible amnistía 
para los reclusos de ETA que 
renuncien a la violencia, 
Eguiagaray señaló que “la 
posición del Gobierno en esta 
cuestión es, ha sido y seguirá 
siendo clara. Es una posición 
negativa en esta dirección y 
por tanto no hay mucho más 
que decir”.

afirmó que el “programma 
abierto” del PSOE se ultimará 
en los próximos días y añadió 
que contendrá, además de las 
propuestas de los ciudadanos, 
“La experiencia de gobierno y 
las propuestas del partido”.

La lista regional socialista por 
la provincia de Toledo estará 
encabezada por el presidente de 
la Junta de Comunidades y del 
PSOE en Castilla-La Mancha, 
José Bono, en el número dos 
el consejero de Presidencia, 
Alejandro Alonso, y en el tres 
Jerónimo Ros Campillo.

Los delitos 
disminuyeron en 
Cuenca un 8 por 
ciento el 
pasado año

CUENCA (EFE).- Un total 
de 1.354 delitos se produjeron 
en la privincia de Cuenca en 
1990, lo que supone un descenso 
superior al 8% respecto al año 
anterior, según informó ayer el 
gobernador civil, Manuel Gar
cía Guerra.

García Guerra manifestó en 
una rueda de prensa que hubo 
un incremento del 37% en los 
llamados delitos de riesgo, con
tabilizados básicamente en la 
conducción bajo los efectos del 
alcohol, ya que de 48 delitos 
registrados en 1989 se pasó a 
314 en 1990.

El gobernador civil dijo que 
“este notable aumento se ha 
debido a la mayor atención qúe 
la Guardia Civil ha prestado al 
control de este tipo de casos”.

Según el gobernador, “con
cretamente en la capital, los 
datos aportados por el Gobier
no Civil reflejan una disminu
ción de los delitos en general 
un 19%, cuyo objetivo fue fun
damentalmente relacionado con 
la adquisición de droga”.

García Guerra indicó que el 
Cuerpo Nacional de Policía 
ejerce un control de los “puntos 
negros” para la detención de 
pequeños traficantes que ope
ran en la ciudad y añadió que 
se trata de “actuaciones fuga
ces”.

Para la autoridad provincial, 
la droga “no es un problema 
policial, sino social”.

Concluido el 
proyecto de 
rehabilitación de 
la Casa de 
Cervantes

ESQUIVIAS (Toledo) 
(EFE).- La Consejería de Edu
cación y Cultura ha concluido 
el proyecto técnico de rehabi
litación de la casa de Cervantes 
en Esquivias (Toledo) y ha 
comenzado los trámites de con 
tratación de obras.

Según informaron hoy fuen
tes del Gobierno regional, en 
el proyecto se contempla ¡a 
rehabilitación de la casa, donde 
se ubicarán la biblioteca y el 
archivo cervantino, y la cons
trucción de un centro cultural.

En un inmueble anejo al solar 
se preve instalar un museo etno
lógico y la Biblioteca Municipal, 
mientras que el patio interior 
se adecuará para la celebración 
de actividades culturales para 
los meses de verano.

El Ayuntamiento de Esqui
vias firmó el pasado verano un 
acuerdo con la Consejería, por 
un importe de cincuenta millo
nes de pesetas, por el que 
ambas instituciones asumirán a 
partes iguales la rehabilitación 
de edificio para usos culturales.

Con este plan se intenta crear 
un centro que “cumplirá el 
doble objetivo de mantener el 
testimonio histórico de la pre
sencia de Cervantes en Esquivias 
y ofrecer una actividad cultural 
al servicio de las necesidades 
culturales”.
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La Feria 
Internacional de 
Cine de Madrid 
proyectará este 
año 95 películas

MADRID (Efe).- La Feria 
Internacional de Cine de 
Madrid IMAGFIC proyectará 
95 películas, veinte más que el 
año pasado, en la edición que 
se inicia hoy en los multicines 
Ideal y durará hasta el día 27.

La directora del certamen 
cinematográfico, Rita Sonlleva, 
dijo que cuentan este año con 
un presupuesto de 35 millones 
de pesetas, tres más que el año 
pasado, gracias al aumento de 
la subvención por parte de la 
Comunidad de Madrid, que 
contribuirá con dieciocho millo
nes de pesetas, si bien consideró 
que el presupuesto continua 
siendo exiguo.

Se lamentó de que “la guerra 
del Golfo nos ha perjudicado 
en cuanto a organización y asis
tencia de actores invitados, pues 
Brian de Palma, a quien se 
dedica un ciclo, no ha podido 
confirmar su asistencia, ni tam
poco Michael Caine, protago
nista de algunas de sus pelí
culas, ni Matt Dillon, a quien 
pensábamos traer en represen
tación del “brat-pack””.

El jurado estará compuesto 
por las realizadoras germana 
Lina Wertmuller, lasueca May 
Zetterling, y laespañola Ana 
Mariscal., el director británico 
Guy Hamilton., el productor 
soviético Pierre Spengler., y el 
actor hispano Nacho Martínez, 
intérprete de “Matador”, de 
Pedro Almodóvar.

Gran parte de 
los instrumentos 
adquiridos en 
España son 
importados

MADRID (Efe).- La mayor 
parte de los instrumentos musi
cales que se adquieren en Espa
ña son importados, informó 
Pedro Relats, gerente de la 
Unión Musical Española, par
ticipante en la feria “Expomú- 
sica91”, que se clausuró ayer.

Pedro Relats explicó que en 
nuestro país no hay fábricas de 
instrumentos de cuerda ni de 
pianos, “aunque sí las hay de 
los de viento y madera, en 
Valencia”.

“La mayor cantidad de pia
nos que se venden en España 
provienen de Corea, que los 
hace muy bien, y no tienen soni
do metálico como ios que 
importamos del Japón”, matizó 
Relats.

Sobre los instrumentos de 
cuerda comentó Relats que los 
mejores proceden de Alemania 
y del Reino Unido, “aunque 
también provienen de Corea y 
de Taiwan con buena calidad 
y mejores resultados, ya que 
nosotros, los que nos dedicamo.s 
a la venta de instrumentos, 
debemos tener ofertas de pre
cios medios para quienes 
deseen aprender”.

Un caso curioso es el de Ita
lia, la cuna de los Stradivarius 
ya que de allí sólo se importa 
tecnología informática.

Dirigió “Puente sobre el río Kwai” y '‘Lawrence de Arabia”

Murió David Lean, uno de los 
grandes narradores del cine

'^Pasaje a la India” fue la última película de su extensa filmografía

Aparece en el 
mercado la 
biografía de la 
escritora 
Schwarzenbach

Fotograma de “Doctor Zhivago”, una de las cintas más conocidas del director británico.

El cineasta británico David Lean murió el miércoles 
a la edad de 83 años en Londres, tras una larga 
enfermedad. El director de legendarias películas como 
“El puente sobre el río Kwai”, “Lawrence de Arabia” 
o “Doctor Zhivago” es poseedor de una filmografía 
que ha conseguido un total de veintiséis “Oscar”.

MADRID (Fax Press).- 
David Lean era ante todo un 
viajero empedernido. 
Recorrió el mundo de un lado 
a otro y lo plasmó después 
en sus películas. Nacido en 
Croydon (Inglaterra) en 1908, 
Lean comenzó a trabajar para 
el cine en 1926. Fue mon
tador, ayudante de Anthony 
Asquith y colaboró con Noel 
Coward como realizador de 
“Sangre, sudor y lágrimas” 
(1926), “Un espíritu burlón” 
(1944) y “Breve encuentro” 
(1945). A continuación Lean 
se consolido con “Cadenas 
Rotas” (1946), “Oliver Twist” 
(1947), y “El puente sobre el 
rió Kwai” (1958). Después 
vendrían las grandes super
producciones: “Lawrence de 
Arabia” (1961), “Doctor Zhi
vago” (1966) y “La hija de 
Ryan” (1970).

Los escritores Cela y Uslar Pietri formarán parte del jurado

Mañana se otorga el Príncipe 
de Asturias de las Letras

OVIEDO (Efe).- Los escri
tores Camilo José Cela y Arturo 
Uslar Pietri forman parte del 
jurado que otorgará mañana en 
Oviedo el Premio Príncipe de 
Asturias de las Letras al que 
se han presentado hasta el 
momento un tot il de 39 can
didaturas.

El jurado, que elegirá a su 
presidente en el momento de 
su constitución, estará integra
do también por el Duque de 
Alba, Jesús Aguirre; el perio
dista Luis María Ansón; el cate
drático de Literatura Española

Fue justamente en 1970 
cuando su carrera sufrió un 
fuerte frenazo. Después de la 
dureza con que la crítica ata
có “La hija de Ryan” y del 
fracaso del film en taquilla, 
donde no obtuvo ni siquiera 
el dinero suficiente para com
pensar los cuantiosos gastos 
de su producción, el director 
británico decidió retirarse a 
los 62 años.

El propio Lean reconoció 
que en ese momento tuvo 
miedo a enturbiar su carrera. 
Pero catorce años después, en 
1985 su nombre volvió a ocu
par las carteleras cinemato
gráficas con “Pasaje a la 
india”.

Aunque no tenía necesidad 
de demostrar nada nuevo, ya 
que con sus anteriores pelí
culas había conseguido todo 
lo que sueña un director, qui

Antonio Gallego Morell y el 
Delegado del Gobierno en 
Galicia y Presidente de la Real 
Academia Gallega de la Len
gua, Domingo García Sabell

La relación de miembros que 
otorgará el galardón de las 
Letras se completará con el 
catedrático emérito de Litera
tura Española Contemporánea 
de la Universidad de Oviedo, 
José María Martínez Cachero; 
el escritor Gonzalo Torrente 
Ballester; -el catedrático de His
toria de la Lengua, Antonio 
Vilanova y el académico de la 

só tocar un tema que -siempre 
le fascinó. Hizó “Pasaje a la 
india” para retratar la India 
de los últimos tiempos colo
niales del imperio británico, 
las difíciles relaciones entre 
ambos grupos étnicos, la falta 
de comprensión y entendi
miento, las enormes diferen
cias económicas y sociales.

Este film, el último en la 
filmografía de Lean, seguía la 
tradición de sus anteriores 
películas, todas las cuales se 
han desarrollado en lugares 
lejanos y vienen a ser el viaje 
de un individuo solitario. 
Aunque fue calificado por 
algunos críticos de “pictoria
lista” o mero narrador de pai
sajes y situaciones, en el fon
do Lean escondía a un per
feccionista. Katherine Hep
burn, amiga suya de muchos 
años y a la que dirigió en 
“Summertime”, contaba que 
a Lean, “no le importa abso
lutamente nada de lo que 
pase a su alrededor, ni siquie
ra que un actor se muera, 
a excepción de que todas y 
cada una de las tomas sean 
irreprochables.'

BARCELONA (Efe) 
biografía de la historiado,? 
escritora suiza Annem ' 
Schwarzenbach acaba de ? 
recer en el mercado edi, £ 
español publicada por Cirp„

Nacida en Zurich en ¿ 
tercera hija de un rico proX 
tario de hilaturas de^ 2' 
Schwarzenbach es pwe«¿ 
en e libro como una muje,, 
peculiar personalidad, que red 
bió una educación elevada en 
la que no faltó equitación o pia 
no. Ya desde su juventud inició 
viajes por Nueva York, P^ 
y posteriormente, Berlín 
Munich, Venecia, Estocolmo’ 
Moscú, Praga, Kabul, Turques’ 
tán, Bombay, Massachussets, 
Connecticut, Georgia, El Con 
go, Madrid, Rabat, Tetuán v 
Lisboa.

La biografía, obra de Domi
nique Grente y Nicole Muller, 
retrata a una persona a la bús' 
queda infructuosa de lo más 
trascendente de su vida, común 
denominador de todos su viajes 
en los que ahogó años y amores 
frustrados.

Aunque en 1935 se casó con 
un diplomático francés en 
Teherán, al que conoció duran
te sus estudios arqueológicos en 
Persia, sus numerosas historias 
de amor fueron con otras muje
res.

Annemarie mantuvo una 
estrecha amistad con Erika y 
Klaus Mann, hijos del gran 
escritor.

El Centro 
Dramático 
Gallego estrena 
una obra de 
Pirandello

Lengua, Emilio Alarcos Llorach 
que actuará como secretario.

Para este galardón, tercero 
en fallarse en la presente edi
ción, se han presentado 39 can
didaturas, a las que se sumarán 
las que presenten los miembros 
del jurado, entre las que se 
encuentra la del pueblo de 
Puerto Rico por la defensa de 
la lengua española al declarar 
el español idioma oficial de la 
isla. Entre los candidatos se 
encuentran el escritor catalán 
Juan Goytisolo y el novelista 
Alfredo Bryce Echenique.

SANTIAGO DE COMPOS
TELA (Efe).- El Centro Dra
mático Gallego- (CNG) estrenó 
el miércoles en Santiago su ter
cer montaje de la temporada. 
“Así es (si así os parece)”, de 
Luigi Pirandello, la segunda 
producción más costosa de su 
historia.

La obra, cuyo presupuesto 
asciende a 40 millones de pe^' 
tas, está dirigida por Maximino 
Keyzán y en ella intervienen 
actores, de los que ocho tienen 
papeles principales, entre e os 
la actriz gallega Pilar Fef^'f^' 
“Así é (se vos parece)”, en tra
ducción al gallego de . 
Baixeras, será representada tro 
días en Santiago e iniciara 
pués una gira por las P’’*"®^ 
ciudades gallegas, Orense, 
tevedra, Lugo, Ferrol, La 
ña y Vigo, durante los 
de abril y mayo. . ,

Para su director, esta p 
de Pirandello, premio ^® - g 
Literatura en 1934 y a ;
calificó como “el gran ■
nocido de las nuevas g j 
Clones”, reúne “¡os ele** 

totales del teatro”. .jj,¿
Maximino Keyzán co ^^^ 

que la representación 
é (se vos parece) « L,#'. 
difícil, aunque apas* 
debido a su complej’da ■
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PnKiEOT En El Campeonato Mundial De Sport Prototipos. 
¡Lo Celebramos Deportivamente!

En Los Concesionarios Peugeot 

Todo Un Mundo 
De Ventajas.

Este mes, tome ventaja. Se la damos para que disfrute de unas especiales’ 
condiciones. Todos los vehículos de las gamas Peugeot 205, Peugeot 309 y 
Peugeot 405 marcados con nuestro símbolo tienen algo muy especial para 

usted. Venga a descubrirlo.

Este Mes Tu Peugeot 205 Tiene Ventajas. ¡Que Lo Disfrutes!
Disfruta sus nuevas ventajas: condiciones especiales de compra, 

beneficios sorpresa y una interesantísima financiación. ¡Que lo disfrutes!

Este Mes, Si Prueba Un Peugeot 309, Lo Tiene Claro. Por 23.500 ptas. mes. (56 CUOTAS) Se Lo Queda.
Entrada (3 4%): 522.568 Ptas.

Ahora más que nunca, porque tienen una financiación muy interesante.
Por ejemplo, su Peugeot 309 GL Profil tan sólo 23.500 Ptas. al mes, de principio a fin. Así de claro.

PEUGEOT 309 GL PROFIL PVP: 1.524.100 Ptas. CAPITAL FINANCIADO: 1.001.532 Ptas.
MENSU^iLIDADES: 56 cuotas (14 cuotas al año) de 2 3.500 Ptas. T.A.E.: 15.99%. TIPO NOMINAL: 14,10%. PRECIO TOTAL FINANCIADO. 1.85 3.591 Ptas.

Este Mes, En Su Peugeot 405 El Aire Acondicionado Corre De Nuestra Cuenta.
Sí, porque ahora puede disfrutar el aire acondicionado gratis en su Peugeot 405, 

o una bonificación en las versiones que no lo incluyan de serie.

^^rta válida hasta el 30 de Abril 
para vehículos en stock.

%+

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT
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Los comicios de mayo

Carlos Solchaga ha vuelto a cuestionar una pro
puesta del PSOE, en este caso la promesa de 
conceder créditos hipotecarios al 8% para la 
adquisición de 400.000 viviendas, a pagar en 
20 años, promesa ofrecida por Txiki Benegas.

Como respuesta a una pregunta parlamentaria 
sobre cómo se iba a financia esta operación 
dijo el ministro de Economía “no tengo todavía 
el papel sobre esa propuesta del partido y por 
lo tanto todavía no lo conozco bien pero por

el momento el Gobierno tendrá qu^ 
esa propuesta y considerar en general 
de vivienda; entonces ya se conocerá ^^^ 
posición. Mientras no tiene sentido ^'^^^Í^: 
me sobre la propuesta del Partido Soc^''^^'

El ministro de Economía advirtió que el proyecto del PSOE implicaría una reestructuración de los Presupuestos Gene^bfes

Solchaga cuestiona la promesa socialista de 
dar créditos al 8% para compra de viviendas

El responsable económico aseguró que la propuesta electoral, presentada por Benegas, no está garantizada por el Gobierno

MADRID. (Agencias).- Sí 
dijo sin embargo que estaba al 
tanto, como miembro del 
Gobierno, y como miembro del 
Comité Federal del PSOE, de 
que el partido iba a incidir en 
el problema de la vivienda en 
un corto espacio de tiempo, 
para “resolver los problemas 
que están creando de acceso a 
la propiedad de una vivienda”, 
pero volvió a repetir que toda
vía no hay una decisión del 
Gobierno en ese sentido. Sí 
advirtió que la propuesta socia
lista implicaría necesariamente 
toda una reestructuración de los 
presupuestos del Estado, puesto 
que habría que acondicionar 
otras partidas para poder llevar 
a cabo los proyectos del PSOE.

“El Gobierno sólo puede 
garantizar lo que él dice” mani
festó el ministro de Economía 
y Hacienda, Carlos Solchaga, en 
los pasillos del Gobierno, res
pecto a la propuestas realizadas 
en estos días por el PSOE en 
materia de vivienda.

‘*Es imposible”

El ministro de Economía, 
calificó de “imposible” sustituir 
ios fondos del coeficiente de 
pagarés, uno de los coeficientes 
de inversión pendientes, para 
financiar vivienda social, aun
que admitió que podrían ser 
subsidiados por los Presupues
tos Generales del Estado si el 
Gobierno diera su visto bueno. 
La propuesta electoral del 
PSOE de crear 400.000 vivien
das, deberá ser estudiada por 
el Gobierno, para buscar solu
ciones a la financiación de la 
propuesta, manifestó en el Con
greso de los Diputados el minis
tro de Economía y Hacienda. 
“Y cuando se estudie en el 
Gobierno, y dentro de mis com
petencias, expondré mis opinio
nes sobre alquileres o formas 
para financiar esta medida” 
afirmó el ministro.

Manifestó asimismo que no 
opondría objeciones a la posi
bilidad de subsidiar la diferen
cia entre los intereses propues
tos, entre el 8 y el 11 por ciento, 
y los del mercado que se 
encuentran situados en el entor
no del 15 por ciento. “En la 
actualidad estamos subsidiando 
100.000 millones de pesetas, de 
modo que no parece que por 
ahí hubiera problemas” afirmó 
el ministro.

El secretario de organización 
del PSOE, Txiki Benegas, 
número tres del PSOE, y reco
nocido “guerrista” en el aparato 
del partido, presentó una oferta 
para construir 400.000 vivien
das, al interés citado, así como 
la modificación de la “Ley 
Boyer” sobre alquileres. Carlos 
Solchaga también evitó pronu-

Solchaga cuestiona otra propuesta del PSOE, la promesa ofrecida anteayer por Txiki Benegas de conceder créditos al 8% para comprar vivienda.

“El Gobierno sólo puede garantizar lo que él dice” manifestó el 
ministro de Economía y Hacienda, Carlos Solchaga, en los pasillos 
del Gobierno, respecto a la propuestas realizadas en estos días por 
el PSOE en materia de vivienda '

ciarse sobre esta propuesta del 
PSOE, que propone elevar de 
uno a tres años, el plazo mínimo 
de contrato, y que en opinión 
del ministro ha de ser estudiada 
en el propio Gobierno. “No 
quiero decir con ello, que no 
pueda hacerse, sino que ha de 
estudiarse” precisó.

La propuesta presentada por 
Benegas sobre vivienda, conta
ba a juicio de los expertos, con 
un problema: quién iba a finan
ciar la diferencia entre el cré
dito ofrecido por el PSOE, y 
los casi cuatro puntos con los 
existentes en el mercado. El 
secretario de Organización del 
PSOE afirmó “que es un buen 
momento para llegar a un 
acuerdo entre el Gobierno y el 
sector financiero debido a que 
el coeficiente de caja de los 
bancos va a pasar del 6,20 por 
ciento al 0 por ciento”.

Benegas afirmó que con estos 
recursos, que los bancos depo
sitaban en el Banco de España, 

se financiaría este \ “objetivo 
social”. De hecho, la propuesta 
de Benegas, ha sido interpre
tada por los expertos como la 
desaparición de un coeficiente, 
y la aparición de otro nuevo. 
El ministro de Economía y 
Hacienda se mostró absoluta
mente contrario a este cambio 
de destino del coeficiente de 
inversión, que desaparece por 
mandato comunitario. “Creo 
que esta propuesta es sencilla
mente imposible -manifestó-; 
tenemos un programa de reduc
ción de coeficientes de inver
sión hasta su eliminación. Sólo 
queda, dentro de estos, el coe
ficiente de pagarés, y que el 
uno de enero de 1993 deberá 
haber desaparecido, ya que 
habrá absoluta libertad de esta
blecimiento”.

El mantenimiento de este 
coeficiente, explicó Solchaga, 
penalizaría la competetitividad 
de las entidades bancarias espa
ñolas, en detrimento de las 

extranjeras.
Por su parte, el Partido 

Popular ha anunciado que plan
teará la próxima semana en el 
Parlamento diversas iniciativas 
para conocer si el Gobierno 
comparte los acuerdos adopta
dos por la Ejecutiva del PSOE, 
en su última reunión, respecto 
de la política hipotecaria para 
la compra de viviendas y la 
modificación del Decreto 
Boyer.

Él portavoz del PP en el Con
greso, Rodrigo Rato y el vice
secretario general de organiza
ción de este partido, Mariano 
Rajoy, expresaron ayer su per
plejidad porque el PSOE quiera 
otorgar créditos hipotecarios a 
un bajo interés a cien mil espa
ñoles cada año, y no aplique 
una medida general de abara
tamiento de los mismos.

Rato afirmó que el Gobierno 
debe pronunciarse sobre si com
parte este acuerdo del partido 
que lo sustenta.

ElPPconfíaen 
subir un 20%

El PP podría experi
mentar en las elecciones 
del 26 de mayo un incre- 

' ’ mentó del 20% de sus 
votos respecto a los resul
tados logrados en los 
comicios municipales y 
autonómicos de 198J, 
según el vicepresidente de 
organización, Mariano 
Rajoy, quien destacó que 
esta tendencia a la ^ 
se registra en las grades 
ciudades, donde baja e 
PSOE, lo que permitía 
a esta fuerza lograr sow 
o en coalición,' las alcai
días de Valencia, 
goza, Madrid, Vallados 
“e incluso Sevilla’ . Wb 
que presentó un infoj™ 
sobre la situación po 
y las elecciones de may . 
manifestó que, de acu 
do con los datos 
que disponen, el 
bajará sobre todo 
grandes ciudades, 
es el caso de Madral 
de, aseguró hoy e W^ 
“diez puntos por 
del PSOE”.
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Los heridos en el atentado de ETA en San Sebastián evolucionan favorablemente.

“ETA ha vuelto a hacer lo único que sabe: matar. No importa a quién”, se afirma en el escrito

Los partidos democráticos vascos 
exigen la ‘‘paz ahora y para siempre”
Los restos mortales de Coro Villamudria recibieron sepultura en una localidad castellano-manchega

El Lehendakari José Antonio Ardanza y los partidos 
que integran la Mesa de Ajuria Enea publicaron ayer 
un anuncio en todos los periódicos del País Vasco en 
el que reclaman nuevamente “Paz ahora y para siem
pre”.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
El anuncio, publicado a dos 
páginas, una en euskera y otra 
en castellano, en todos los dia
rios del País Vasco, hace refe
rencia al atentado perpetrado 
el pasado lunes en San Sebas
tián contra la familia del poli
cía nacional Jesús Villamu
dria, en el que falleció su hija 
de 17 años. Coro. “ETA ha 
vuelto a hacer lo único que 
sabe hacer; matar. No importa 
a quién. Esta vez ha segado 
la vida y la esperanza de Koro, 
una joven de 17 años. Su cri- 
nien, dejarse acompañar al 
colegio por su padre. El mis

Suquía se queja de la indiferencia 
de los católicos ante la LOGSE

Madrid. (Efe).- E1 carde- 
arzobispo de Madrid-Alcalá 

^presidente de la Conferencia 
níí^P^*’ Grigol Suquía, se 
la ^^^ ^^^^^ pastoral, de 
aniP ^^ 1®^ católicos 
la 1 deficiencias” de 

^^^.y .afirma que sin los 
^^’^^’^’^Q^ “tendremos 

aren ^^^^^*^ construida sobre 
sobre roca”.

'«la vn ' proemio sabado 
deF. - J*^’‘nada Diocesana 
Ileo ^^’^^^^^í el cardenal expo- 

Preocupación por “el ine

mo que cometen todos los días 
miles de niños de Euskadi”, 
destaca el texto de este anun
cio institucional, firmado por 
el Lehendakari y los partidos 
PNV, PSE/PSOE, EA, PP, EE 
y UA.

Entierro de Coro

Por otra parte, más de 700 
personas de la localidad tole
dana de Camuñas acompaña
ron ayer los restos mortales 
de la joven Coro Villamudria, 
que fue asesinada en San 
Sebastián por la banda terro
rista ETA. 

vitable recorte de puestos esco
lares que se va a producir en 
la escuela católica -alrededor de 
300.000-, y en toda la enseñanza 
privada”, cuando se aplique la 
Reforma de la Enseñanza.

Angel Suquía recuerda “el 
progresivo deter’oro” de los 
valores morales y religiosos en 
la sociedad, que los obispos 
expusieron en el documento 
“La verdad os hará libres”, 
sobre la moralidad pública, y 
afirma que este deterioro sólo 
podrá ser frenado si se incor
poran a la enseñanza los valores

Durante el funeral, oficiado 
en la Iglesia de Nuestra Seño
ra de la Asunción del pueblo 
natal de la madre de la ase
sinada, se sucedieron las 
muestras eje dolor, aunque en 
ningún momento se pronun
ciaron gritos en contra del 
terrorismo, a pesar de que, 
individualmente, algunos asis
tentes manifestaron su repul
sa.

A lo largo de la misa, que 
se inició a las 11.30 de la maña
na, se dieron lectura a tres 
escritos redactados por los 
amigos de Coro, tanto de 
Camuñas como de San Sebas
tián, en los que se pedía el 
cese de los asesinatos.

Los establecimientos y cole
gios de la localidad toledana 
se cerraron ayer en señal de 
luto tal y como acordó antea
noche, en un pleno extraor

cristianos. Para que haya “hom
bres y mujeres que mejoren 
nuestra sociedad”, dice Suquía, 
la educación debe incorporar 
los valores que inspiran el 
humanismo cristiano “y que no 
aparecen o están poco resalta
dos en la actual reforma del 
sistema educativo”. “De que la 
escuela ofrezca o no esos valo
res en el desarrollo de su pro
gramación, a través de la ense
ñanza de la religión, dependerá 
en buena parte el tipo de per
sonalidad que alcancen sus 
alumnos y alumnas”, añade. 

dinario, la Corporación local 
de Camuñas.

El féretro fue trasladado a 
hombros por miembros de la 
Policía Nacional y de la Guar
dia Civil desde el domicilio 
de la abuela de la joven ase
sinada hasta la iglesia, mien
tras que amigos y familiares 
de la víctima portaban alre
dedor de 20 coronas de flores.

Tras la ceremonia religiosa, 
la joven Coro Villamudria fue 
enterrada en el cementerio de 
Camuñas.

Las dos hijas del policía 
nacional Jesús Villamudria 
que quedan ingresadas en la 
Residencia Sanitaria de San 
Sebastián tras el atentado 
sufrido el pasado lunes, con
tinúan evolucionando favora
blemente de las heridas que 
recibieron.

Angel Suquía.

Jon Idígoras.

Los diputados de 
HB acudieron al 
Congreso a 
cobrar tras meses 
de ausencia

MADRID. (Agencias).- Los 
diputados de HB Iziar Aizpu- 
rúa, Jon Idígoras y Rafael Díaz 
-el cuarto. Alcalde, se encuentra 
en paradero desconocido y bus
cado por la Justicia- acudieron 
ayer al Congreso de los Dipu
tados, después de varios meses 
de ausencia, para indicar el 
número de cuenta corriente al 
que deben enviar a partir de 
ahora sus sueldos (algo más de 
un millón de pesetas mensua
les), recoger talonarios de viajes 
-Aizpurúa e Idígoras ya habían 
gastado los anteriores- y hablar 
con el portavoz del grupo mixto, 
José María Mur, respecto a sus 
despachos.

Aprovecharon la ocasión 
para hablar con los periodistas 
en los términos en que hacen 
habitualmente: que existen 
negociaciones entre el gobierno 
y ETA y decir que la política 
de reinserción de los presos es 
un fracaso. Se les preguntó si 
condenaban el atentado que 
costó la vida a la joven Koro 
Villamudria, a lo que respon
dieron que “es un atentado más, 
como el de la calle Alcalá que 
costó la vida a Josu Muguruza” 
pero diciendo que estos aten
tados no conducen a nada “y 
hay que cambiar las coordena
das para que no vuelven a 
ocurrir”.

Dijo Idígoras que “Sabemos 
que el gobierno tiene interés 
en buscar vías de diálogo con 
ETA, pero ETA debe tener 
algún gesto”, poniendo como 
ejemplo que esos gestos pro
vocarían un clima similar al que 
condujo a las negociaciones de 
Argel; con tono enigmático aña
dió “por ahí andan ahora las 
cosas”.

El dirigente de HB, Tasio 
Erkizia, considera que los con
tactos entre el Gobierno y la 
organización terrorista ETA no 
se han roto, “sino que se ha 
avanzado”. Erkizia basa sus 
afirmaciones en datos maneja
dos por su partido, que “con
firman que hay un sector del 
Gobierno que quiere negociar, 
pero hay contradicciones que 
impiden crear una voluntad cla
ra de negociación política”. 
Erkizia calificó la negociación 
como “un instrumento para 
encontrar la paz” y reconoció 
que los acercamientos entre el 
Gobierno y ETA “forman parte 
de nuestro análisis”.
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Buques anti 
contaminación 
españoles, en 
estado de alerta 
inmediata

MADRID. (Agencias).- El 
ministro de Obras Públicas y 
Transportes, José Borrell, ha 
manifestado en el Congreso que 
los buques equipados con 
medios anticontaminación de la 
Administración española se 
encuentran en estado de alerta 
inmediata, y dos de ellos esta
cionados en el Mediterráneo, en 
una primera fase, están listos 
para partir hacia Italia, si las 
autoridades de dicho país esti
man preciso su concurso.

Con esta respuesta Borrell ha 
contestado a una pregunta del 
diputado Jorge Fernández, del 
Grupo Popular, sobre las medi
das adoptadas por el Gobierno 
para evitar riesgos de contami
nación derivados del hundi
miento del buque Haven.

Precisamente, la empresa 
armadora propietaria del petro
lero chipriota Haven' el petro
lero cuyo hundimiento a puesto 
a Italia en estado de máxima 
alerta, afirma que pedirá res
ponsabilidades a la empresa 
“Astilleros Españoles”, en cuya 
factoría de Cádiz se construyó 
dicho barco.

Asimismo, dicha naviera ha 
informado que también estudia
rá en profundidad el historial 
del accidente del petrolero 
Amoco Cádiz' causante de otra 
marea negra en 1978 en el 
Canal de la Mancha, y que tam
bién fue construido por “As- 
tillero.s Españoles”.

Desde aquel siniestro, un tri
bunal de Chicago aún tiene 
pendiente la resolución del 
juicio.

Los bancos no tienen iniciativa contra el blanqueo de dinero, según Torres

España está a la cabeza en 
decomiso de cocaína y hachís

Es el tercero de Europa en cuanto a las aprehensiones de heroína

Un incendio en 
el hospital de 
Cádiz obliga;, 
desconectar -

Nicaragua 
espera que la 
visita de los 
Reyes sirva para 
la reconciliación.

MANAGUA. (Efe).- Las 
autoridades de Nicaragua, a 
donde llegarán hoy jueves, los 
Reyes de España, Don Juan 
Carlos I y Doña Sofía, esperan 
que la visita contribuya a la 
reconciliación del país y a for
talecer un acuerdo de concer
tación social enturbiado por las 
últimas medidas económicas 
gubernamentales.

"De alguna manera, la visita 
de sus majestades puede con
tribuir para que todos los nica
ragüenses entendamos la nece
sidad de la concertación, la 
reconciliación y la establidad”, 
dijo a Efe Fernando Zelaya, pri
mer secretario del Parlamento 
nicaragüense.

"Hay que recordar que el 
Rey Juan Carlos fue decisivo, 
y su figura trascendental, en la 
reconciliación de los españoles, 
que afrontaron una guerra civil 
con un millón de muertos y una 
tremenda dictadura franquista 
de 40 años", agregó el político 
conservador. El Gobierno y una 
veintena de organizaciones fir
maron un acuerdo de concer
tación para alcanzar "estabili
dad, una paz mínima" para la 
inversión extranjera.

Leopoldo Torres afírmó 
ayer que las instituciones 
fínancieras no han reali
zado ninguna actuación a 
iniciativa propia que diera 
lugar a intervención del 
ministerio físcal en asun
tos relacionados con el 
blanqueo de dinero pro
cedente del narcotráfíco.

MADRID. (Fax-Press).- 
Los bancos y cajas de ahorro 
firmaron el pasado año un ' 
convenio por el que se com
prometían a luchar contra el 
blanqueo de dinero mediante 
la identificación de las per
sonas que ingresaran cantida
des superiores a un millón de 
pesetas.

Leopoldo Torres indicó, no 
obstante, que no podía expre
sar ninguna reserva respecto 
a la cooperación de las ins
tituciones financieras y que 
estas no obstaculizaban las 
investigaciones del ministerio 
público “pero si se observa 
una falta de iniciativa de las 
entidades financieras por la 
investigación de la proceden
cia dudosa de fondos o de 
volumen inexplicado”.

Por otra parte el fiscal 
general explicó que está en 
proyecto la creación de una 
comisión coordinadora para 
investigar la situación finan
ciera y los incrementos patri
moniales relacionados con el 
tráfico de drogas para per
feccionar la colaboración 
entre los ministerios implica
dos en la lucha contra el trá
fico de drogas.

Leopoldo Torres, fiscal general del Estado.

El Fiscal General del Esta
do, que ofreció datos sobre 
la evolución de los delitos de 
narcotráfico y terrorismo en 
1990, sehaló que España se 
encontraba en el primer lugar 
de Europa en incautaciones 
de cocaína y hachís y en el 
tercer lugar por aprehensio
nes de heroína, por detrás de 
Turquía y de Italia, según los 
datos de Interpol.

Durante 1990 se incautaron 
886 kilos de heroína, un 24% 
más que en 1989; 5.252 kilos 
de cocaína -190% más que el 
año anteriory 70.075 kilos de 
hachís, que suponen un incre
mento de capturas del 9%.

El mercado ilegal de la

heroína se encuentra en 
manos de bandas de narco- 
traficantes turcos y libaneses, 
mientras que el tráfico de 
cocaína está dominado por 
los colombianos que utilizan 
la infraestructura contraban
dista gallega. Según los datos 
de que dispone el fiscal gene
ral el tráfico de cocaína utiliza 
en un 67% el transnporte 
marítimo y en un 16% el 
aéreo.

En seis actuaciones policia
les se lograron aprehender 
2.700 kilos de cocaína, lo que 
representa un 50% del total. 
Repecto al hachís indicó que" 
el mercado “está estabilizado 
en cotas altas”.

Para el sindicalista, la decisión de liberalizar capitales es un golpe de efecto

Isabel Tocino y Antonio Gutiérrez 
critican al ministro de Economía

MADRID. (Efe).- La dipu
tada del PP Isabel Tocino cri
ticó ayer al ministro Carlos Sol
chaga por informar en Gran 
Bretaña de la liberalización del 
movimiento de capitales en 
España y anunció iniciativas 
parlamentarias de su grupo para 
exigir que explique “esa prisa 
repentina para anunciar la deci
sión".

Tocino, portavoz del PP en 
la comisión mixta Congreso-Se
nado para las Comunidades 
Europeas, expresó ante esta 
comisión una protesta formal 
por la actitud de Solchaga “de 
devaluar la Cámara al hacer 
anuncios importantes fuera de 
ella cuando se ha pedido en 
numerosas ocasiones su compa
recencia en el Congreso para 
informar de la iiberalización de 
capitales”. “Es un europeísmo 
mal entendido que el ministro 
vaya a hacer en Gran Bretaña 
unas declaraciones de la tras
cendencia y del peso político 
y económico que tiene la libe
ralización del movimiento de 
capitale.-)”, añadió Tocino en los

Antonio Gutiérrez.

pasillos de la Cámara.
Por su parte, el secretario 

general de Comisiones Obreras, 
Antonio Gutiérrez, criticó en 
Málaga el anuncio del ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
de liberalizar los capitales en 
España y dijo que "es un nuevo 
golpe de efecto del Gobierno".

Gutiérrez señaló en rueda de

prensa que la liberalización de 
capitales es una medida preci
pitada, con la que se perderá 
efectividad en el desarrollo 
industrial español.

“El Gobierno -añadió- no ha 
sido capaz de aprender de sus 
propias precipitaciones, como 
cuando metió la peseta en el 
Sistema Monetario Europeo, y 
vuelve a persistir en el error 
al precipitar la incorporación de 
la liberalización”.

Sobre el pacto de competi
tividad, el dirigente de CCOO 
indicó que la actual política del 
Gobierno es anticompeíitiva y 
afirmó que “si el Ejecutivo 
quiere utilizar el Parlamento 
como un burladero para evitar 
a lo sindicatos, se equivoca”.

Acusó al presidente del 
Gobierno de dejar entrever que 
las decisiones que adopte el 
Parlamento sobre la competi
tividad se utilizarán para pre
sionar a los agentes sociales y 
aseguró que tal postura sería 
“caer en una grave irresponsa
bilidad política”.
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por su parte, la dirección de la empresa afirma que no sobrepasa el sesenta por ciento
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y CC.OO en todas las explotaciones de 
^impresa estatal minera.
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OVIEDO. (Efe).- Según 
facilitados por la direc- 

ión de Hunosa, de los 8.433 
.abajadores que debían 
haberse incorporado ayer al 
bbajo del primer turno fal
laron 5.080, lo que supone el 
{0 por ciento, mientras que 
CCOO y Soma-UGT, sindi
catos mayoritarios en la 
empresa, consideran que el 90 
por ciento de los trabajadores 
¡le este primer relevo secundó 

el paro.
Con el paro convocado para 

ayer y hoy en los 24 centros 
de trabajo de Hunosa, la 
mayor empresa minera del 
país con más de 18.000 tra
bajadores, los sindicatos pre- 
lenden presionar a la direc- 

déción de Hunosa para que 
a conocer su propuesta 
Plan de Futuro.

de

Pozos abiertos

A pesar del paro, todos los 
pozos de Hunosa permanecen 
abiertos, salvo el San Víctor, 
Santa Bárbara y Santiago, en 
la cuenca del Caudal, donde, 
según la dirección de la 
empresa, piquetes informati
vos impidieron el acceso de 
trabajadores a sus puestos de 
trabajo.

En el pozo San Víctor, un 
vigilante precisó cuatro puntos 
de sutura al mantener un 
enfrentamiento con un pica
dor, mientras que en la.s ofi
cinas de algunos grupos mine
ros sellaron las puertas con 
silicona o las bloquearon con 
alambres.

Las dos centrales sindicales

El BEI presta a España 
11.250 millones de pesetas

La cobertura por desempleo 
alcanzó el 48% en febrero
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JUXEMBURGO. (Efe).- El 
^ Europeo de Inversiones 
El) concedió dos préstamos 

. Ma por un total de 11.250 
y ¡ilíones de pesetas para finan- 

la mejora de las líneas 
^as internas, y ampliar y 

Irizar la red eléctrica, 
50 ayer miércoles la ins

emplí ’^ión.
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hí primera de las ayudas se 
i..-'^''V” *^ compañía aérea 
? ’’ec‘t>’ra 6.250 

j^^,"^ de pesetas para reno-, j, » |jaia iciiu- 
^i"^ m^^^ ^^^ ^''iones de corto 
energ Wio alcance.

i^j^ P'^^^^^’^0 contribuirá a

'^^^^ nuevos avio- 5í!S’ “^cDonnell-Dou- 

^^gín el BEI, con estos avio- 

podrá asumir 
'^ “Ibéña’"^^ ^^^ ^^^""" 
'""unicari? y mejorará las 

oríes de las regiones 

mayoritarias en Hunosa toma
ron la decisión de convocar 
un paro los días diecisiete y 
dieciocho de abril en todas las 
explotaciones de la empresa 
estatal minera al término de 
la reunión que mantuvieron 
sus líderes el pasado viernes, 
12 de abril, para analizar la 
situación en la que se encuen
tra actualmente el proceso 
negociador del Plan de Futuro 
de Hunosa.

Rotas las negociaciones

La negociación de dicho 
plan de futuro y convenio 
colectivo, quedó suspendida el 
pasado 27 de marzo al no 
entregar la dirección a los sin
dicatos la propuesta de via
bilidad que éstos últimos 
habían exigido para continuar 
las reuniones.

El SOMA-UGT y CCOO, 
habían emplazado para esa 
fecha a la empresa estatal 
minera para que presentase de 
forma conjunta su propuesta 
de plan de futuro y convenio 
colectivo como “condición 
ineludible” para desbloquear 
la actual situación y dar cauce 
a la negociación.

Para el caso de que no se 
llegara a un acuerdo, los sin
dicatos ya habían acordado el 
día veinticino del mismo mes 
ir a la movilización social, que 
en un primer momento afec
taría al sector minero y, en 
caso de continuar la situación 
de bloqueo, implicaría tam
bién al resto de los sectores 
de las comarcas mineras, para, 
en último lugar, llegar a una 

menos favorecidas 
con el resto del 
Europa.

“Red Eléctrica

de 
país

España 
y con

de España
S.A.” se beneficiará también de 
la segunda financiación, por un 
valor aproximado de 5.000 
millones de pesetas, que se des
tinará a la expansión y moder
nización de la red española de 
alta tensión.

El crédito del BEI ayudará 
a la realización de numerosos 
proyectos, entre ellos varias 
subestaciones transformadoras 
y 1.700 kilómetros de líneas 
eléctricas.

Con estos nuevos préstamos, 
las ayudas del Banco Europeo 

“Av¡aco”de Inversiones a
suman ya 10.250 millones de 
pesetas, mientras que los cré
ditos a “Red Eléctrica de Espa
ña” alcanzan los 10.000 millones 
de pesetas.

Hunosa cuenta en la actualidad con más de 18.000 trabajadores en plantilla.

movilización territorial que 
afectaría a la totalidad del 
Principado.

Postura de la empresa

La negociación del plan de 
futuro y convenio colectivo se 
inició el 19 de diciembre del 
pasado año y ante la dilatación 
de la negociación, los sindi
catos ya convocaron un paro 
en los 24 centros de trabajo 
de Hunosa el pasado 15 de 
enero, así como otro el 21 de 
marzo convocado sólo por 
CC.OO. Por el momento la 
dirección de la empresa públi
ca.minera ha presentado su 
propuesta de convenio colec
tivo y basa su negativa a pre
sentar su proyecto de plan de 
futuro hasta que no haya un 
acuerdo sobre los temas tra
tados en la mesa de negocia
ción, presidida por el ex rector 
de la Universidad, Alberto 
Marcos Vallaure.

MADRID. (Efe).- La cober
tura del desempleo llegó en 
febrero al 48,84 por ciento del 
paro registrado por la Encuesta 
de Población Activa (EPA) 
durante el último trimestre del 
año 1990, lo que supone que 
1.153.714 personas percibían 
prelaciones, según los datos del 
Ministerio de Trabajo.

La lasa de cobertura efectiva, 
que iiicluye los expedientes en 
trámite que serán resueltos 
favorablemente y que cuando 
se aprueben tendrán efectos 
retroactivos, fue del 55,96 por 
ciento e incluye a 1.322.365 tra
bajadores desempleados.

El 48,84 por ciento represen
ta un incremento de 17,37 pun
tos respecto a la del mes de 
marzo de 1989, en el que esta 
lasa fue en total del 31,47 por 
ciento.

El conjunto del sistema de 
protección por desempleo.

La mina se 
cobra otra vida

El minero Guzmán 
Izaguirre Sánchez, de 46 
años, falleció en la 
madrugada de ayer a 
consecuencia de las 
heridas sufridas en un 
accidente en el interior 
del Pozo Candín, de 
Hunosa, informaron 
fuentes de la empresa 
estatal minera.

El trabajador, casado 
y vecino de Sama de 
Langreo, resultó herido 
de gravedad anteayer al 
quedar atrapado por un 
vagón de carbón, a la 
altura de la cadera, lo 
que le produjo fractura 
por estallido de pelvis, 
así como fracturas ure
tral y de cadera, según 
el parte médico. 

El presidente de 
Endesa aboga 
por reordenar el 
sector eléctrico 
en tres grupos

MADRID. (Fax Press).- El 
presidente de Endesa, Feliciano 
Fuster, se mostró ayer partida
rio de la reordenación del sec
tor eléctrico con la existencia 
de tres grandes grupos: Iber- 
duero, Hidrola y Endesa, a la 
salida de su comparecencia en 
la Comisión de Industria del 
Congreso de los Diputados, 
donde asistió para explicar el 
futuro de las explotaciones 
mineras como las de Teruel, 
Canarias o Baleares.

Fuster descartó la presenta
ción de nuevas opas sobre 
empresas eléctricas y apostó por 
las minas a cielo abierto ante 
la conciencia que se está inten
tado implantar sobre el valor 
añadido del carbón autóctono: 
“Endesa está potenciando estas 
explotaciones -dijo Fuster- por 
el valor añadido que tienen ade
más del valor social importante 
que representan para algunas 
zonas”. Después de descartar la 
presentación de nuevas opas, 
Fuster dijo que tampoco está 
prevista la ampliación de capital 
de aquellas empresas pertene
cientes al Grupo, como sería 
el caso de Fenosa en la que 
la empresa presidida por Fuster 
tiene el ocho por ciento del 
capital.

Unidad de intereses

incluyendo beneficiarios de 
prestaciones y subsidios tanto 
en el régimen general como en
el agrario y los expedientes en 
trámite, ascendió durante el
pasado mes de febrero a un 
total de 1.553.084 personas, lo 
que supone el 64,06 por ciento 
del paro.

A estas cifras se llega agre
gando a la tasa de cobertura 
efectiva, los subsidiados even
tuales del campo y los bene
ficiarios de desempleo parcial 
que en el mes de febrero ascen
dían a 228.155 y a 2.864 tra
bajadores respectivamente.

Desde el mes de marzo de 
1989 en que se ampliaron las 
prestaciones por desempleo, 
esta tasa de cobertura ha cre
cido 19,8 puntos ya que en ese 
punto ascendía al 36 por ciento 
y beneficiaba 974.871 trabaja
dores.

El máximo responsable de 
Endesa se mostró partidario de 
la reordenación del sector en 
tres grandes grupos como serían 
Hidrola, Iberduero y la empresa 
que él preside. Sin embargo, 
destacó que la unidad de inte
reses “no está mal, siempre y 
cuando subsista la competen
cia”. En este sentido agregó que 
“entrelazar” proyectos entre los 
grupos es bueno para “estabi
lizar el sector, aunque si no se 
genera competencia se perjudi
caría los intereses del consu
midor”.

Por este motivó, defendió la 
idea de competir en generación 
de energía eléctrica y mantener 
la unidad en el resto de las 
actividades para que el sector 
no se resienta.

Por otro lado, Fuster con
firmó que el ministro de Indus
tria, Claudio Aranzadi había 
mantenido reuniones con todas 
las empresas del sector ante la 
futura reordenación del mismo. 
En opinión del presidente de 
Endesa existen dos versiones 
sobre el proceso de reordena
ción aunque todavía no se han 
presentado proyectos de cola
boración en los distintos cam
pos de actividad. Una de las 
versiones descartaría a Hidroe
léctrica del Cantábrico, Fenosa 
y Sevillana de Electricidad, y 
fijaría la concentración de Íber- 
duero e Hidrola, aunque ésta 
última ya se ha mostrado con
traria a esta opción y exige su 
independencia, además de tener 
en su contra la concurrencia de 
un gran componente hidráulico 
en ambas empresa.s que dificul
taría la concentración que, por 
otro lado, es el objetivo prin
cipal de la reordenación pre
vista por el Ejecutivo.



Jueves, 18 de
Abril de 1991 ECONOMIA

Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (282‘68) (actual) 284‘11)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.875’00

um^

3.810’00

B. Exterior 3.485’00 3.485’00

B. Central 4.570’00 4.600’00

B. Hispano 3.125’00 3.120’00

B. Popular 10.650’00 10.750’00

B. Santander 5.570’00 5.620’00

B. Valencia 1.410’00 1.410’00

Barclays Bank 757’00 779’00

B. Zaragozano 2.850’00 2.900’00

B. Cto. Balear 3.550’00 3.550’00

B. Bilbao-Vizcaya 3.120’00 3.175’00

B. Alicante 5.000’00 5.010’00

B. Vitoria 2.770’00 2.770’00

B. Andalucía 9.380’00 9.380’00

B. Castilla 30.150’00 - 30.200’00

B. Herrero 4.200’00 4.150’00

B. Pastor 6.880’00 6.800’00

B. Vasconia 4.200’00 4.190’00

B. Atlántico 2.980’00 2.980’00

B. Galicia 5.600’00 5.600’00

B. Fomento 1.900’00 1.860’00

Bankinter 8.440’00 8.430’00

B. Progreso 2.900’00 2.900’00

Aguas Barcelona 3.330’00 3.390’00

Catalana de gas 4.900’00 4.940’00

Eléct. Viesgo 2.585’00 2.585’00

Eléct. Reun. Zaragoza 877’00 883’00

F.E.C.S.A. 747’00 743’00

Hidrocantábrico 2.025’00 2.030’00

Hid. Cataluña 455’00 458’00

Hid. Española 554’00 558’00

Iberduero 746’00 743’00

Saltos del Nansa 7.270’00 7.120'00

Sevillana Eléc. 659’00 660’00

Unión Eléc. Fenosa 609’00 610’00

Emp. Nac. Eléctric. 2.405’00 2.405'00

Eléc. Ribagorzana 1.810'00 1.805’00

Gas y Eléctric. 2.810’00 2.880'00

Unión Ind. Agrogan. 2.440'00 2.400’00

El Aguila 1.650’00 1.650'00

Azucarera 5.350'00 5.150’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. . 2.820'00 2.830’00

Campofrío 11.650'00 11.550'00

Ebro Agrícolas 3.200’00 3.195’00

Tabacalera 4.865’00 4.895'00

Koipe 4.000'00 3.950'00

Finanzauto 1.900’00 1.900'00

Asland 3.500'00 3.500'00

NOMBRE VALOR

Agromán

APERTURA

2.805’00

ULTIMO

2.760’00

Portland Valder. 18.750’00 18.700’00

Valenc. Cementos 11.800’00 11.700’00

Uralita, S.A. 2.200’00 2.210’00

Cristalera Esp. 8.150’00 8.280’00

Dragados y Const. > 2.805’00 2.845’00

Obras y Const. Ind. 10.520’00 10.500’00

Vallehermoso 3.160’00 3.150’00

Bami 994’00 988’00

Prima Inmobiliaria 7.340’00. 7.250’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 6.150’00 6.010’00

Sotogrande 765’00 740’00

Inmob. Urbis 1.730’00 1.740’00

Focsa 14.100’00 14.100’00

Hornos de Ibe. Alba. 3.340’00 3.305’00

Financiera y minera 5.520’00 5.540’00

Cubiertas ' 17.490’00 17.400’00

Huarte 2.350’00 2.340’00

Urbanizaciones y Trans. 750’00 760’00

Filo, S.A. 1.650’00 1.670’00

Corp. Fin. Alba 6.000’00 6.000’00

Cía. Gral. Invers. 1.360’00 1.290’00

Cofir 1.950’00 1.930’00

Corp, Fin. Hispamer 3.850’00 3.925’00

Papelera Española 365’00 371’00

Sarrió, S.A. 890’00 889’00

Eppic 394’00 390’00

Argón___________________ __ 5.100’00 5.130’00

Ercros 1.090’00 1.070’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.720’00 1.730’00

Carburos metálicos 5.990’00 5.990’00

Repsol 2.630’00 2.620’00

Cepsa 2.150’00 2.185’00

Mercado de divisas
Moneda Com^ra^ Vende^
1 dólar USA ......................... 102’752 103’060
1 ecu........................................ 127’052 127’434
1 marco alemán.................... 61’657 61’843
1 franco francés................... 18’233 18’287
1 libra esterlina..................... 183’771 184’323
100 liras italianas................. 8’313 8’337
100 francos belgas................ 299’719 300’533
1 florín holandés................... 54’719 54’883
1 corona danesa.................... 16’095 16’143
1 libra irlandesa.................... 164’844 165’340
100 escudos portugueses.... 70’849 71’061
100 dracmas griegas............ 56’854 57’024
1 dólar canadiense............... 89’427 89’695
1 franco suizo........................ 72’309 72’527
100 yens japoneses............... 75’916 76’144
1 corona sueca...................... 17’068 17’120
1 corona noruega..,.............. 15’835 15’883
1 marco finlandés................ 26’219 26’297
100 chelines austríacos........ 876’048 878’680
1 dólar australiano............... 80’095 80’335

NOMBRE VALOR

Petromed 2:290^

La Seda de Barcelona

Sniace

------------ 34o;oo_

401‘no

Emp. Nac. Celulosa 2.530’00

Fosforera 2.390’00

Algodonera S. Antonio 1.200’00

Tafisa Serie B 2.000’00

Corp. Mapfre 5.930’00

Unión y el Fénix 7.060’00
—

Azkoyen 3.750’00
—L¿i¡¿IJJ

Dimetal 4.100’00

Nicolás Correa 3.735’00 3.7(1(11)0
A. Hornos Vizcaya 249’00 246'00
Acerinox 6.800’00

Asturiana Zinc___________ 5.580’00 5.69011)

Esp. del Zinc 1.700’00 __L7^

Mat. y Construcción 710’00 __6g

M. Montana Quijano 265’00 __2^

Met. Duro Felguera 1.580’00 w

Amper 1.230’00 LW

Tubacex" 660’00 655jj

Zardoya Otis 13.300’00 13.300'«

Citroen Hisp.

Tudor 1.340’00 i,3T:lj

Nissan M. Ibérica 640’00 631'(1

Telefónica 998’00 WOO

Autop. M. Nostrum 1.375’00 ' 1.330‘«

Autopistas C. Esp. 1.010’00 1.010‘«

Prosegur 3.650’00 3.6WW

Vidrala

Commerzbank

Volkswagen

16.100’00 16,100111

22.800’00 22.80011

Pendientes de Wall SM
MADRID. (Fax-Press).— El mercado de valore 

madrileño presentó en la jornada de ayer un ambiem 
más optimista que en los últimos días por lo 
el índice general cerró la sesión con una subida«
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1,4 puntos.
El buen comportamiento de la bolsa neoyorqum N. 

en la jornada del martes, con una subida de 53 puntoi Efe 
por lo que el índice Down Jones se coloca cerc ^so 
del 3.000, que puede indicar una trayectoria aléis 
en esa plaza, sirió de referencia a unos inversore jq 
que se mantienen a la expectativa de cualquier 3 »r 
procedente del exterior. Los tipos de interés se %i 
dejado de lado ai menos a corto plazo y es elju? ep 
de un día para otro el que impone su ley.

Así, el dinero se decidió a entrar aunque cona^ iiaiii 
moderación y las ventas presionaron con ’1‘^'’°^' , J 
sidad. Petromed, fue sido el valor 
llegó a subir un 14 por ciento, debido a los ru i
a cerca de una posible OPA. No obstante, a «
tarde el grupo Banesto desmintió esta posi
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Tropas estadounidenses, británicas y francesas establecerán campamentos en el Norte del país
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j^os aliados penetran de nuevo en Irak 
para “velar” por los refugiados kurdos

Bush estaría dispuesto a permitir exüiarse a Sadam con tal de verlo apartado del poder

estadounidenses, 
ilesas y británicas vela- 

por la seguridad de 
05 refugiados kurdos en 
i j^orte de Irak, a pesar 
o que las autoridades de 

ftgflad manifestaron su 
pérsica oposición al pro
vecto planteado por Gran 
Bretaña.
WASHINGTON. (Efe);- La 

moedia de los kurdos ha con- 
yertido el sueño del presidente 
de EEUU, George Bush, de 
toar un “nuevo orden” en 
/posguerra en una pesadilla 
que le obligó a enviar tropas 
J Norte de Irak y romper su 
promesa de sacar rápidamente 
¡sus soldados del Golfo.

Si bien se están retirando 
del Sur de Irak, las tropas nor
teamericanas comenzaron a 
última hora de ayer a penetrar 
en el Norte de ese país, donde 
establecerán unos campamen
tos para los refugiados dentro 
de una iniciativa que el pre
sidente calificó de “provisio
nal” pero que los analistas 
consideran de duración inde
terminada.

Tres meses después del 
comienzo de una guerra que 
debía aportar estabilidad a la 
región del Golfo, y unas seis 
semanas después de concluir 
el conflicto con una aplastante 
victoria de las tropas aliadas 
lideradas por EEUU, el caos 
se ha instalado en el Norte 
de Irak mientras el presidente 
Sadam Husein sigue en el 
poder en Bagdad.

En opinión de los obser
vadores, las esperanzas nor
teamericanas de una rápida 
salida de la zona, donde 
debían dejar establecido el

Un gran contingente de tropas norteamericanas se traslada desde el Sur de Irak hacia el Norte del país.

“nuevo orden” preconizado 
por Bush, han quedado redu
cidas a unos planes de emer
gencia para salvar a una 
población que atraviesa una 
tragedia sin precedentes, 
según algunos por haber escu-
chado los llamamientos 
Washington a derrocar 
Sadam Husein.

Exilio de Sadam

de 
a

Al anunciar el martes por 
la noche el envío de las tropas 
norteamericanas para, junto a 
británicos y franceses, estable
cer campamentos de ayuda a 
los refugiados en el Norte de 
Irak, el presidente Bush no

hizo ningún nuevo llamamien
to a la rebelión y sí expresó 
una nueva perspectiva: la posi
bilidad de que el presidente 
iraquí se exilie en algún país.

Por primera vez, el presi
dente norteamericano, que en 
un sin fin de ocasiones calificó 
a Sadam Husein de “Hitler” 
y le amenazó con un juicio 
por crímenes de guerra cuan
do presentó por televisión a 
pilotos aliados capturados, se 
declaró dispuesto a permitir 
que el presidente de Irak “viva 
una vida feliz” en un tercer

“sumamente satisfecho” de 
que hubiera sido aceptada su 
propuesta para crear “lugares 
seguros” con protección mili
tar para los refugiados kurdos.

Él primer ministro británico 
indicó que el número de cam
pos de refugiados “será con
siderable” y que serán esta
blecidos bajo la protección de 
una brigada de tropas britá
nicas, así como de tropas fran
cesas y norteamericanas.

Por su parte, el portavoz 
gubernamental francés, Louis 
Le Pensec, anunció ayer que

país si con ese precio se obtie- Francia desempeñará el papel
ne que abandone el poder. de coordinador en la opera-

Por su parte, John Major ción de ayuda humanitaria a
manifestó ayer encontrarse los refugiados kurdos.

Irak pide a la ONU que se levante el 
embargo decretado contra el país en agosto
NACIONES UNIDAS.

puní® He).- Irak ha solicitado per-
' ^' Comité de Sanciones

el Consejo de Seguridad de 
eRore ionulONb para vender petróleo 

millones de 
L^ y poder así abastecerse 

- j productos de primera nece- 
. ™, informaron fuentes diplo-

sr (bu

1 ju^

1 cieit iáticas.
r inten 1' ^í^bajador de Irak en la

a ^*^^^' ^* Anbari, señala 
^^*^^^ dirigida al pre- . 55 del comité el «n.trLncomité, el austríaco 

^ohenfellner, que “nece-
^°mprar productos 

—^^™'^’ queso, leche 
’^^^esidades básicas”, 

"^^^ necesario levantar 
^’ embargo eco- 

^^^’^^^^éo contra su 
7" agosto de 1990.
¿ resolución 687 del 3 de

^ ^’'3^^- unas

fuego
Golfo *^ Guerra del

•^'co, autorizaba al

Consejo a levantar determina
das sanciones en caso de que 
ese país fuera cumpliendo los 
requisitos exigidos.

La resolución indica que el 
embargo sobre envíos de ali
mentos se levantará de inme
diato y se relajarán las restric
ciones sobre suministros para 
necesidades civiles.

Por otra parte, el ministro 
iraquí de Exteriores, Ahmad 
Husein Jodair, condenó ayer el 
proyecto de crear cinco o seis 
campos de refugiados en el nor
te de Irak que estarán bajo la 
protección de tropas terrestres 
y aéreas de Estados Unidos, 
Francia y Reino Unido.

El plan “es con^^iderado como 
una continua interferencia en 
los asuntos internos de Irak y 
es absolutamente innecesario, 
incluso desdé un punto de vista 
práctico”, aseguró Husein 
Jodair en unas declaraciones 
recogidas por la agencia iraquí, 
INA. El embajador iraquí ante Naciones Unidas.

Baker se reunió 
con los ministros 
de Exteriores de 
la CE antes de 
su viaje a Israel

JERUSALEN. (Efe).- El 
secretario de Estado norteame
ricano, James Baker, se reunió 
ayer con los ministros de Asun
tos Exteriores de la Comunidad 
Europea (CE) para discutir los 
problemas de Oriente Medio y 
de la población kurda, antes de 
iniciar una gira por esa zona.

Los ministros comunitarios 
de Exteriores, presididos por el 
luxemburgués Jacques Poos, 
celebraron una cena con James 
Baker en el castillo de Sennin- 
gen para concertar cuál será el 
papel de la Comunidad en una 
futura Conferencia de Paz sobre 
Oriente Medio.

Este encuentro, que se rea
liza a petición de Washington, 
sirvió para discutir la interven
ción de Europa en esa Con
ferencia, que según los prea
cuerdos alcanzados entre la 
Casa Blanca y Tel-Aviv será 
únicamente de carácter zonal.

Las intenciones israelíes es 
que en esa reunión participen 
tanto Estados Unidos como la 
Unión Soviética, pero reservan 
a la Comunidad Europea el 
papel de observador, con voz 
pero sin voto, lo que es recha
zado de manera categórica por 
los “Doce” que sostienen la 
necesidad de su plena inter
vención.

Advertencia de la CE a Israel

La Comunidad Europea 
advirtió a Israel que, si rechaza 
la participación de Europa en 
el proceso de paz de Oriente 
Medio, le privará de su ayuda 
económica, indicó ayer el diario • 
independiente israelí “Haa- 
retz”.

Europa es el principal mer
cado de exportaciones de Israel, 
asociado de la CE, y la principal 
fuente de ayuda económica des
pués de los Estados Unidos, 
cuya aportación anual a este 
país es-de 3.000 millones de 
dólares.

Al parecer, corresponderá al 
jefe de la diplomacia de Estados 
Unidos convencer a sus inter
locutores israelíes, en especial 
al primer ministro, Isaac Sha
mir, de que la CE no puede 
presenciar este proceso como 
mero espectador.

Por otra parte, la ayuda 
humanitaria para los refugiados 
kurdos iraquíes centró ayer las 
conversaciones entre el presi
dente francés, Frangois Mit- 
terrand, y el secretario general 
de la ONU, Javier Pérez de 
Cuéllar, quien estudiará una 
acción coordinada sobre esta 
cuestión de todo el sistema de 
Naciones Unidas.

Pérez de Cuéllar llegó antea
noche a la capital francesa para 
presidir la reunión del Comité 
Administrativo de Coordina
ción (CAC), en el que están 
representadas todas las institu
ciones del sistema de Naciones 
Unidas.

“Una de las labores de esta 
reunión es ver la forma de ayu
dar a los kurdos y chiíes”, indicó 
Pérez de Cuellar al término de 
su entrevista con Francois Mit- 
terrand.



Jueves, 18 de
Abrü de 1991 INTERNACIONAL

V. Chamorro 
culpa a los 
sandinistas de la

Ambos celebrarán hoy otra ronda de negociaciones para abordar el conflicto

La cumbre Gorbachov-Kaifu
crisis económica 
de Nicaragua prolongada por las Kuriles

Detenido uno de 
los agentes más 
importantes de 
la Stasi en 
Alemania

WASHINGTON. (Efe).- La 
presidenta de Nicaragua, Vio
leta Chamorro, se reunió ayer 
en la Casa Blanca con su colega 
estadounidense, George Bush, 
de quien espera más ayuda 
financiera para superar la aguda 
crisis económica que sufre su 
país.

Chamorro, quien desde el 
lunes celebra entrevistas en esta 
capital con representantes del 
Gobierno, congresistas y direc
tivos de organismos financieros 
internacionales, declaró que la 
ayuda internacional es “crucial” 
para su nación.

En una intervención el mar
tes ante el Congreso, Chamorro 
pidió el apoyo de los legisla
dores para que EE.UU. le con
ceda “asistencia financiera 
constante durante toda esta 
década para reconstruir nuestra 
economía”.

En su discurso, que fue 
interrumpido en varias ocasio
nes por ovaciones de los con
gresistas cuando se refirió a las 
reformas realizadas durante sus 
once meses al frente del 
Gobierno, Chamorro se refirió 
a la devastación económica pro
vocada en los años 80 por los 
sandinistas, a los que, sin 
embargo, no citó en ningún 
momento.

“Necesitamos urgentemente 
inversión extranjera, crédito y 
cooperación internacional... 
para poder levantamos de las 
cenizas que nos han dejado 
pasadas dictaduras”, afirmó la 
presidenta.

Más de 100.000
personas se 
manifestaron en 
Berlín contra el 
desempleo

BERLIN. (Efe).- Alrededor 
de 100.000 personas se mani
festaron ayer en la Puerta de 
Brandemburgo, en Berlín, para 
protestar por el deterioro social 
y el creciente desempleo en la 
ex República Democrática Ale
mana (RDA), informó el sin
dicato de la industria metalúr
gica de Alemania, IG Metal!.

La misma fuente señaló que 
fueron fletados cerca de 33 y 
600 autobuses para permitir la 
asistencia masiva a esta mani
festación que fue la mayor des
de la caída del régimen comu
nista de la Alemania Oriental. 
El sindicato metalúrgico exige 
que políticos, empresarios y sin
dicalistas formen “mesas redon
das” para discutir medidas para 
frenar el creciente desempleo.

Asimismo, demandan que el 
saneamiento de empresas sea 
preferente a otras formas de 
reestructuración económica en 
la antigua RDA.

Mientras tanto, el presidenta 
del Instituto Nacional de 
Empleo, Heinrich Franke, 
anunció que en 1991 habrá 1,2 
millones de desempleados en 
Alemania Oriental.

El presidente soviético reconoció la oposición interna a la ^^perestroika

Mijail Gorbachov admitió 
ayer en Tokio la oposición 
popular en su país a la 
devolución de las Kuriles 
y exhortó a la comunidad 
internacional a apoyar la 
“perestroika”. Reconoció 
las dificultades internas 
de la URSS, al esbozar el 
peligro de una dictadura.

TOKIO. (Efe).- EI primer 
ministro japonés, Toshiki Kai- 
fu, y el presidente soviético 
celebrarán hoy una cuarta 
ronda de negociaciones, no 
prevista en el programa, para 
tratar el conflicto territorial 
de las Kuriles.

Los objetivos de firmar un 
tratado bilateral de paz que 
restañe las heridas ocasiona
das en la Segunda Guerra 
Mundial, devolver las Islas 
Kuriles, y lograr ayuda eco
nómica y tecnológica de 
Tokio deberán ser relegados 
a otras futuras reuniones.

En un discurso de cuarenta 
y cinco minutos en el Par
lamento japonés, Gorbachov 
hizo una mención pasajera a 
los denominados “Territorios 
del Norte” o Islas Kuriles, sin 
entrar de lleno en la cuestión 
que ha mantenido congeladas 
durante 46 años las relaciones 
entre Tokio y Moscú.

Situación interna

Al hablar de la situación 
interna de la URSS, Gorba
chov admitió que existe una 
crisis política y económica y, 
tras advertir del peligro de

Levy acusa a Sharon de sabotear los esfuerzos de paz del Gobierno israelí

Dos millones de palestinos, bajo 
estado de sitio en Cisjordania y Gaza

JERUSALEN. (Efe).- Más 
de dps millones de palestinos 
en los territorios ocupados de 
Cisjordania y Gaza permanecen 
bajo estado de sitio, mientras 
Israel recuerda a 17.500 caídos 
en las guerras que libró con 
sus vecinos árabes desde el año 
1948.

En un enfrentamiento antea
noche, junto a la “Mezquita 
Blanca” de la localidad cisjor- 
dana de Hebrón, soldados israe
líes mataron a un palestino 
enmascarado, de 21 años, que 
junto con otros militantes ape
dreaba a vehículos israelíes, 
informaron fuentes militares.

El choque se produjo en una 
zona que se hallaba bajo toque 
de queda, agregaron. En 
enfrentamientos registrados en 
Rafah, Yebalia > Jan lunes, de 
la franja de Gaza, soldados 
israelíes hirieron a cuatro habi
tantes árabes, informaron fuen
tes palestinas.

El estado de sitio se prolon
gará hasta esta noche, al fina
lizar los festejos del 43 aniver
sario de la indepedendencia de

Gorbachov aboga por una Conferencia para afianzar la paz en Asia.

una dictadura, del extremis
mo y del aventurismo, defen
dió que las reformas, iniciadas 
hace cinco años, constituyen 
un proceso irreversible, .

La prensa japonesa ha 
recuperado su sobriedad habi
tual y ha dejado de mencionar 
los planes megalómanos de 
ayuda a Moscú, cifrados‘en 
más de 26.000 millones de 
dólares, a cambio del archi
piélago que el Kremlin le 
arrebató por la fuerza en 
agosto de 1945.

En la primera intervención 
sobre el Pacífico asiático que 
ha realizado en casi tres años, 
Gorbachov propuso ayer en 
el Parlamento japonés nuevas 

Í
D. Le'vy, titular de Exteriores israelí.

Israel, que los celebra según el 
calendario hebreo y no según 
la techa de la proclamación del 
Estado judío, el 14 de mayo de 
1948.

Enfrentamiento Sharon-Levy

El enfrentamiento entre el 
ministro israelí de la Vivienda, 

relaciones con Tokio y con
sultas tripartitas ejitre la 
URSS, Japón y EE.UU. para 
crear medidas de confianza.

El presidente soviético 
aprovechó el foro parlamen
tario para convocar una con
ferencia multilateral entre la 
URSS, Japón, Estados Uni
dos, China e India con el fin 
de afianzar la paz en Asia.

“Creo que ha llegado el 
momento de que nos fami
liaricemos con la idea de una 
Conferencia de Seguridad y 
de que se cree una zona de 
cooperación en el Nordeste 
asiático y el Mar de Japón”, 
precisó el dirigente ante las 
dos cámaras.

Ariel Sharon, y el titular de 
Asuntos Exteriores, David Levy, 
alcanzó su punto culminante al 
acusar este último a su com
pañero de “sabotear los esfuer
zos del Gobierno por promover 
el proceso de paz”.

De este modo reaccionaba 
Levy anteanoche en la Comi
sión de Defensa y Exteriores 
del Parlamento, a dos días de 
la visita del Secretario de Esta
do norteamericano James 
Baker a Israe!, a las acusaciones 
vertidas contra él' por Sharon 
el día anterior.

El ministro de Vivienda y ex 
ministro de Defensa acusó a 
Levy, en una reunión del par
tido gobernante Likud, de des
viarse de f plataforma de esa 
formación política, y de ceder 
ante los Estados Unidos, así 
como ante los palestinos, quie
nes, según Ariel Sharon, “bai
laron de alegría cuando cayeron 
los misiles iraquíes sobre la 
capital Tel Aviv” durante la 
reciente Guerra del Golfo Pér
sico.

BONN. (Efe)-iinf 
r¡o del Ministerio de n> 
alemán ha sido detenido'^ 
sospechoso de ser una 

T"‘7d 7’5 “Ponantes ^ Stasi (Policía Política d Í 
RDA). °® «h,

_M. Wolf-Heinrich P 
anos, trabajaba en el 
de desarrollo de armamC’^ 
paso muchos documentos ^

En sus veinte años de 
boracion para la RDA Obtenido nnos 14 ^ 
pesetas. Desde la caída Í 
Muro de Berlín han sido fc? 
nidos un centenar de •!«»,. 
de la Stasi en la RFA. 
. .^.” ^^^^ orden de cosas 
JUICIO oral y público contra j 
coronel Mohamed Seineldín, 
16 oficiales rebeldes coniiJ 
ayer con la presentación de lid 
testigos propuestos por h 
defensa y la fiscalía.

Fuentes de la Cámara Fedet 
ral de Buenos Aires dijeron» 
Efe que no es posible descarta] 
que Seineldín haga uso den 
derecho a declarar”.

El 3 de diciembre pasado, loi 
seguidores de Seineldín se rini 
dieron a las tropas leales, desj 
pués de 18 horas de combatej 
en Buenos Aires y sus alredei 
dores, con un resultado 
catorce muertos y medio cei^ 
tenar de heridos, entre ciñlej 
y militares.

Tanto Seineldín como el re^ 
to de los oficiales encausado}» 
pueden optar por declarar aniH ' 
los jueces civiles, pero sus abo * 
gados defensores se niegan 
aceptar que ese testimonio sql i 
tomado como una ampliacióB ¡ 
del brindado ante el Tribu a», 
militar, porque consideran nula 
esa instancia del proceso. I

El martes la estrategiadefl- 
defehsa estuvo destinada» 
reclamar al Tribunal civil ■ 
declaración de nulidad detodl° 
lo> actuado en el Consejo Supr® 
mo de las Fuerzas Armad» 
(COSUFFAA), en la etapa»* 
instrucción, entre eneroyrnanOJ 
de este año. ■

Uno de los letrados que asi» 
ten 9 los encausados afirmó 
“el ex presidente Raúl Alfon» ' 
y la socialdemocracia han si» 
los culpables de la agres»! 
sufrida por las Fuerzas Ami» 
das desde el año 1983 
adelante”. »

La actitud del ex jefe 
Estado fue el origen de lose»'! 
tro alzamientos castrensesor»^ 
nizados entre la Semana 
de 1987 y el 3 de dicien!b»r 
pasado, añadió el defensor.

Otro de los abogados M 
asisten a los 
Soaje Pintos, afirmó que » 
el Presidente Carlos M » 
hasta el má,s adepto de sus » 
cionarios animaron a 
hombres” para llevar 3*1*1^

<1 coronel Mohamed 
neldín a “reclusión pwj 
indefinido", como pm. W 
instigador" del alttam'^ ,'üKJ 

otros 16 scgaidoreU l’W' 
lar retirado, que seS 

primera vez el 3 ^ 
de 1988, recibieron pe^Wj 
van desde los doce a 
Sión hasta la reclusión pen^“>
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Resultados y clasificaciones en Ias competiciones provinciales de balonmano

En categoría femenina, los equipos de 
Ciudad Real siguen sumando puntos

Resultados y clasifícaciones en las competiciones provinciales de balonmano
el res 
usado 
ir an( 
is abo 
¡gao

loa tez terminada la competición en las categorías terri- 
ioriaies, el interés del balonmano provincial se centra en 
(sa competición femenina y la juvenil masculina. En chicas 
baf gran diferencia entre unos equipos y otros, y si no 
ahí están ¡as goleadas, y. en chicos también hay diferencia 
n un grupo, mientras que el otro, está que arde.ribum 
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En provincial sénior feme- 
Éa los resultados fueron: 
Puertollano I. 55-BM. 

Villartense 8: BM. Ciudad 
Real 14-BM. Alcázar 17; Des
cansan Cátedra 70 y H. Madri
dejos.

La clasificación está:
Puertollano L, BM. Alcázar 

)BM. Ciudad Real, 4 puntos; 
H. Madridejos, 2; Cátedra 70 
y Villartense, 0.

Otea vez tenemos que 
hablar que la clasificación no 
ceHeja en realidad lo que está 
ocurriendo ante el hecho de 
que hay cqu¡po.s que llevan

)r. En el duelo local, el SDM Alcázar venció
“desd 
deneí a domicilio al Grupo 76 (79-88)

Jos

CECILIO

^’Grupo 76: Logroño (40),

O.
:1 mil

iiciill> Maldonado (5), Tote 
í . Abengózar, Angel. 
*<*Swa«o y Rivas. 28 fal- 

bieron expul.sa- 
7* y Maldonado.

»* *» (19 r Jí“ ’^ernado.

IK* ((. . ’ Sarrelero (8). Coll 
‘‘^ personales lueron 

jugados menos encuentros. Lo 
que sí es claro es que la dife
rencia entre lo.s tres primeros 
y el resto es muy grande. Ahí 
está ese resultado de 55-8 que 
las chicas de Graci endosaron 
a las jóvenes de Villarta. Los 
números dejan todo claro. En 
el otro encuentro la cosa está 
más reñida y las alcazareñas 
se llevaron el gato al agua, 
pero cualquiera de los dos 
equipos pudo ganar. Sobre el 
equipo de Ciudad Real hay 
que decir que los refuerzos van 
a poder actuar pronto y se van 
a notar, así que habrá que 
tener en cuenta al equipo capi
talino para la segunda vuelta. 

expulsados Parra y Zarco, ade
más de una técnica a Alfonso 
Quiñones, delegado del equipo.

Comentario: Fue un partido 
bastante reñido desde el prin
cipio, pues el G“upo 76 estaba 
dispuesto a revalidar la victoria 
que consiguió en el partido de 
ida frente al SDM Alcázar.

Aparte de los nenios que 
supone siempre un partido de 
esta.s características, se jugó a 
ganar por ambos bandos y el 
encuentro se desarrolló de la 

No está todo dicho en esta 
competición. El campeón se 
tendrá que decidir muy al final 
y por poca diferencia.

En provincial juvenil mas
culina se dieron esto.s resul
tados:

En el grupo A; Cátedra 70 
19-PMD. Tomelloso 18; Des
cansa Caserío Vigón.

En el grupo. B: BM. Puer
tollano 32-PMD. Alcázar 25; 
Descansa BM Manzanares.

La clasificación está:
En el grupo A: Caserío 

Vigón, 6 puntos; PMD. Tome
lloso y Cátedra 70, 2.

En el grupo B: BM. Man- 
zanare.s y BM. Puertollano. 3 
puntos; BM. Alcázar, 2.

Dos grupos hay en est¿t 
competición y do.s grupos dife
rentes en cuanto a la marcha 
en resultados y clasificación. 
En el grupo A se ve que Case
río Vigón lo tiene fácil y los 
chicos de Tomelloso v Mala- 

siguiente. manera: 10-7, 
25-25 v 36-42, resultado 

16-15. 
con el'

que se llevó al descanso. Tras 
esto 46-48.^54-6.3, 65-78 y 79-88, 
tanteo con el que terminó el 
partido.

En realidad, el Grupo 76 tuvo 
pocos encestadores y sólo se 
puede destacar en sus filas, la 
extraordinaria labor de Logro
ño. con esos 40 puntos, ayudado 
por lo.s 1> de Tote y todo lo 
demás eran flecos. Por parle del 
SDM sin haber ninguno desta- 

gón se van a jugar la segunda 
y tercera plaza, la primera tie
ne dueño casi desde el prin
cipio.

En el grupo B la cosa está 
más difícil a la hora de saber 
quien será el campeón de gru
po. Manzanares y Puertollano 
están empatados a puntos pero 
Puertollano con un encuentro 
menos, y por otro lado en la 
diferencia particular Manzana
res aventaja a Puertollano. 
Queda la última jornada y en 
ella se decidirá todo. Si Man
zanares gana a Alcázar ya sería 
campeón de grupo, pues aun
que Puertollano gane su par
tido aplazado por diferencia 
particular queda arriba. Si en 
la última jornada gana Alcázar 
habrti que esperar el encuentro 
aplazado pues los chicos de 
Alcázar,-de ganar los dos par- 
lido.s que le quedan, todavía 
podrían ser campeones de gru
po. Emoción hasta el final en 
este grupo. 

cado, con una gran acumulación 
de puntos fueron más jugadores 
los que consiguieron una media 
bastante aceptable, que dio la 
victoria final a su equipo.

Con esta victoria, el SDM 
Alcázar parece haber recupera
do bastante la moral y ya piensa 
en la victoria del partido de la 
próxima semana, que lo juega 
en casa y que le.s permitiría pen
sar en un ascenso. En este sen
tido, el Grupo 76 lo tiene más 
difícil.

Un árbitro de 
voleibol de 
Ciudad Real 
estará en 
Barcelona 92

El joven ciudarrealeño, 
Vicente Gómez Escudeio ha 
sido convocado por la Federa
ción Nacional de Arbitro.s para 
dirigir encuentros de voleibol 
durante las Olimpiadas de Bar- 
celona-92.

Esta elección ha sido reali
zada por diversas personalidades 
del ámbito del Voleibol Inter
nacional, entre los que se encon
traban el presidente del Comité 
Internacional de Arbitros, Hol- 
way, el secretario de la Fede
ración internacional de Voleibol 
y el vicepresidente de la Fede
ración Argentina, Sosa. Para 
esta elección, se puntuó sobre 
36 colegiados de toda España, 
de los que sólo 30 han superado 
las pruebas.

Para que los elegidos alcan
cen un nivel más alto, la Qrga- 
nización ha dispuesto para esto.s 
una serie de campeonato.s y par
tidos, que van desde lo.s Inter- 
sectores y la fase final del Cam
peonato Nacional de juveniles 
hasta la Fase de Ascenso a la 
Primera División Masculina que 
se celebrarán en Miguelturra. 
También dirigirán los encuen
tros de los Mundiále.s junior que 
tendrán lugar eh Palencia duran
te los días 11 a 24 de junio y 
el pre-europeo de Barcelona en 
enero del 92.

Actualmente, Vicente Gómez 
Escudero es presidente provin
cial de árbitros y para su elec
ción como representante del 
arbitraje nacional fue puntuado 
en ¡os Mundiales Junior de la 
ciudad de Cádiz.

La afición del joven ciu- 
darrcalcño por este deporte 
nació hace 1() años, iniciándosc 
como jugador, donde permane
ció algunos años, para después 
seguir vinculado como árbitro.

Estos colegiados, según Escu
dero, perciben por concepto de 
arbitraje unas cantidades ridícu
las teniendo que repartirla.s 
entre los tres árbitros que diri
gen un partido; ll.OOO pta.s por 
la 1“ División y unas dietas espe
ciales de 1.()()() pts partí gastos 
de comida y 15 ptas por km para 
gastos de desplazamiento; 6.()()() 
por la 2‘' División; 4.500 por los 
juveniles y 3.500 por lo.s cadetes, 
por lo que reivindican la falta 
de ayudas por parte del Ayun
tamiento. ayuda que anterior
mente les fue negada, y esperan 
que algún organismo oficial les 
ofrezca respaldo económico 
para cubrir gastos.
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El Alucal perdió, 
en el último 
segundo, frente 
al CB Alcázar 
(85-86)

Finaliza el VI Torneo de Invierno de fútbol-sala en Puertollano

Bar Munich quedó campeón en p 
División, tras una abultada victoria

Juan LAGUNA

85 Alucal Miguelturra: F. 
Fernández (18), Rojas, López, 
González, Muñoz (15), V. Fer
nández, V. López (12), Gallego 
(15), Tercero (9), Díaz (3), A. 
López (13) y Martín. Elimina
dos por fallas personales 
Muñoz, en el minuto II y Ter
cero, en el minuto 17.

86 CB Alcázar: Casero, A. 
Ubeda (7), Comino, F. Ubeda 
(6), Díaz-Ropero, Moreno (H), 
Galán, F. Moreno, Gómez (43), 
Pintor (2), Romero y Anciano 
(17). No fue expulsado ningún 
jugador.

Arbitros: Rivas y González. 
Labor aceptable en líneas gene
rales. Pitaron 39 faltas perso
nales y una técnica al míster 
del Alcázar, Sánchez.

Comentario: El equipo de 
baloncesto miguellurreño del 
Alucal, perdió el pasado domin
go un nuevo partido, esta vez 
unte el CB Alcázar, en el último 
segundo del tiempo reglamen
tario, en un encuentro en el 
que hay que recalcar que el 
equipo “churriego” fue superior 
a los alcazareños, en cuanto a 
equipo se refiere, puesto que 
los visitantes sólo disponían de 
un hombre capaz de neutralizar 
las diferencias de los locales, 
este fue el jugador Gómez 
máximo encestador del partido 
con 43 puntos, de los que cinco 
fueron de tres (puntos.

En el primer período la ven
taja fue partí los de Miguelturra, 
que ya en el minuto 5 ganaba 
por 10 a 7. pero cuatro minutos 
más tarde los visitantes igua
laron el marcador, siendo ésta 
la tónica general de toda-la pri
mera parle, excepto en los dos 
último.s minutos, que tras varias 
pérdida.s de balón en ataque por 
parle de los rivales, los locale.s 
supieron aprovecharse. para 
finalizar la primera parle con 
una ligera ventaja en el mar
cador de 5 puntos, es decir, con 
el resultado final de 45 a 38.

En los primeros minutos de 
la segunda mitad, el Alucal ejer
ce una gran presión, y así, a 
los cuatro minutos el conjunto 
local había conseguido la máxi
ma ventaja en el marcador, es 
decir, de doce puntos. Pero con- 
fiado.s ante la citada ventaja en 
el marcador, comenzaron a per
der balones en ataque, hecho 
que aprovecharon los rivales 
para, en el minuto 10, empalar 
el partido a 60 puntos.

Unos minutos más larde, los 
locales se vuelven a adelantar 
en el electrónico de 7 puntos, 
pero los nervios y el exceso de 
confianza, acortaron distancias, 
llegándose al último segundo de 
juego con la posesión de la 
pelota y la ventaja de un punto 
en el marcador, pero un mal
planleamienlo de última
jugada iniciada desde alras. y 
no hacia adelante, hizo que el 
equipo "churriego" perdiese la 
pelota, hecho que aprovechó el 
jugador número siete partí mar
car a placer los dos últimos pun
tos del partido, por lo cual el 
resultado final fue de 8.5 a 86 
para el conjunto alcazareño. 
pese a dominar los locales 
durante todo el encuentro.

Repsol Química y Almacenes Barcelona ascienden de categoría

EI pasado sábado se dis
putó la última jornada del 
VI Trofeo de fútbol-sala en 
Puertollano con algunos 
resultados importantes 
para la dasi^cación fínal. 
Las dos categorías han 
tenido campeones destaca- 
doSf cuestión que han deja
do patente una vez más, 
venciendo por goleada. El 
torneo ha resultado muy 
interesante y cada sábado, 
el Pabellón albergó a una 
masa de aficionados cada 
vez más numerosa.

Paco SAURA

Con el Bar Munich, cam
peón matemático desde hace 
ya un par de jornadas en Pri
mera División, y que refrendó 
goleando a uno de los últimos 
clasificados, la atención de la 
jornada estaba centrada en 
quien ocuparía la tercera posi
ción por abajo, que tendrá que 
jugarse el tipo en la promoción 
para lograr la permanencia. 
Bar Piraña huyó de la quema 
con un triunfo rotundo, dejan
do esta posición para Talleres 
Castilla Chatos que se las ten
drá que ver con Encasur a 
doble partido. Los resultados 
en esta categoría fueron;

Pirámide de la Piel 2-Bazar 
Infantil 2; C. Alzo Caja Toledo 
O-Ford S. Ercos Allianz 1; Bar 
Munich 7-T. Castilla Chatos 
3; Bar Piraña 5-Alimenlación 
Vigar 1; R. Castellana Cabaña 
9-Cosemap 4.

La clasificación final queda 
encabezada por Bar Munich 
con 31 puntos, seguido de C. 
Alzo Caja Toledo con 25, Pirá
mide de la Piel con 24, Ford 
S. Ercos Allianz con 20; Bazar 
infantil con 19; Cosemap con 
15: Bar Piraña con 14; T. Cas-

• L I

Terminó el Torneo de Fútbol-sala de Puertollano.

y que tenía al alcance de la

CTRORKCir 
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tilla Chatos con 12; Alimen
tación Vigar y R. Castellana 
Alejandro con 10.

Lo.s cuatro primeros se cla
sifican para el torneo de ferias, 
los dos últimos descienden a 
Segunda División. (Corno equi
po menos goleado figura Pirá
mide de la Piel, como más 
goleador Construcciones Alzo 
Caja Toledo; equipo más 
deportivo Alimentación Vigar 
y jugador máximo realizador 
Rafael Meneses de Bar 
Munich.

Segunda División
En esta categoría ya estaban 

decididas las dos plazas que 
dan derecho al ascenso a favor 
de Repsol Química y Alma
cenes Barcelona, pero queda
ba pendiente la tercera plaza 
que vale para la promoción

mano Autoescuela Puertolla
no. Sin embargo, al perder en 
este último encuentro, es el 
GE Encasur quien se la adju
dica. Destaca la “paliza” del 
líder al penúltimo clasificado, 
acreditando su condición de 
justo campeón. Los resultados 
quedaron así:

GE Repsol Química 15-Au- 
toservicio Vigar 0; Almacenes 
Barcelona 2-T. Pablo Romero 
0; GE Encasur 4-P. Hispana 
M. Alejandro 0; Autoescuela 
Puertollano 4-CR Repsol 
Petróleo 7.

Tras los resultados, Repsol 
Química se proclama campeón 
con 29 puntos, seguido de 
Almacenes Barcelona con 22, 
que también asciende; Encasur 
con 21, que promociona; A.

Puertollano con 20; Repsol 
Petróleo con 18; P. Hispa 
M. Alejandro con 17: Aut 
servicio Vigar con 12 yT 
Pablo Romero con 5.

El equipo más golead
resultó ser R. Química, qu 
al mismo tiempo fue tambiéii 
el menos goleado. Como equi
po más deportivo, Almacenes 
Barcelona y jugador ron 
goleador Miguel A. del Burga, 
de Repsol Química.

Mañana viernes, día 19, s 
procederá al acto de entreg 
de trofeos en el Compleja 
Recreativo de Repsol Quimi 
y que será presidido por el 
alcalde de la ciudad y concej 
de Deportes, con asistenciad 
organizadores, jugadores y 
representantes de las fimi 
que patrocinan a los equi

La última jornada del Campeonato local de fútbol-sala se celebró el pasado fin de semana

El equipo de Pub Glass acabó líder, pesí

El Pub Glass, campeón- 

mo goleador está 
Julián Sesma, del equipo 
Chico.

a perder el último partido de liga
T. GARCIA CONSUEGRA

Ha finalizado la liga de fút
bol-sala de Daimiel paríi los 
equipos de la primera categoría. 
El conjunto de Pub Glass se ha 
proclamado campeón en solita
rio. a pesar de perder en su 
último partido, frente al conjun
to de San Roque.

Los resultados de esta jornada 
han sido los siguientes;

Prisma 4-Santa María 2; 
Tagora 3-Pub Leo (); Cortijo 
4-Mades 0: Lad\ Gema 4-Chan- 
dal 2; Pub Glass O-San Roque

Los partido.s han estado muy 
disputados, pues algunos equi
pos se jugaban la permanencia 
y el descenso de categoría. Al 
final no se sabrá el número de 
equipos que desciende, hasta

que no haya una reunión con 
la Federación.

Por ello, la clasificación ha 
quedado de la siguiente manera:

Con 29 puntos, el Pub Glass, 
en segundo lugar quedó San 
Roque, con 27, tras este está 
Lady Gema, con un punto 
menos. En cuarta posición Pris
ma, con 25, quinto está Santa 
María, con 15, después Pub Leo, 
con 14, Cortijo con 12. Luego, 
hay un empate entre Chandal 
y Tagora, ambos con 11 y cierra 
la clasificación el Mades, con 10 
puntos.

El máximo goleador de este 
grupo ha sido Esteban, jugador 
del Chandal, con 2,S goles.

No Finalizó la 2® Cataegoría 
En el segundo grupo no ha fina
lizado la liga todavía, pues que
dan cuatro jornadas partí que 
termine. Hay que resaltar las

goleadas en esta jornada el equi
po de Contamancha al Cien 
Pies, que venció por 7 a 1. Des
tacar también el partido entre 
García Chico y Bar La Mancha, 
pues se marcaron 14 goles, al 
final ganaron los segundos por 
tan solo un gol.

Los resultados fueron: Bode
gón 5-Edén (); Martínez 4-Cha- 
guite 1; Rafael 2-Coagrisa 2; 
Garcia Chico 6-Bar La Mancha 
8; Contamancha 7-Cien Pies 1. 
Descansó el Video Parterre.

La clasificación va de 
siguiente manera:

I- Bodegón 29 puntos;

la

2^
Martínez 23; 3^ García Chico 
y Rafael 20; 4® Bar La Mancha 
19; 5- Coagrisa 17; 6® Contaman- 
cha 15; T Cien Pies, 14; 8^ Video 
Parterre 10; 9° Chagüite 9 y 
cierra la clasificación con un 
punto el Pub Edén. Como máxi-
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Acabó la temporada en Segunda División en el Torneo de fútbol-sala en Tomelloso 

Santacruz y Alquimán jugarán en 
Primera División el próximo año

Hormigones y Reina Sofía serán los equipos que juegen la promoción

Herreras, 
suspendido a 
perpetuidad en 
el fútbol-sala de 
Valdepeñas

L. de LERMA
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ínroada 27 fue definitiva en la Segunda División 
cuanto los resultados dieron los definitivos puestos 

^\s tabla clasifícatoria y por lo tanto los ascensos 
sos puestos que dan opción a la promoción frente 

' ¿os equipos de primera. Los equipos que se han 
J siñeado directamente para el ascenso han sido San-

Jesús GALLARDO

En primera división los 
quitados fueron:

La Despensa 2-Tacame 3. 
C Cañas 3-Cano García 4. 
Hierros T. 2-Bolera D. Blanco 
í Cano Baos 0-C.J. y Rosa 
¡¿jn 1. C. Justo-Core 0-B. 
Avenida 2. Cisa-Morago 
dOalvanizados 3. Salconsa 
j-Macotosa 5. Me. Rodrigo 
l-D. Llagos 5. Rincón Anda
luz 1-Vitonsa 1.

La clasificación está:
B. Avenida y Galvanizados, 

43puntos; Macotosa, 41; Rin
cón Andaluz, 40; Vitonsa, 36; 
Bolera D. Blanco, 30; 
Cisa-Morago, 28; Cano Baos, 
27; D. Llagos y Cano García, 
i; C. Cañas, 23; Tacame, 22; 
Me. Rodrigo, 19; C. Justo-Co- 
fe y Hierros Tomelloso, 18; 
C. José y Rosa Mari, 17; Sal
consa, 14; La Despensa, 11. 
fíacame y La Despensa, 2 
puntos menos por sanción).

Había partidos importantes 
en esta jornada y se resolvie
ron a favor de los equipos de 
arriba, así que la clasificación 
no ha sufrido ninguna varia
ción. El partido más impor
tante lo jugaron el domingo 
Rincón y Vitonsa. Fue un par
tido muy brillante y seguido 
por mucho público. El empate 
a uno final refleja lo que 
ocurrió en el terreno de juego.

En Segunda División se die
ron estos resultados:

Cerv. Roch 4-5® Avenida 2. 
Alquiman 5-T. José Caro 0. 
Comato 2-Lomas Olmo 2. 
Hormigones M. 8-Rodrigo y 
Solana 4. Dantony 3-C. Reina 
Sofía 7. Susias y Caro 7-D. 
Santacruz 7. Crismetal 2-B. 
Domingo 2. Frutas J. Benito 
5-Autocristales T. 5. B-Faus- 
tino 4-Zapatones 3. C. Jimé- 
nez-Raimon 1-Coop. San 
Miguel 2. B. Tomas 5-Tap. 
Estilo 15.

La clasificación final ha 
quedado así:

D. Santacruz, 43; Alqui
man, 38; Hormigones M. y C. 
Reina Sofía, 37; B. Domingo, 
36; Dantony y Susías y Caro, 
35; Rodrigo y Solana y Cerv. 
Roch, 33; T. Estilo, 28; Lomas 
Olmo, 26; B. Tomás, 22; Cris- 
metal, 21; Comato y Autocris- 
tales, 20; T. José Caro, 18; C. 
Jiménez-Raimon y C. San 
Miguel, 16; B. Faustino, 15; 
5® Avenida y Zapatones, 14; 
Copermática, 13; U.G.T., 12; 
Frutas J. Benito, 6; La Palo
ma, 5. (Dantony, Autocrista- 
les, 5® Avenida y La Paloma, 
2 puntos menos por sanción).

’Llegó la jornada 27 y acabó 
la temporada para los equipos 
de esta categoría. Eran hasta 
6 los equipos que se jugaban 
algo en esta jornada y al final 
Alquiman ganó y se coloca en 
la primera categoría la próxi
ma campaña. Hormigones y 
Reina Sofía ganaron sus par
tidos y quedan en posición de

tacruz, con 43 puntos y Alquimán, con 38, a tan solo 
un punto de los siguientes clasifícados, el Reina Sofía 
y el equipo de Hormigones. En la primera categoría 
los resultados han dejado las cosas igual que la Jomada 
anterior y si cabe se pueden ir clarífícando un poco 
las cosas en cuanto a los equipos seguidores.

Í^

Cisa Morago perdió frente al Galvanizados.

disputar la promoción. Ambos 
equipos lo tuvieron complica
do en sus partidos, ya que 
Rodrigo y Solana y Dantony 
también eran equipos impli
cados en el ascenso B. Domin
go era otro equipo al que los 
resultados le podían colocar 
arriba pero empató a dos fren
te a Crismetal y quedó fuera 
de toda opción. Susías y Caro 
lo tenía difícil pero le quedaba 
alguna opción, siempre que 
venciera en su partido. Pero 
el líder Santacruz no dio

opción y al final ambos equi
pos empataron a siete. Así 
queda la clasificación y como 
anécdota hay que decir que 
Frutas J. Benito, equipo que 
ocupó la última posición 
muchas jornadas al final dejó 
el farolillo rojo y no es último 
en la clasificación.

La próxima jornada tam
bién hay competiciones en 
esta categoría y es que la 
Segunda División va a jugar 
las primeras eliminatorias de 
la Copa Ayuntamiento.

lAFase Regional de Voleibol cadete femenino

La ADV Miguelturra venció al Brihuega
^ en un apretado y bonito partido (3-0)

Juan LAGUNA

B ADV Miguelturra: Sánchez, 
López, Gallego, Briñas, 

González, 
J Montarroso, Domínguez 

■Asensio.
Brihuega: Hernández, 

^ón, González, Tapia, 
oArroso, Aparicio, Ruiz, 

García y Del Río. 
Vicente Gómez, 

bien.
' ^^^ féminas del

’^^^ete de la ADV 
vencieron por 3 sets 

^®nito encuentro 
i^ReNn equipo alcarre-

Peña, 
Kisicn.’^^’ opusieron gran
K * ^^^^^ d^’-^nFe el 

^®f®iiandn ^^^^ comenzaron
tanteo parcial 

del ^'^^ rápida reac-

■ Dor L ®^ nervios y el
■ ”' “" tanteo final de 15

a 11.
En el primer período vencie

ron las chicas de Miguelturra por 
un tanteo de 15 a 11, y destacaron 
los espléndidos saques de Dolo
res Domínguez, los remates de 
Gallego y González y las inte
ligentes colocaciones de Sán
chez.

En el segundo set, las chicas 
de Guadalajara se crecieron ante 
las rivales y les causaron serios 
problemas hasta conseguir una 
abultada ventaja de 2 a 10, pero 
las “churriegas”, en una rápida 
reacción que puso nerviosas a 
las rivales, remontaron con supe
rioridad, dejando en la estacada 
a las de Brihuega, que nada 
pudieron hacer ante la superio
ridad técnica y práctica de las 
locales, que sólo les dejaron 
hacer un punto más en lo que 
restaba de set, por lo que finalizó 
con el resultado de 15 a 11 para 
las de casa.

En el tercer y último set, las

Plantilla cadete femenino de la ADV Miguelturra. JUAN LAGUNA

alcarreñas habían perdido todas 
las esperanzas y las de Miguel
turra estaban más relajadas, por 
lo que ganaron sin dificultad por 
un tanteo de 15 a 7 y por una 
puntuación global de 45 a 29.

Fue un encuentro entretenido el 
que disputaron las dos contrin
cantes, donde destacó sobre todo

Organizado por la asociación 
deportiva “José Pintado” de 
Valdepeñas se viene celebrando 
el campeonato de fútbol-sala 
que ya ha llegado a su jomada 
número veinte, y continúa man
dando en la tabla clasificatoria 
el equipo de Pototos-Metálicas 
Valdepeñas que no cede en nin
gún partido, de hecho tan solo 
ha perdido uno en toda la tem
porada, mostrándose como uno 
de los equipos más compactos 
de este año.

Los resultados de esta jor
nada, fueron:

Rimoldi Los Manchegos 
0-Soldepeñas 1; Alucrisper-Si- 
mer 0-Mipsa Aguzadera 1; 
Estricón Ruli 2-Burguer Grou- 
cho 3; Chirin Güe Cantábricas 
3-Electricidad Bárcenas 1; Cen
tro Cachiporro 5-La Copa 
Modas Mila 3; Dulcinea Bode
gón 0-Seguros La Estrella 7; 
Escayolas Aguilar 2-Bar Siroco 
0; Barba Opticos 2-Pototos Val
depeñas, 6.

Cabe destacar la goleada de 
siete a cero que endosó Seguros 
La Estrella a Dulcinea Bode
gón, pues ambos equipos están 
iguales en la clasificación y no 
se esperaba tan abultado resul
tado. Los dos primeros clasi
ficados ganaron sus partidos sin 
dificultad.

La clasificación general está: 
En el primer puesto está el 
equipo de Pototos-Metálicas, 
Valdepeñas, con 38, seguido de 
Chirin Güe-Cantábricas con 33. 
La tercera plaza es para Sol- 
depeñas con 31, seguido de 
Mipsa-La Aguzadera y Escayo
las Aguilar, ambos con 29 pun
tos. A continuación Rimol- 
di-Los Manchegos con 21, y lue
go existe otro empate, en este 
caso a 20 puntos entre Seguros 
La Estrella y Dulcinea Bode
gón. Con 18, Barba Opticos, con 
15 Estricón-Bar Ruli. Nuevo 
empate, en este caso a 14 puntos 
entre Disco Bar Siroco y Centro 
Cachiporro, y con 13 puntos 
están los conjuntos de Alucris- 
per-Simer y Music Burguer 
Groucho. Cierran la tabla cla
sificatoria, los equipos de La 
Copa-Modas Mila y Electrici
dad Jesús Bárcenas con 6 pun
tos cada uno, aunque el primero 
de ellos figura con dos puntos 
menos por sanción.

Máximo goleador
El máximo goleador es Adol

fo Domingo Ballester, de Poto- 
tos-Metálicas Valdepeñas con 
28,’ seguido de diversos juga
dores que están empatados a 
20 goles.

El equipo menos goleado es 
1 el segundo clasificado, el de 

Chirin Güe-Pescaderías Cantá
bricas que tan solo ha encajado 
19 dianas.

Para la deportividad, Estri
cón-Bar Ruli es el equipo con 
menos tarjetas.

Las sanciones de esta jornada 
han sido: con 3 partidos, Víctor 
Artesero del equipo de Poto
tos-Metálicas Valdepeñas, con 
1, Dionisiso Llamas del Dulci
nea Bodegón, y a perpetuidad

la técnica dcl equipo local tanto ; por agresión a un colegiado, al 
en recepciones, como en blo- > jugador Miguel-Angel Herrera 
queos. i de La Copa-Modas Mila.

.C.D.2022
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El Barcelona puede ganar esta noche la final de la Copa de Europa.

Jugadores de gran calidad
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El conjunto yugoslavo se presenta por tercera vez consecutiva en ¡a final, por dos el Bar^a

Barcelona y Pop 84 juegan hoy la final 
de la Copa de Europa de baloncesto

Para Maljkovic, entrenador azulgrana, sus jugadores no pueden perder la cabeza por conseguir el título

Barcelona y Pop 84 juegan 
esta tarde la fínal de la 
Copa de Europa de balon
cesto, repitiendo la jugada 
el año pasado en la que el 
conjunto yugoslavo derrotó 
a los barcelonistas. Esta es 
la tercera fínal consecutiva 
para el Pop, habiendo gana
do las dos anteriores y la 
segunda para el conjunto 
azulgrana.

PARIS (Efe).- Bozidar Malj
kovic, entrenador del Barcelo
na, dijo ayer que el deseo de 
su equipo por conseguir el título 
de la Copa de Europa no debe 
hacer perderles la cabeza, por 
lo que reclamó de sus jugadores 
la misma confianza que el Pop 
84 de SpIit.

El técnico yugoslavo, que hoy 
se enfrentará al equipo que 
entrenó en los últimos cuatro 
años, cree que el Pop 84 es 
un gran conjunto, “que sabe 
jugar siempre del modo que 
precisa y además posee muchas 
cualidades en las diferentes 
facetas del juego, como lo 
demuestran los grandes resul
tados conseguidos tanto a nivel 
nacional como en la Copa de 
Europa”, comentó.

"Individualmente Pop 84 tie
ne ocho jugadores de gran cate
goría, que se conjuntan a la per
fección, pues llevan bastantes 
años jugando juntos, se conocen 
desde hace tiempo y en fun
damentos son el mejor equipo 
europeo”, manifestó.

Maljkovic aseguró que pese 
a todo ello no le quita el sueño 
su juego. “Desde hace varios

Manos

ES COMPROMETERSE
SER JUSTO

En los pnricipales Bancos y Caías de Ahorro. 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Eiecuiivo

meses estoy preocupado por mi 
equipo, con los continuos pro
blemas que tenemos desde el 
inicio de temporada, sobre todo 
por culpa de las lesiones de 
jugadores importantes”, señaló.

Según el técnico barcelonista 
una de las ventajas con las que 
contarán los yugoslavos en la 
final será la tranquilidad que 
les proporciona haber consegui
do dos títulos continentales 
consecutivos.

”Pop 84 es el ejemplo más 
representativo de la escuela 
yugoslava, sus jugadores son 
muy completos técnicamente y 
además reina un buen ambiente 
en el equipo,, pues todos los 
componentes del equipo son 

Las exploraciones y estudios periódicos
permiten el diagnóstico precoz del

cáncer genital y mamario
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muy amigos”, añadió.
Maljkovic cree que lo que el 

Barcelona necesita para afron
tar con garantías la final de es 
esa tranquilidad que goza en 
la actualidad Pop 84.

"Nosotros salimos muy ner
viosos en los diez primeros 
minutos ante el Maccabi, tar
damos demasiado en empezar 
a jugar como sabemos, cuestión 
que será peligrosa si se repite 
en el enfrentamiento ante los 
yugoslavos”, avisó.

Reconoció sin embargo que 
la mejor arma de su equipo ante 
los actuales campeones estará 
en el juego interior. “Tenemos 
una pequeña ventaja con los 
jugadores altos, que no sé si

Bozidar Maljkovic.

‘^Excesiva 
presión de 
los equipos 
españoles en 
las fínales’’

puede ser determinante o no”, 
agregó.

En ese sentido citó la nece
sidad de que Audie Norris, que 
se quejó de una tendinitis en 
el hombro derecho que le man
tiene en absoluto reposo hasta 
hoy, mejore su estado, “así 
como que Piculín juegue con 
eficacia, pues ante Maccabi no 
estuvo bien. Entonces habrá 
alguna ventaja”, añadió.

”De todos modos deberemos 
tener mucho cuidado con Savic, 
que jugó a la perfección durante 
todo el partido, circunstancia 
que fue determinante para que 
Pop 84 derrotara al Scavolini”, 
comentó.

Maljkovic se quejó de 
la excesiva presión que 
sufren los equipos espa- 
ñoles cuando juegan fina, 
les continentales. .“Debe
mos superar este aspecto 
psicológico negativo y 
jugar como lo hemos 
hecho últimamente, aun
que será muy difícil variar 
la mentalidad de mis 
jugadores”, concretó.

El técnico yugoslavo, 
que se mostró muy cauto 
en sus declaraciones, afir
mó que sabía el modo de 
vencer al Pop 84, "aunque 
ya se verá en el encuentro 
si es la forma correcta".

Una de las misiones 
más importantes será 
parar al jugador Toni 
Kukoc, que en la final del 
año pasado fue la autén
tica “bestia negra”, de los 
azulgrana. Todo indica 
que Lisard González será 
el marcador inicial del 
jugador yugoslavo para el 
partido de esta noche.
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Este resultado pone muy difícil a los hombres de Jesús Pereda su clasificación

Meritorio empate de la Selección 
Española Sub-18 en Italia (0-0)

El albaceteño Mario jugó ante el conjunto italiano la totalidad del encuentro

selección española logró empatar con la de Italia 
un partido que tuvo dominio alterno en el que 

bos conjuntos no dispusieron de grandes ocasiones 
ra marcar, y que, pese al mérito de igualar en terreno 

\verso, le sigue poniendo difícil al equipo nacional 
hispano su clasifícación.

ITALIA (Efe).- Italia: 
Cudicini; Traversa, Tresoldi, 
Galante, Sottil, Iacono (Melis, 
^54), Zanini (Campione, 
,nin.73), DEugenio, Eha, Pio- 
vanelli y Dionigi.

España: Maestro; Navarro, 
Mario, Sanz, Urizar, Capilla, 
Jaquet, Julen, Patri (Morales, 
niin.59), Gálvez y Dani (Roca, 
niin.46).

Arbitro: Kotheja (ALB). 
Mostró cartulina amarilla a 
Roca (m.87).

Incidencias: Partido corres
pondiente al Campeonato de 
Europa Sub 18 de fútbol, que 
se disputó en el estadio Paolo 
Barison de la localidad de Vit
torio Veneto, inaugurado ofi
cialmente con este encuentro 
y cuyo acceso fue gratuito 
para el público. Durante la 
mayor parte' del partido hubo 
una fina lluvia.

Comentario:
La derrota sufrida por la 

selección española en propio 
terreno, precisamente ante la 
de Italia, obligaba a que los 
pupilos del seleccionador 
Jesús. Pereda tuvieran que 
salir en busca de un triunfo 
que, al menos, igualara en 
cierta forma la clasificación. 
Por este motivo, la primera 
mitad vio a una España más 
agresiva, aunque sin gran 
aportación ofensiva.

El partido se desarrolló casi 
siempre en el centro del cam
po, y sin tener que realizar 
ambos guardametas apenas 
paradas de cierta dificultad. 
Prueba de ello es que el pri
mer saque de esquina del 
encuentro no llegó hasta el

minuto 50, favorable a los 
juveniles españoles.

Italia, no obstante, pudo 
haberse adelantado en el mar
cador durante la primera • 
mitad en un remate de cabeza 
de Elia, que envió el balón 
al poste de la meta defendida 
por Maestro.

En la segunda mitad, la 
selección española pudo haber 
pronto el marcador en su 
favor, pues, en una acción 
individual, un disparo de Gál
vez (min.50) fue tocado por 
un defensor y el esférico dió 
en el poste izquierdo de la 
meta de Cudicini.

Esta acción pareció desper
tar algo a los italianos que, 
durante unos minutos, cogie
ron las riendas del partido 
ante una selección española 
dedicada a contener el empuje 
rival. Así, el italiano Melis, 
que acababa de salir al terreno 
de juego, estuvo a punto de 
marcar, pero la buena inter
vención de Maestro lo evitó 
al enviar el fuerte disparo del 
atacante a saque de esquina.

Jesús Pereda intentó dar 
mayor rapidez al ataque his
pano y sacó a Morales por 
Patri. Nada más salir, el 
madridista estuvo a punto de 
marcar, pero hizo lo más difí
cil, eludir al defensor, pero no 
supo hacer lo propio con el 
meta Cudicini, quien desvió el 
balón desde el suelo.

Con este resultado, Italia 
tiene 5 puntos, en tres par
tidos jugados, pór 2 de Espa
ña, en idéntico número de 
encuentros. Los otros rivales 
de grupo, Malta, de momento.

Juan Gómez negocia su 
fichaje por el Córdoba

Ruiz Mateos avalará las 
deudas del Rayo Vallecano

MALAGA (Efe).- Juan 
JÓmez, “Juanito”, negocia a 
®és de jsu representante su 
‘'^jporación al Córdoba C.F., 
^ipo que milita en el Grupo 

la Segunda División B, 
la imposibilidad de fichar 

Í® el Mérida, qué era su pri- 
Jobjetivo en su vuelta al fút- 
W activo.

laanito manifestó que la.s 
J^ersaciones están muy avan- 
, ®y<iue no hay ningún tipo 

'”^®'’''®niente económico, 
9ae la oferta es inferior a 

^ae tenía del Mérida.

din
'^^‘'I^^goeno firme por 

.^®’'olobés es el informe 
etmin^'^^ ^’ entrenador de este 

Jaanito se mostró ilusionado 
el posibilidad de fichar por 
» y señaló que\a 

otención de ayudar a 
^90ipo a ascender de

categoría.
El ex jugador de Real Madrid 

y Málaga dimitió el pasado 
lunes como director técnico del 
equipo andaluz ante la impo
sibilidad de poder cumplir el 
deseo de jugar nuevamente al 
fútbol en ese club.

En un principio, la intención 
de Juanito era fichar por el 
Mérida, pero cuando las con
versaciones con el club extre
meño estaban prácticamente 
ultimadas, el informe el entre
nador de este equipo impidió 
finalmente, el martes, la llrma 
del contrato.

De este modo Juanito puede 
reaparecer en los terrenos espa
ñoles vistiendo la camiseta del 
Córdoba, equipo de la Segunda 
División B, y que parece inte
resado en contratar al jugador 
para que les ayude en su intento 
de ascender de categoría.

España no pudo conseguir la victoria ante el conjunto italiano.

tiene 1 punto en 2 partidos, 
mientras que Alemania hoy 
iniciará la competición ante 
los malteses.

Sevilla C.F.

El chileno Vicente Canta
tore, entrenador del Sevilla 
F.C., indicó ayer que la prin
cipal novedad tras el partido 
de entrenamiento que realizó 
la primera plantilla fue que 
no hubo ningún lesionado.

Las lesiones han sido en las 
últimas semanas la nota más 
destacada en el equipo sevi
llista, puesto que han sufrido 
percances de manera sucesiva, 
y casi todos los días, jugadores 
del equipo.

Cantatore adelantó a ayer 
el partidillo habitual de los 
jueves, ya que el Sevilla partirá 
hoy hacia la Ciudad Condal, 
donde jugará el próximo sába
do ante el F.C. Barcelona un 
importante partido.

MADRID (Efe).- El empre
sario jerezano José María Ruiz 
Mateos, presidente honorario 
del Rayo Vallecano, dijo ayer, 
durante un almuerzo que man
tuvo con la plantilla del equipo 
que no hay problema para pre
sentar los 85 millones de aval 
necesarios para entrar en el 
Plan de Saneamiento, “pero”, 
matizó, “me molestaría que el 
resto de entidades endeudadas 
no hicieran lo mismo”.

Según afirmo el ex propie
tario del grupo de empresas 
Rumasa, los avales proceden de 
firmas inmobiliarias, fundamen
talmente de una empresa cata
lana, que no quiso especificar.

"Aprecio a todos los juga
dores del equipo”, afirmó el 
empresario, “y estoy con ello.s 
porque veo un espíritu vivo en 
la plantilla".

"Esta comida que he man
tenido con los jugadores”.

^^Pasará la 
Ju ven tus ^^

El internacional ale
mán Thomas Haessler, 
del Juventus italiano, 
manifestó ayer que está 
convencido de que 
lograrán “el pase a la 
final”, y añadió que “al 
Barga le espera un difí
cil encuentro de vuelta 
en Turín”.

En unas declaracio
nes al semanario depor
tivo germano “Sport 
Bild”, Haessler dijo que 
“en la primera parte del 
partido de ida domina
mos a los españoles y 
Baggio incluso pudo 
haber marcado el 2-0, 
porque la defensa espa
ñola tuvo bastantes 
lagunas”.

siguió diciendo José María Ruiz 
Mateos, “era para preguntarles 
el dinero que quieren ganar y 
qué desean a cambio de no per
der los partidos que restan de 
temporada”.

Durante el almuerzo, el juga
dor Argenta manifestó su fe en 
el presidente honorario, del que 
dijo que era una persona hon
rada y que el domingo pasado, 
antes del partido, se preocupó 
de tomar contacto con la plan
tilla. "Su incorporación al club 
es muy positiva y comienza una 
nuevíi era para el equipo”, dijo 
Argenta, que añadió que el 
empresario le.s había dicht/que 
tienen que olvidar el problema 
económico y preocuparse por 
jugar. Por último. Argenta 
manifestó que Ruiz Mateos les 
había prometido el pago de los 
atrasos en esta semana, lo que 
les había dado mucha tran
quilidad.

La “Juve” gastó 
12.000 millones 
de pesetas en 
fíchajes desde el 
año 1986

ROMA. (Efe).- Un total de 
140 mil millones de liras (unos 
12 mil millones de pesetas) se 
ha gastado el club italiano 
Juventus de Turín desde que, 
en la temporada 1986-87, Gio
vanni Trapattoni, actual entre
nador del Inter Milán y al que 
se da como próximo técnico 
juventino, dejó * de dirigirlo 
técnicamente.

En las cinco temporadas de 
“ausencia juventina” de Trapat
toni, quien abandonó la Juven
tus de Turín al concluir la tem
porada 1985-86, el equipo, cuyo 
dueño es Giovanni Agnelli, ha 
fichado a 27 jugadores, de los 
que 6 no son de nacionalidad 
italiana, y ha tenido tres entre
nadores.

Los técnicos que han ocupa
do el banquillo del equipo turi- 
nés han sido Rino Marchesi, en 
las temporadas 1986-87 y 
1987-88, Dino Zoff, en las 
1988-89 y 1989-90, y el actual 
Gigi Maifredi, 1990-1991.

Los 27 jugadores fichados, 
fueron contratados en las 
siguientes campañas: dos en la 
temporada 1986-87, siete (un 
extranjero) en la 1987-88, cinco 
(2) en la 1988-89, cinco (1) en 
la 1989-90 y ocho (2) en la 
1990-91.

El club Verona es el que ha 
traspasado más jugadores al 
Juventus Turín, ya que un total 
de 5 pasaron de la entidad vero- 
nesa a la turinesa. Le siguen 
el Atalanta y el Bolonia, con 
3, y el Messina, con 2.

Los clubes italianos Avellino, 
Como, Inter Milán, Monza, Flo
rentina, Lazio, Reggina y Bres
cia, y los foráneos Liverpool 
(ING), Dinamo Kiev (URS), 
Dinamo Minsk (URS), Colonia 
(RFA) y Montpellier (FRA), 
son los que han visto como un 
jugador que estaba en sus filas 
pasó al Juventus Turín.

Baggio, el fichaje más caro

De los fichajes realizados por 
el Juventus Turín en este perío
do, el más caro fue el de Rober
to Baggio, adquirido al Floren
tina al final de la última tem
porada por un “coste” oficial 
de 16 mil millones de liras (unos 
1.400 millones de pesetas).

A esta cantidad pagada por 
Baggio hay que unir la cesión 
definitiva al Florentina de los 
derechos federativos del juga
dor Renato Buso, que en ese 
instante estaba cedido al club 
de Florencia y cuyo valor fue 
estimado en unos 5 mil millones 
de liras (unos 430 millones de 
pesetas).

El siguiente fichaje más caro, 
también para la presente cam
paña, es el del alemán Thomas 
Haessler. por el que se tuvo 
que pagar al Colonia unos 13 
mil millones de liras (unos 1.120 
millones de pesetas).

Las incorporaciones más 
baratas realizadas por el Juven
tus Turín fueron las de Benia
mo Vignola, procedente del 
Verona, y Alessandro Altobclli, 
del Inter Milán, quienes llega
ron con la carta de libertad, 
por lo que el club turinés no 
tuvo que abonar traspaso algu
no.
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El jugador madridista confía en que las cosas le saldrán mejor

G. Hagi: “La mala racha se 
ha terminado para mí”

“La victoria de Mendoza me agradó porque era mi presidente”

Gheorghe Hagi, jugador 
rumano del Real Madrid, 
declaró en Cáceres, antes 
del partido disputado 
entre España y Rumanía 
que la “mala racha” se ha 
terminado para él y está 
convencido de que las 
cosas le saldrán bien has
ta el fínal de temporada.

CACERES (Efe).- Hagi se 
mostró “feliz” por el gol con
seguido el pasado domingo 
frente al Valencia en el esta
dio Santiago Bernabeu, el pri
mero que consigue ante la afi
ción del Real Madrid desde 
que llegó a comienzos de tem
porada procedente del Steaua 
Bucarest.

El centrocampista rumano, 
que antes había marcado en 
La Romareda contra el Zara
goza, y en Castalia, frente el 
Castellón, de penalti, comen
tó: “Si bien es cierto que el 
primer gol en casa ha llegado
un poco tarde, 
para romper la 
que en cierto 
perseguía”.

”Ahora estoy

ha servido 
mala racha 
modo me

convencido
de que todo me saldrá muy 
bien hasta final de tempora
da, y quiero colaborar para 
que el equipo se clasifique 
para la Copa de la UEFA 
de la temporada próxima. 
Lograr este objetivo es fun
damental para el club”, señaló 
Hagi.

Continuidad en el Madrid

No obstante, Hagi recono
ció que desconoce si tiene 
asegurada su continuidad en 
el Real Madrid, aunque pien
sa que lo tiene más fácil con 
el triunfo en las elecciones 
del pasado domingo de 
Ramón Mendoza, que nego
ció personalmente su fichaje 
con las autoridades rumanas 
poco antes del Mundial Ita- 
l¡a90.

”La victoria de Mendoza”, 
manifestó, “me agradó, por
que era mi presidente, pero

i*
“Por dirigirse al público con ^^stos^ofp^^^.^

Expediente disciplinario 
gaditano “Indio” Díaz

Hagi espera mejorar en las últimas jornadas del campeonato.

tampoco quiero hacer conje
turas sobre el futuro. Tengo 
contrato con el Real Madrid 
por más años y lo que debo 
hacer es jugar como el domin
go hasta el final de temporada 
y aprovechar las oportunida
des”.

El rumano del Real Madrid 
que llevaba muchas jornadas 
sin jugar con su equipo rea
lizó en el último encuentro 
disputado por los merengues 
ante el Valencia un buen par
tido en el que consiguió un 
tanto. Así pues, parece que 
el nuevo entrenador del equi
po blanco, Radomir Antic, 
confía tanto en Spasic como 
en Hagi hasta el final de tem
porada para intentar clasificar 
al equipo para uno de los 
puestos de la UEFA.

Respecto al momento 
actual del fútbol rumano, 
Hagi aseguró que es “difícil”, 
pero que “con la calidad de 
las nuevas generaciones 
Rumanía tiene asegurado un

puesto en la elite en futuros 
acontecimientos”.

Para Hagi, la clasificación 
de la selección absoluta ruma
na para la Eurocopa92 que 
se disputará en Suecia está 
“muy comprometida”, pero 
confia en que Escocia y Bul
garia, sus principales rivales 
en su grupo, sufran algún 
traspié.

”Rumanía, con la marcha 
al extranjero de muchos fut
bolistas tras el Mundial, está 
pasando por una etapa difícil, 
pero también estoy ^eguro 
que saldrá adelante”, aseguró 
Hagi.

Tras el Mundial de Italia 
" disputado el pasado año 

muchos jugadores rumanos se 
han marchado de su país en 
busca de contratos más altos 
y se encuentran esparcidos 
por toda Europa. Así en 
España a parte de Hagi están 
jugando los rumanos Balint 
y Lung.

Sinn¿i^«!íS^
W S-ÁNGRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril v de un solo uso.

CADIZ (Efe).- La junta 
directiva del Cádiz ha acordado 
abrir un expediente disciplina
rio a su jugador argentino 
Fabián ”Indio” Vázquez, des
pués de que el futbolista, al ser 
sustituido en el partido 
Cádiz-Athlétic de Bilbao, se 
dirigiera al público con gestos 
ofensivos.

La directiva cadista, que se 
reunió el martes por la noche, 
remitió por escrito su decisión 
a Miguel Iglesias Morales, ase
sor jurídico del club, a quien 
solicita que le “emita dictamen 
para aplicar la sanción que en 
derecho corresponda con arre-
glo a la 
vigente”.

"Indio” 
denuncia

legislación laboral

Vázquez, según la 
de algunos socios

cadistas, como Francisco A. 
Orduña Pereira, tal como refle
ja el comunicado de . la junta 
directiva del Cádiz, hizo la señal 
de los cuernos al público y pos
teriormente aplaudió a los 
espectadores que le increpaban.

El propio centrocampista 
suramericano remitió el lunes 
una carta manuscrita, el pasado 
día 15, a la junta directiva en 
la que pidió perdón pública
mente.

”En primer lugar, no quiero 
eludir mi responsabilidad y 
reconozco la improcedencia de 
mi actitud, por lo que por 
medio de la presente quiero

pedir públicamente 
esa Junta directiva, a 
informativos y en ^•'’’^ 
afición, por mi S”'>! 
“Indio” Vázquez. ’

El jugador cadista añ^a 
“sin que quiera elio ¿” 
mi conducta, sí quiern que ello obedeS »*’' 

mi particular sentido Íf 
hechos, que la actitud del J 
CO hacia el equipo v , 
que todos nos jugábaU* 
env, e, no era la más ^ 
mentó para sacar adela, 
partido”. "Indio” Váz 
señala en su carta que 
motivó su reacción. 4,is, 
nada por el cariño que 2 
por los colores del club dei 
ciudad que tan cariñosame, 
me ha acogido y en la quej 
a gusto me siento”, añade 
futbolista argentino.

'<iuei

Guido Buchwalá

El defensa internacional al 
mán Guido Buchwald renoval 
casi con toda seguridad, elco 
trato que le vincula a su acu 
club, el VfB Stuttgart, n 
manifestar ayer que el acuen 
con su equipo está a puntoi 
producirse. Buchwald, por 
que se interesaba el Madri 
percibirá, según fuentes cerc 
ñas al club, en la próxima lei 
porada una ficha anual de un 
60 millones de pesetas.

f*
B

La Selección Española 
defraudó ante Rumanía (0-2)

LT

La Selección Española per
dió el encuentro amistoso dis
putado ante Rumanía (0-2) en 
el Campo Príncipe Felipe de 
Cáceres. Con un equipo que 
contaba con varios debutantes, 
los hombre.s de Luis Suárez no 
fueron capaces de vencer a una 
selección que supo aprovechar
se de los fallos del combinado 
español.

La primera mitad estuvo 
dominada casi su totalidad por 
el cuadro hispano, que contó 
con varias oportunidades para 
haber conseguido algún tanto. 
No obstante, el poco acierto 
defensivo de los españoles

hicieron que éstos se maicfiai» 
al vestuario con el (0-0) en 
marcdor.

Nada más iniciarse la segn 
da mitad el jugador rumai 
Timofte conseguía ponera: 
equipo adelante en el partid 
A partir de ese momento 
mejor juego fue del equipos 
tante, y producto de elloi 
delantero Balint en el minu 
12 de ese segundo tiempo co 
segúfa marcar de nuevo pa 
su equipo, colocando el de 
nitivo (0-2).

A partir de ahí se vióai 
conjunto español con más coi 
zón que ideas, ante una Ron 
nía que dominaba y manda 
claramente el partido.

VIDÍ

C.D.2022
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' pARAHOY: DON MANUEL ROMERO RODRIGUEZ, Tole- 

'’^^RA MAÑANA: DON CAYETANO SEMPERE, P« Carlos 
Bloque!.

Etana 3-ALCAZAR DE SAN JUAN

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de las 6‘30 
«MYSTIC PIZZA” 

Pases: 6’30, 8’40 y 10,50

cial a
'> indá

'ade m

"gnific
|K

DA HOY- DON F. JAVIER PERUCHO, Goya, 18.
MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda. Consti-

It)f>ó"’^"‘ ALMADEN

HOY Y MAÑANA: DONA ANA MARIA VILLANUEVA, 
^gel Muñoz, 26. DAIMIEL

ada HOY- DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII,

MANZANARES

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 

(Programación Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE

Sala A: Pases: 8’30 de la tarde 
«LA FLAUTA MAGICA”

dado 
'os en 
' COllV

HOY Y MAÑANA: DONA CARMEN RIVERA, Gral. Mos-

¿jfdói 13’ PUERTOIJANO

1"^ es| 
"lás qi 
«sien 
’ de es 
'Samen

iñade

PARA HOY: DOÑA M® ROSA CARRANZA Y DON JULIAN 
CRFIS P® S. Gregorio, 53.

PA^ MAÑANA: DON MILLAN AGUILAR MAZARRO, 
Avda 1* de Mayo, 33.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON GONZALO GOMEZ, P® Cervantes,

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6.
" TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANíjELTEÑADES, D. Víctor, 28.
PARA MAÑANA: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 12.

VALDEPEÑAS

i El tiempo

El tiempo en la capital

d

anal al

PARA HOY: DON ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián Ber- 

"Im MAÑANA: DON JUAN M. RUIZ RODERO, Morales,

El tiempo en la capital
Datos facilitados por el Observatorio Metereológico a 

las veinte horas:
Presión: 701,1 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: sur ventolina.
Máxima: 20,6 grados.
Mínima: 7,2 grados.
Humedad: 53 por ciento.
Evaporación: 1,4 mm.

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: 

tición).
06,00: 

ción).

Lourdes a las 5 (Repe-

El cronómetro (Repeti-

I Teléfonos de urgencia
acuen 

)unio( 
pon 

Madrá
:s cero 
ma les 
de un

Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
" ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
" ” Puertollano
" ” Socuéllamos
" .” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
oot

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

Policía Municipal

atchí

la segt
mma

ler a 
parti(

ello i 
mind

¡VO pí 
el de

10 a i 
ás cor 
Rara

SUMO

' Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
^Valdepeñas 091

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo................................
Albaladejo...........................

Almodóvar

Daimiel

.Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas 
13,00 ” 
17,00 ” 
13,30 ” 
19,00 ”
7,00 ” 
9,30 ” 
11,00 ” 
14,00 ” 
17,00 ” 
18,30 ” 
19,30 ” 
12,00 ” 
11,00 ” 
14,00 ” 
18,30 ” 
19,00 ” 
15,30 
13,00 ”

062
22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

76 02 51
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

Ciudad Real
Alcázar
Almadén
Almagro
Campo de Criptana
Daimiel 
Manzanares

Malagón-Cristo
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano....

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano..;

Horario de misas de abril a octubre
i Días laborables
Í ^lañanas
i U7,00 Hospital.
I'^'00 Catedral.-Sta. Ma. dcl Prado.- Corey- 
p ciervas de María.

^^*®dral.Carmclitas.S. Pedro.Adora-

Ü9,Ü() Catedral.

092
092

71 03 21
86 00 33
56 00 90
85 10 85
6110 80

13,30 
9,30

14,00 
. 11,00

13,00
15,30 

. 18,15 

. 19,15
13,00
15,30 

. 19,15
8,30 

. 11,00
13,30
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Tardes sábados y vísperas de Tiestas

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan 
Almadén 
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano

Socuéllamos
Tomelloso...

Torrenueva
Saceruela ...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar...........................
Navalpino...............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas

Catedral.- Asilo.- S. José.
W Catedral.

^^f^ds.- Ciudad de Matrimonios.
María dcl Prado.

septi ^b^'”' Pedro (excepto julio, agos- 

Í-^ Santiago.- S. Ignacio.

^srdes
\ m'^^^^'^ Sanitaria.Cementerio.

c ‘ ^°’’cepc¡onistas.Hospital.
Santiago.- Ntra. Sra. dcl Pilar.

pi del ’ P^^Í^^’’. S. Juan de Avila.- Ntra.
Ignacio.Dominicas.

ho¿ ^‘ María dcl Prado.S. Pedro.- Sto.

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Conccpcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de lo.s Angelcs.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sla. María deí Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,(X) Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi

la.Ntra. Sra. de lo.s Angeles.- S. Ignacio.Asi
lo. Adoratriccs.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00 
18,15 
17,00 
19,00 
14,00 
18,30
7,00 

13,00
9,30 
11,00 
14,00 
19,00 
12,00 
15,30

06,00.- El primero de 
(Edición nacional)

08,30.- El primero de 
(Edición local)

09,00.- EI primero de

la

la

la

mañana

mañana

mañana
(Resumen edición nacional)

09,30.- El primero de la mañana 
(Especiabreportajes)

11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,(X).- Viva lá gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angelcs.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S, Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

RNE
(X),()().- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,(M).- Una pizca de sueño 
06,1X1.- España a las seis 
07,{X).- España a las siete 
08,00.- Españ,. a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09.00.- Pasa la vida 
11,(X).- Apúntatc cinco 
12,05.- Informativo territorial 
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,(X).- Hasta las cinco 3n la cinco 
17,(X).- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,(X).- La hora de los clásicos
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Horóscopo

AGENDA.

ARIES
SALID Ncoi.ih-i.iJ T'R.AB.VIO, Sus pioblemas ik- tipo 
económico s.- icsolvci.m I.icilmcnlc 
A.MOR - No sc.i 1,111 .ip.isionado

LIBRA
SALUD.- Pasable

A á A T RABzVIO.- Se;i más comunicativo y 
/II no se encierre en su concha

/ | \ .A.MOR.- No sc sienta desgraciado por
una tontería como esa

TAURO
SALUD,-I veclcnic

p I RAB.A.IO,- 1 I día le cundirá de for-
A ma notable

A.MOR.- Perdone al ser amado y no
*’ * sea orgulloso

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABA.IO.- R;izone con í.-renidad y 
no obre de forma precipitada 
.AMOR.- Sea realisi;i y no vea fan-

'* insmas por lodos lados

GEMINIS
SALUD.- Catarro nasal 

JSJ11UC.L. fRAB,\.l().- Cuente con sus tamilia- 
res antes de hacer ningún provecto 

A de lipo profesional
AMOR. Bueno

, SAGITARIO
S.Al.UD.- .Molestias de lipo circu- 

J y latorio
IRAB.A.IO.- Situación delicada: I;i 
liranlez e\ísienie le luna seniirse 
neivioso .
A.MOR.- No desilusione .il ser ;imado

CANCER
. SAI ID. Muy buena

TR.AB.A.IO.- lenga confianza en si 
mismo y no piense que su formación 
eullural es deficienie 
.\.MOR.- la indecisión no es acón- ; 

: sejable para usted en estos niomenlo-'

CAPRICORNIO
S.AI Ul). No pique cnire horas; sc 
senlira mucho mejoi
l R.\BA.IO. Sus iclacioncs con sus 
superiores eniraian en uii periodo 
favorable
.\MOR. 1 viie I.is discusiones

LEO
1 SALUD.- Buenar Z'^'A^ ,4© I R.\B.\,IO. lenga fuerza de volun- | J lad v si>:a adelante con sus provectos

ACUARIO
S.M l D I vcelenii

1 R \BA.IO Nil sc.i l.ui Mispic.iz v 
confíe en sus compancios
AMOR.- Ivpies-, sin le mor sus 
scnnmicnios

VIRGO
SALI D. Dolor líe cabeza
' '^ AB.\.I() - .lomada agotador;! en el 

b'\^b'' terreno laboral
A¿^s ,(., AMOR.- Su atraclivo le liara con-

quietar el amor de es;i persona 
interesante

XIN PISCIS
1 D. • Me gia

IR\B.\IO. S. no Hat,i i.k conitolai 
su tendencia .il despulí sino, leniha 
muchos piobk in,is
WIOR Sus dud.i' Ucn.iiau ik- Uis 

lez.i .il si. i ;im,idi'

'LOS NIÑOS N.\CH)O.S HOM Senin abiertos, simpáticos y muy c;tmpcch;mos. Su don de gentil les 
abrirá todas las puertas.

Crucigrama

HORIZON!ALES: I: Mezela de- 
gases que se desprende de una eom- 
busiion ineomplela. Inslruihenlo de- 
madera que sine para hilar. 2:,( olo- 
ea. Mozo de labranza. .L Cabeza de-

ir. 4; .Anligua lengua de I’nnenza. 
Breve inlerrupeion. .Al revés, inler- 
jeeeion. .>: T erminaeiéín verbal. Prin- 
eipio iniegranie elel alma humana

aseo. .S: I’ronombre personal. Rela
mo al aire. Nola musieal. ‘>: Impai. 
I’lural de lelra. Nola musieal. Id: I’er-

del culio de Budu en el Asia orienlal.

\ERT1CALES: I: Lago de Nois
icamérica. Poélicamcnic, mar. 2: .Al

SOLI ( IOS AL CRLCKÍRAMA

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo..
Enviarles comida no'es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan

...Colabare con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

tic grasa. Bajo, grosero. .3- Aj,,.^ 
poscsivtx Aliar. Impar. 4: 
lengua de Provenza. Celeridad 3 
|x>MCión 5: Dios de los nj 
lanos. Al reves, salle. 6: a| 
eoniunlo de dos voces o insirui? 
los. Prefijo que denota prionda¡! 
enearecimienio. 7: Plural dt 14 
Demoslrativo. 3: Del verbo halv 
Adverbio de lugar. Al revés, pj 
eipio iniegranie del alma huma# 
según los antiguos egipcios. 9;Sub^ 
taneia córnea. Persona eneargadai) 
las casas de la custodia y enx-iuii 
tic los niños. Punto cardinal. III:1V 
blo del sur de Arabia, faniosuii 
la antigüedad y que se .ve meiw" 
en la Biblia. Tuesta. 11: AgataH-ki 
da que suele cinplearse para Iwf 
eamaieos. Cualidad de los objiiij 
que les permite reflejar o dejarpas^ 
ciertos rayos de luz y absorber nin( 
produciendo así en la retina unas, 
sació 11 específica.

ANTERIOR: HORIZONTALES:
. Suma. 2: t deas. Sinos. 3: lía. Ora. Oso. 4: Se. Plaga. aM..1 
11.. (y. Sola. ,\p¡o. 7: eC. 1 s. S: LI. Andes. sA. 9: Nea. (Kilj

VERTK’XLI-

.Alpes. I u. l no.

1 uisa.

Guía cultural
di DAD KEAL

iV 
iT 
iC

oii. 2: Irie. Lela. .3: Rea. Noe. aW 
;i. b: Ras. Oda. 7; sa(i. tilas. S: ^ 
III: .Mosa. serCí. 11: Asumo. Mua

MI SIO 1 1 IS.A CUNDRERO: I-xposición de M
.Matlero \ pinlnras de Kalsuini Tsiie.

SALA' 1 -..XPOSK'IOMÍS DIE zWUNTAMlENTp
E.xposicKHi vle íoiografíu.s en blanco y negro, Ciudad Rea 
de ('arlos Robledo.

BIBl.IO 1 1 ('.\ Pt Bl.K'A: Exposición de pintura j
/\rsenia Tenorio, hasta el 25 de abril. j

(ÍAEIÍRLA DE: ARIE DI: CAJA MADRID: Oleos A
Dolores Martínez Viízquez hasta el día 30.

MAIACiKO

ClALl 1<1.\ I-UCARES:- Exposición de pinturas de ÍA
M- (iuijuiro. j

ASOCIACION AGRARIA
JOVENPLS Al.RK lLTOKES

ASAJA 1
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UFETERIA CERVECERIA

ANUNCIOS

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización, 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

Hasta 1. año de
garantía en toda.
la Red Renault.
Financiados hasta 48 meses.

RESTAURANTE 
LA TERTULIA
Especialidades 

Manchegas 
Reyes, 29. Ciudad Real

-DON LANZA-
iVENADO: PLANCHA-PISTO-SALSA
i TASAJO

(OTRAS VARIEDADES
C/ LANZA n° 9

veto 
te 

ibjthi 
rpas 
tilni|

Ull

'.al

JlM

Rea

Jos

CAFETERIA-CERVECERIA
GRACIAS

l BEATA ANGELA
DE LA CRUZ

A.N.

ME RF INSA

HIPOTECARIOS

Cale Ciiueta. 4 ■ 1* B. 13001 Cwlad Rea
Tefe; 926 / 25 08 86 - 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

Tú. que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú. que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en esté 
corto diálogo, agradscerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres días será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan-
zadas. O.M.P.

G?ÍEBBR3'R.aS

NUEVA DIRECCION
^ii//e C/iAZi / /.9 

^. ^55Si/

-RENAULT 21 GTD AÑO 88
1.250.000 Pts. FULL
-PEUGEOT 505 GTI AÑO 87
725.000 Pts.FULL

-ALFA ROMEO 90 D AÑO 86
700.000 Pts.FULL ’

-ALFA ROMEO 90 I AÑO 87
725.000 Pts.FULL

-PEUGEOT 505 GTD Automático AÑO 87
800.000 Pts.

-RENAULT 18 GTS FAMILIAR CR-F
500.000 Pts.

TODOS CON GARANTIA rnsmiLÁ
VehíciiUw de Ocasión

Oarantizados por Mercedcs-Ben:

Mmcíies Benz

WESIOWRIO

OFICIAL
AUTOTRAK, S.A.

Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

V7^MB^HM3n:^HHi

CENTRO MEDICO 
SANTA MARIA 

“Nuevo domicilio” 
Corazón de María, 19 

Tef. 22 38 40

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc.-.Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

21 52 53 AGENCIA 21 15 69 
INMOBILIARIA 

MUÑOZ MARTINEZ
21 48 43 r¡^‘i^?¿^ílA? 21 03 41

(7 ALARCOS, n" 13 - t . REAL FAX

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.D.

El Motor Nacional, S.A 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot

LANCIA PRISMA, TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS 
KMS.

LANCIA DELTA, BUEN PRECIO, PERFECTO ESTADO
ROVER VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS 

PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS, POCOS KMS. 

FORD ESCORT, DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN 
PRECIO

CITROEN BX16, EN PERFECTAS CONDICIONES

RENAULT 9 DIESEL, 60.000 KMS.
RENAULT 11 GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO 
ESTADO.

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21

!I SE WiM SIN PAIUUS. 
INUNIIESE (ON ElilS.

La Tñbuna
de Ciudad Real 

DIARIO INDEPENDIENTE

C. REAL
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Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,10.- LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- LARGOMETRA
JE: “La curiosa”

11,35.- DOCUMENTAL 
12,00.- AVANCE TELE

DIARIO
12,05.- SANTA BARBA

RA
12,55.- AVANCE TELE

DIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- TELENOVELA 
14,00.- INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30.- NO TE RIAS, 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1 
1535.- LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- ESTA ES SU 

CASA
1730.- AVANCE TELE

DIARIO
17,35.- LLAVE EN 

MANO
17,55.- LA TIRA DE 

AVENTURAS
18,25- TENDIDO 

CERO. TOROS
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- LOCOS POR LA 

TELE
22,15.- EL PRIMI-JUE- 

GO
2230.- ESTRENOS TV 
“Algo tan perfecto” 

(1982 - 101)
Director; Lou Antonio 
Intérpretes: Patty Duke 

Astin, Ricky Schroedera
Un niño de once años, 

Joey, tiene problemas de 
comportamiento desde 
que su padre, por el que 
siente adoración, se mar
chó de casa.

00,20.- DIARIO 
NOCHE

00,50.- AUSENCIAS Y 
RETORNOS

01,50.- INFORMATI
VOS DE LA CBS

02,20.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2 
09,00.- TV EDUCATIVA 
10,00.- NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- LA HORA DE... 
13,05.- BARRIO SESA

MO
13,30.- DIBUJA 2: Los 

Picapiedra”
14,00.- WEBSTER 
14,25.- NOTICIAS 
14,30.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“Ningún vicio menor” 

(1984 - 91)
Director: Lewis Miles- 

tone
Intérpretes: Dana

#■ 
g#’

14,00.- DIBUJOS
MADOS: “David 1 
mo”

10,00.- CINE: “Li

12,01.- CJ]^£.

Aiumnos del colegio María de los Llanos Martínez participan en el programa que presenta Emilio Aragón “Vip guay”.

NOiraAS^^*^^^^®^

14,30.- DIBUJOS Av, MADOS: “Tiny T^^

14,55- CINE: “El „ 
no tiene forma" "’f

16,26- CINE: “He «¡4';
cantar a las sirenas” ¡

17,45.- SESION nt ^pE: “¿Qué pas6^

Andrews, Lilli Palmer, 
Louis Jourdan

El Sr. Asround, doctor 
en pediatría, vive una per
manente luna de miel con 
su joven y hermosa esposa 
April, hasta que irrumpe 
en sus vidas Octavio Coli- 
ni, un artista pintor ego
céntrico e insolente que se 
enamora de April y que 
con la disculpa de quererla 
pintar, entra y sale de la 
casa del matrimonio como 
se le antoja.

18,15.- BALONCESTO
Copa.de Europa
Encuentro valedero 

para el tercer y cuarto 
puesto.

Scavolini Pesaro - Mac- 
cabi Tel Aviv

En directo desde París.
20,00.- VUELTA 

CICLISTA A ARAGON
Resumen de la etapa 

del día
20,30.- BALONCESTO 
Copa de Europa
FINAL
F.C. Barcelona - Pop’84 

Split
En directo desde París 
21,10.- NOTICIAS
22,05.- JUEVES CINE
“La Ley del deseo” 

(1987 - 97)
Director: Pedro Almo

dóvar
Intérpretes: Eusebio 

Poncela, Carmen Maura, 
Antonio Banderas

Pablo y Tina son her
manos. Tina es una tran
sexual feliz y Pablo, homo
sexual, escribe y dirige 
películas. Está enamorado 

En .Antena 3 se emite un nuevo episodio de “Lou Grant”. Jesús Hermida presenta Telediario 2.

16:00.- Cine de tank^ 
17:55.- Tanairí
18:45.- La isla de fl®»
19:15.- Vamos a jugaf
19:45.- Top Sur
20:05.- El Diario
20:10.- Receta
20:15.- Tal corno somos
21:00.- El Diario-2
21:30.- El tiempo
21:35.- Sierra Nevada
21:45.- Iñaki los J»
23:15.- Gran gala ^

de “Riá Pitó” . , 
00:30.- El Diano d
00:45.- Toros
00:50.- Andalucía

%1:15.- Despedí*’’ 

cierre

de Juan, un chico encan
tador que también le quie
re. Pero esta felicidad se 
va a ver interrumpida por 
la aparición de Antonio, 
un chico posesivo y con
tradictorio, que se intro
duce en la vida de Pablo 
y Tina y es el detonador 
que desencadenará toda 
una serie de acontecimien
tos que cambiará la his
toria de los dos hermanos.

23,55.- METROPOLIS
00,40.- ULTIMA 

SESION DE CINE
“Justin de Marsella” 

(1934 - 93)
Diretor; Maurice Tour- 

neur
Intérpretes: Berval, 

Pierre Larquey, Alexander 
Rignault.

Al puerto de Marsella 
llega el correo “Maurita
nia” procedente de Orien
te. En las camillas de los 
pasajeros enfermos va 
camuflado un importante 
cargamento de droga del 
que se apodera el mafioso 
italiano Expósito.

VERSION ORIGINAL 
CON SUBTITULOS EN 
CASTELLANO

02,05.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,45.- NOTICIAS DE 
LA ECONOMIA

08,00.- LA GUARDE
RIA

09,30.- NOTICIAS

09,33.- VIVA LA VIDA 
10,30.- DE TU A TU 
U,30.- NOTICIAS 
“Pasionaria” 
14,00.- EMBRUJADA 
NOTICIAS REGIONA

LES
1430.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE 
“La Ley de Chicago” 
17,14.- NOTICIAS
17,18.- LA MERIENDA 
19,00.- NOTICIAS 
19,03.- BONANZA 
20,00.- LA RULETA DE 

LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- EL EQUIPO A 
22,00.- NOTICIAS 
22,01.- CINTURON 

NEGRO
“¿Quién mató a Bruce 

Lee?” (1975 - 94)
00,00.- NOTICIAS 
00,15.- LOU GRANT 
01,00.- ESCUELA DE 

PERIODISMO 
02,00.- LA INTRUSA 
02,45.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,00.- ENAMORARSE 
09,45.- VIP GUAY 
10,15.- TELERROMAN- 

CE: “María, María” 
11,00.- CINE CORA

ZON:
■ “El hombre que viajaba 
despacito” (1987 - 81)

Director; Joaquín 
Romero Marchent

MUSICAL
09,30.- TFívn 

DIA: HUMÓR» 
CO

Academia de Poiicfe> i
13,31- LOS ¿ L ’ 

CIPALES ‘^.

Intérpretes: Miguel 
Gila, Licia Calderón, Julio 
Riscal.

Un recluta del ejército 
intenta por todos los 
medios posibles obtener 
un permiso para trasladar
se a su pueblo y conocer 
a su hijo recién nacido.

12,45.- TELERROMAN-
CE: “La revancha”

13,30.- TAO-TAO
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO 
14,40.-“ TELERROMAN- 

CE: “Señora”
15,30.- SERIES FUERA 

DESERIE
16,30.- TARDE CORA

ZON: “Hotel”
17,30.- SUPER GUAY
19,10.- VIP GUAY
19,40.- TELERROMAN-

CE: “Topacio”
2030.- CAMPEONES
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- GRAN PANTA- 

LLATV
23,45.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
24,15.- ¡AY, QUE 

CALOR!
01,05.- EL INSPECTOR 

DERRICK
02,05.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL +

19,35.- DIBUJOS 4^5 
MADOS: “Beetlejuice” j

20,00.- AVANCF’
REDACCION 1

20,05.- DIBUJOS ANLr 
MADOS: “Sharky y Geo j 
ges”

CIPALES I
21,00.- TELECOME”

DIA: “Padres forzosos"
21,30.- REDACCION^

NOTICIAS 1
22,00.- CINE: “La jj 

del Nilo” 1
23,41.- SEGUND.J

SESION: “Lo mío y vf '
01,12.-CINEX
02,37.- CIERRE fe

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos anima-f 
dos '

14:30.- Cine de sobre-j 
mesa |

16:30.- Telenovela 6
17:45.- Dibujos anima- n 

dos
19:00.- Cine para todosí
20:30.- Vídeos musica- a 

les
21:00.- Informativo local a
21:35.- Toros desdel

Alcázar de San Juan; |
23:15.- Cine de noche!
01:00.- Ultima sesión |

Al término de la prcj 
gramación coneclarerao 
vía satélite 9

CANAL SUR i

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS

08,35.- EL GRAN

12:00.- El Diario
12:05.- Universidad!

abierta |
13:00.- El Diario 1
13:05.- Mediodía -1
14:05.- Dibujos animal

dos 1
14:30.- El Diario ! |
15:00.- El tiempo |
15:05.- La jugada I
15:25.- El Diario 1
15:30.- Andalucía nucH
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^h'cnla, que suscitó acerbas críticas por su argumento, es una historia de amor entre homosexuales

^^Jueves cine” presenta el melodrama 
de Almodóvar ‘^La ley del deseo”

^H Citas

"l^^quinas, protagonistas del mundo urbano y última fuente de creación artística, en ^‘Metrópolis
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¡^película “La ley del 
^^geo’\ el melodrama de 
fedro Almodóvar que sus
citó ea el año de su^ estre- 
^g^ ¡987, acerbas críticas 
¿su argumento, una his- 
^gfl¡ de amor entre homo
sexuales, llega hoy a la 2 
je TVEf q^^ ^^ emitirá en 
despacio “Jueves Cine”

MADRID (Efe).- Almodó- 
lar ha promocionado estos 
días en TVE la visión de esta 
película, que según él tiene 
mucho “morbo” porque está 
prohibida en la mayoría de las 
¡emisiones del mundo.

Televisión Española com
pró todas las películas de 
Pedro Almodóvar a finales del 
pasado año. Los telespectado
res ya tuvieron ocasión de 
(ontemplar a comienzos de 
este año “Mujeres al borde 
de un ataque de nervios”, que 
lecostó, junto con “La ley 
del deseo”, 200 millones de 
pesetas.

La productora de Pedro y 
Agustín Almodóvar, “El 
Deseo, SA”, y TVE acordaron 
pue el canal público colabo
rara también en la producción 
de nuevos proyectos.

Almodóvar, que en este 
momento está rodando “Ta- ' 
eones Lejanos”, recomienda a 
los telespectadores que pres
ten especial atención a la ban
da sonora de “La ley del 
deseo” y especialmente a la 
canción de Los Panchos “Lo

Pedro Almodóvar.

raría a su regreso, el filme 
ya ha comenzado a rodarse.

En “La ley del deseo” Mau
ra interpreta el papel de Tina, 
un transexual que vive com
pletamente feliz al lado de su 
hermano, Pablo (Eusebio 
Poncela), homosexual.

Pablo está enamorado de 
Juan (Miguel Molina), un chi
co encantador que también le 
quiere. Pero esa situación se 
va a romper cuando en su vida 
irrumpa Antonio (Antonio 
Banderas), un muchacho 
posesivo y contradictorio.
' Antonio cambiará la vida de 
Pablo y Tina, para los que 
actuará como detonante de 
una serie de acontecimientos 
que cambiará la historia de 
los dos hermanos.

Bárbara Bush.

mlocal

,**■ Cumpleaños ■

ju?3f

somos 
!

ada 
juercs 
1 filial

5

nufS'

Il®y. día 18, cumplen ños 
siguientes personas: -HAY- 
^ILLS, actriz, 44

1^ ®’’VAL, actriz de

^JW CASTELAR, clis-

^^^^®^^ DOÑA- 

«5 5^ SANCHEZ,

da

Las máquinas, nueva fuente 
de creatividad

dudo”.
Esté tema musical se con

vierte, según Almodóvar, en 
un hilo argumental que sirve 
a los protagonistas para expre
sar sus sentimientos.

El director manchego 
recurrió en “La ley del deseo” 
a los actores que eran enton
ces su “marca de fábrica”: 
Carmen Maura y Antonio 
Banderas.

Carmen Maura, como fue 
profusamente comentado en 
todas las publicaciones, rom
pió las amistades con Pedro

Almodóvar tras su estancia en 
Hollywood para asistir a la 
entrega de los Oscar, a los 
que concurrían con “Mujeres 
al borde de un ataque de ner
vios”.

Con Antonio Banderas, al 
menos que se sepa, no ha teni
do roces, aunque lo cierto es 
que el actor se marchó a Esta
dos Unidos a participar en 
“Los reyes del mambo tocan 
canciones de amor”, y aunque 
iba a ser el protagonista de 
“Tacones lejanos” y Almodó
var le había dicho que espe-

EI uso y abuso de las 
máquinas de la más variada 
índole, protagonistas del mun
do urbano e industrializado, 
ha proporcionado a'artistas de 
todas las nacionalidades una 
nueva dimensión para su crea
tividad, de la que “Metrópo
lis” recogerá en el programa 
ejemplos bastante gráficos.

Bárbara van Loon ha logra
do con su proyecto “Máquinas 
en danza” un singular ballet, 
en el que grúas, excavadoras 
y contenedores se mueven con 
una peculiar gracilidad al rit
mo de la música.

-JOSE LUIS GARCI, direc
tor de cine: “Trabajar en TVE 
es como jugar la Copa de 
Europa”.

-BARBARA BUSH, mujer del 
presidente de EE.UU.: “Me 
gustaría ver colgado a Sadam 
Hussein”.

-JESUS GIL, presidente del 
Atlético de Madrid: “Los árbi
tros de cámara del Madrid se 
han puesto al servicio del 
Barca”.

-RICHARD NIXON, ex pre
sidente de EE.UU.: “Gorba- 
chov conduce a la URSS hacia 
el abismo”. -GABRIELA SABA
TINI, tenista: “Me retiraré a 
los 25 años, porque a los 30 
espero estar casada y con hijos”.

-MERCEDES SORIANO, 
escritora: “En este siglo hemos 
conseguido que por la concien
cia no pase nada”

-AUDIE NORRIS, jugador de 
baloncesto: “Disputaré la final 
de la Copa de Europa aunque 
sea con un brazo”.

-JOSEBA ARREGUI, “En 
HB hay miedo a librarse de ese 
mundo de las pistolas”.

EI nuevo “culebrón” cuenta, como es habitual, los amores imposibles de una joven muda

Tele 5 comenzará a emitir en otoño su
primera telenovela, ‘‘La mujer prohibida”

Olga BAENA

MADRID (Fax Press).- “La 
mujer prohibida” da título a la 
telenovela que la cadena de 
televisión privada Tele 5 va a 
producir al 50 % con la cadena 
de televisión venezolana Vene
visión, una de las principales 
del país.

Tele 5 afronta así la primera 
coproducción de telenovelas 
con una televisión extranjera.

La serie, que contará los 
amores imposibles de una joven 
muda, comenzará a emitirse a 
partir del próximo otoño, con 
un coste aproximado de 2,5 
millones de pesetas por capí
tulo.

Serán cerca de 200 horas de 
serial en el que participarán 
actores venezolanos, y españo
les. En los papeles protagonistas 
Andrés García y Mayra Alejan
dra, actores de fama en su país, 
y cuatro españoles, aunque 
éstos últimos todavían no han 
sido confirmados.

Tele 5, que participa al 50% 
en la producción de su primera 
telenovela, obtiene los derechos 
de comercialización para Espa

ña y Portugal.
Por su parte, Venevisión, una 

de las principales cadenas de 
televisión de Venezuela con una 
audiencia del 97 % y que ha 
producido otras series como 
“La revancha” e “Inés Duarte, 
secretaria”, ésta última adqui
rida ya por Tele 5 , podrá 
comercializaría para su país y 
Puerto Rico.

Los directivos de la cadena 
venezolana, Venevisión, que 
actualmente emite tres teleno
velas diarias y el productor de 
la nueva serie presentaron 
recientemente el proyecto. 
Arquímedes Rivero es el pro
ductor de la telenovela “La 
mujer prohibida” y de otras tan 
conocidas como “Cristal” y “La 
dama de rosa”.

Desventuras de una joven

Según dijo, “las series ante
riores se quedan atrás, nos 
hemos ido superando, mejoran
do los exteriores, que en esta 
serie son casi el 75 %, y la 
decoración.

Los primeros capítulos ya 
están escritos y aunque durante

El productor es el mismo que el de “Cristal”.

el rodaje pueda ir variando la 
historia, este nuevo culebrón 
cuenta las desventuras de Irene, 
una joven muda, pero que oye 
perfectamente y que se enamo
ra de Damián, un joven que 
vive en Madrid y acaba dé 
regresar a Venezuela.

Irene promete a su padre en 
el lecho de muerte contraer

matrimonio con Germán, un 
hombre de 50 años y el mismo 
día de la boda descubre que 
Damián, del que Realmente está 
enamorada, es hijo de su mari
do.

A partir de ahí, las intrigas, 
celos y complicaciones necesa
rias para hacer de esta serie 
un éxito de audiencia.

M.C.D.2022
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Un vecino de 
Daimiel, víctima 
del timo del 
“tocomocho” en 
Ciudad Real

Un hombre natural de Dai
miel fue víctima en la mañana 
de ayer del timo conocido por 
“tocomocho” o décimo premia
do”. .

La víctima, de 59 años, fue 
abordado en la calle la Mata 
por dos individuos de unos 50 
años de edad que consiguieron 
que el daimieleño les entregara 
trescientas mil pesetas que reti
ró de la Caja Postal.

El conocido timo del “toco- 
mocho” consiste en convencer 
a la víctima de que se posee 
un décimo de lotería premiado 
pero que por determinadas 
razones los timadores no pue
den cobrar, por lo que le ofre
cen cambiar el décimo por una 
cantidad de dinero.

El timado acepta y finalmen
te sólo consigue un papel sin 
ningún valor, en el caso del

Visita del embajador. El embajador de Filipinas en 
acompañado de su esposa, visitó La Solana para asistir a

vecino de Daimiel, cambio 
trescientas mil pesetas.

Este timo, al igual que el 
“la estampita”, es uno de 
más conocidos.

de

de 
los

MAYASA 
invertirá seis mil 
millones en una 
nueva planta 
para residuos

La empresa pública Minas de 
Almadén y Arrayanes invertirá 
6.()()() millones de pesetas en la 
construcción de una nueva plan
ta de tratamiento de residuos 
tóxicos, según afirmó el presi
dente de la misma, Enrique 
Martínez Mato.

La instalación de esta planta 
supondrá una inversión de 
6.000.000.000 de peseta.s y la 
creación de 80 puestos de tra
bajo directo.s y 600 indirectos.

El Grupo Socialista en el 
Congreso manifestó, a través de 
su portavoz, Angel Galán, su 

. acuerdo con este proyecto, 
siempre y cuando garantice el 
equilibrio medio ambiental de 
la zona.

La posición del Grupo Popu
lar, puesta de manifiesto a tra
vés del diputado Camacho Zan
cada, ha sido de apoyo a la 
citada planta y “lo antes posible 
para que no pueda adelantarse 
otra empresa europea o per
derse fondos comunitarios".

Por su parte, IU dijo en su 
discurso que puede haber 
garantías de seguridad, pero 
que almacenar residuos tóxicos 
es propio de países subdesarro
llados.

En este sentido, el Grupo 
Socialista indicó que la tenden
cia de los países de la Comu
nidad Europea es la contraria 
a lo expresado por IU, es decir, 
“proceder al enterramiento con 
garantías".

Casa CLETO, S.L.
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Ciruela, 31 - Telf. 22 59 98 - 25iQg.
Ctra. Carrión, s/n. - Telf. 22 74 04

Avda. Rey Santo, 3 - Telf. 22 20 05
CIUDAD REAL

Bono presentará 
mañana en 
Valdepeñas la 
candidatura del 
PSOE

José Bono en calidad de pA 
sidente del PSOE en Casi¿3 
Mancha visitará mañana la 
lidad de Valdepeñas, con3 
objeto de presentar la caj 
datura de esta formación p^l 
tica en la localidad. Lalista^ 
encabezada por Salvador Ga J 
La llegada de Bono está 
vista entre las seis y seisymeái^
de la tarde y durante unashoS: 
tendrá que ajustarse a una api J 
tada agenda en la que 
incluido la visita y recorrido 
diferentes barrios. 1

La estancia del presidente 
la Junta de Comunidades dj 
Castilla-La Mancha en VaO 
peñas viene a demostrar

España, Juan José Rocha Pérez, 
la representación de la zarzuela

“La rosa del azafrán”, dentro de la Semana Regional de este género que se celebra en 
la localidad. Aquí le vemos manteniendo una animada charla con el alcalde, Nemesio de 
Lara, el notario Ignacio García-Nobleja y el vicepresidente y secretario de la Asociación
Cultural Amigos de la Zarzuela “Federico Romero”, Andrés Uriel. ROMERO DE AVILA

importancia que para el Partiiij 
Socialista tiene la Alcaldía tó 
este municipio y el apoyo inoj 
dicional que prestan a su nueví 
candidato a la Alcaldía áli 
localidad, candidato Salvado!

.Galán.

■ Los periodistas ciu- 
darrealeños, una vez más, 
hemos sido vejados por los 
políticos de turno. En la 
vejación, metemo.s a todos: 
los que estaban en la inau
guración de Quesoman y los 
que no estaban; licenciados 
y aficionados; directores y 
redactores en prácticas; de 
prensa escrita o hablada; en 
fin, a todos.

* * *
■ Resulta que el ministro 

Solbes, y los que con él 
recorrían los stands, perdie
ron el trasero, y los papeles, 
porque la inefable Encarna 
de la COPE quería hacerle 
una entrevista. A esa entre
vista asistió, como trato de 
favor propiciado por los 
organizadores, TVE versión 
Castilla-La Mancha. Mien
tras estos dos medios nacio
nales realizaban su trabajo, 
lo,s locales esperaban largo 
tiempo a que el señor minis
tro terminase.

■ A los nuestros, a los de 
aquí, a los del trabajo y el 
“jabón" diario, los conten
taron, cuando se dieron 
cuenta de la discriminación, 
con una improvisada rueda 
de prensa en el stand de la 
Consejería, que no reunía 
condiciones para ello, y don
de no se entendía lo que se 
decía y con más incomodi
dad de la necesaria para rea
lizar el trabajo.

■ «¿Tan difícil hubiese sido 
poner a todos en plano de 
igualdad y haber montado

La astilla

La peor mentira

Pedro Solbes.

una rueda de prensa seria 
con Solbes?, que, además, 
seguro que había obviado la 
de López Carrasco y Ureña 
que, suponemos, hubiesen 
tenido muy poco que añadir 
en ese caso.

■ Y el colectivo de “plu
millas”, como tal, sin darse 
por aludido y sin ponerse en 
su sitio. Claro que, icual
quiera se enfrenta al seño
rito!

■ Castilla-La Mancha va a 
contar con un Centro de 
Investigaciones Cinegéticas. 
Lo que no se ha dicho aún 
es donde va a ser ubicado. 
Aquí apostamos porque irá 
a Toledo... como casi todo.

CARPINTERO

Como se sabe, ninguna 
sentencia es firme, aunque 
su.s cfecto.s no se suspendan, 
en tanto se halle en plazo 
de ser recurrida o se encuen
tre sometida a recurso.

En situación de “litis pen
dencia”, resulta carente de 
ética y politicamente fraudu
lento difundir, sin ninguna 
reserva, como hizo en QUE- 
SOMAN, el presidente José 
Bono, que el Tribunal Supre
mo ha fallado a favor de la 
Denominación de Origen 
Queso Manchego. Sin acri
tud, hemos de recordarlc al 
“mcntirosillo“ presidente . 
autonómico y a sus seguido
res, que contra esa sentencia 
ha sido admitido, con fecha 
5 de diciembre pasado, un 
recurso extraordinario de 
revisión ante el T.S. por par
te, entre otros, de la Fede
ración castellano-leonesa de 
Asociaciones de fabricantes 
de queso. Aunque después de 
nueve años de contienda jurí
dica, nos encontremos ante el 
último recurso, y aunque 
deseemos todos una resolu
ción definitiva favorable a los

Lade

José Bono.

legítimos intereses

1

Mancha, no se puede todavía 
echar las campanas al vuelo.
Esto equivale a menospreciar 
al alto tribunal y arrollar, por 
fcrvorc.s electorales, el prin
cipio de la división de pode
res. Se dice que una verdad 
a media.s c.s la peor mentira.
Pues, éso.
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